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Cambios en la titularidad de prácticamente todas las Consejerías

Bono da un vuelco
Los “cascos azules” 
españoles llegan a 
su base en 
Medjugorje tras 
abandonar Mostar

total a su gobierno
El presidente regional, José 
Bono, anunció ayer por sor
presa una remodelación del 
Consejo de gobierno que 
preside, y que afecta a la 
práctica totalidad de sus 
miembros: sólo López 
Carrasco sigue en su Con
sejería, la de Agricultura.

Entran cinco nuevos conse
jeros: García-Page (Portavoz), 
López Heredia (Obras Públi
cas), Paloma Fernández (Sani
dad), Martínez Palomares (Bie
nestar Social) y Santiago More
no (Cultura). Cambian de car
tera Alejandro Alonso (que va 
a Industria), Sanz Aguado (a 
Economía) y Antonio Pina (a 
Administraciones Públicas). 
Cesan Hernández Perlines, 
Siro Torres, Pérez Garzón, M- 
Carmen Blázquez y Méndez 
Borra. La cuota de Albacete 
baja de tres a dos consejeros.

dCig. 18)
El presidente de Castilla-La Mancha ha remozado por completo su equipo de gobierno.

Los “cascos azules” españo
les que se encontraban rete
nidos en Mostar por los musul
manes desde el pasado jueves, 
abandonaron la ciudad bosnia 
pasadas las 14,00 horas de ayer, 
llegando horas después a su 
base de Medjugorje, informa
ron a Efe fuentes del Minis
terio de Defensa.

La salida del más de medio 
centenar de soldados españoles 
integrados en el contingente de 
“cascos azules” de la ONU se 
produce tras haber permane
cido retenidos durante cinco 
días por los habitantes de la 
zona musulmana de Mostar.

Por otra parte, el presidente 
de Bosnia, Alia Izetbegovic, y 
el líder de los serbios-bosnios, 
Radovan Karadzic, alcanzaron 
ayer en Ginebra un acuerdo 
de cinco puntos mediante el 
que decidieron un cese inme
diato de las hostilidades en 
Bosnia-Herzegovina.

El acuerdo prevé el estable
cimiento de una “línea roja” 
entre Palé, capital de la Repú
blica serbia bosnia, y Sarajevo, 
capital de la República musul
mana, para comunicarse direc
tamente.

(Págs.I9y25)

Comenzaron a 
repartirse los 
programas de la 
Feria 93

En el Ayuntamiento de 
Albacete comenzaron ayer a 
repartirse los programa.s de la 
Feria de este año. Se intentará 
promocionar esta.s fiestas 
mediante anuncios publicita
rios en el circuito territorial de 
TVE, con un coste cercano a 
dos millones de pesetas. Por 
otra parte, hoy se ponen a la 
venta las entradas de los fes
tejos taurino.s que tendrán 
lugar durante la Feria.

(Pág. 10)
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Primeras colas en el .Xvuntamiento para recoger los programas. JM

Y además

►UGT ultima su 
estrategia 
sobre el Pacto 
Social

(Pág. 21)

►Normalidad en 
el inicio de la 
“Operación 
Retorno”

( Pág. 22)

►E1 déficit 
comercial 
alcanzó los 1,4 
billones

(Pág. 23)

►Comienza la 
11-ronda 
negociadora 
árabe-israelí
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La enseñanza de las letras según el plan nuevo
(*) MIGUEL PANADERO MOYA

H
e comentado, en otra ocasión, que la propuesta de 
reforma de los planes de estudio de Letras es un 
factor esencial para impulsar estas enseñanzas en 

las distintas provincias castellano-manchegas, en los próximos 
años. Terminado el proceso, ahora, todo está preparado en 
la Universidad para recibir la aprobación del MÉC y para 
intentar seguidamente su implantación.

Como el cambio de un plan de estudios produce siempre 
cierto nivel de confusión y contribuye a aumentar la deso
rientación de los alumnos de nuevo ingreso, me parece útil 
destacar algunas de las peculiaridades de estas enseñanzas 
en la nueva etapa. En primer lugar recordaré que la estructura 
de todos los planes de estudio reformados es semejante. 
Las analogías en su organización se reproducen en el formato 
de cada título y en las variaciones que adopten sus distintas 
versiones (como sucede a Humanidades). Servirá de ejemplo.

Para ser coherente con mi dedicación profesional pro
pondré el caso de la licenciatura en Geografía, uno de los 
siete títulos que se ofertará a los estudiantes castella
no-manchegos por la Facultad de Letras, desde el campus 
de Ciudad Real. El período de escolaridad mínimo para 
realizar estos estudios será de cuatro años. Las enseñanzas 
se articularán en dos ciclos, pero no se contempla ninguna 
exigencia para el paso del primero al segundo. No todas 
las asignaturas tendrán la misma duración. Algunas, de con
tenidos más extensos, se impartirán durante todo el curso, 
y otras, con un programa más corto, sólo durante un 
cuatrimestre.

Una parte del plan de estudios recoge las materias troncales 
que imponen las directrices del MEC y, también, algunas 
otras asignaturas más que han sido declaradas obligatorias 

por parte de nuestra Universidad. Los programas que desarro
llarán estas materias troncales y obligatorias, que propor
cionan los conocimientos y técnicas fundamentales, ocuparán 
sólo algo más de la mitad de la carga lectiva total de la 
carrera.

El diseño de la otra parte, por el contrario, está mucho 
más abierto. Para facilitar la adquisición de conocimientos 
que complementen la formación adquirida con las disciplinas 
anteriores, en el plan de estudios de Geografía se han pro
puesto varias asignaturas de otros departamentos, como Len
guas Modernas, Filosofía, Arte, Historia..., con carácter opta
tivo. Los alumnos podrán seleccionar las que estimen con
veniente a sus intereses hasta un total de créditos que repre
senta, aproximadamente, un sexto del currículum. El resto, 
que en el caso del título de Geografía se extiende hasta 
alrededor de una tercera parte de todos los contenidos del 
plan de estudios, ha sido reservado finalmente a las materias 
de libre elección para promover la diversificación de las 
opciones profesionales de estos titulados.

El Departamento de Geografía deberá asignar un profesor 
tutor a cada alumno de esta especialidad dentro del primer 
año académico. El profesor tutor orientará a su alumnado 
en la selección de las asignaturas optativas y de libre elección 
más adecuadas a sus preferencias profesionales. Para pro
mover una formación más especializada y actual (conside
rando las aspiraciones profesionales más interesantes para 
los alumnos y las posibilidades que permite la oferta aca
démica del conjunto de la Universidad), el departamento 
de Geografía propuso tres itinerarios que se diferencian por 
su contenido y, también, por su finalidad. Sus orientaciones 
respectivas- son: la Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, la preparación para el ejercicio profesional en 
Empresas y Actividades Turísticas, y, por último, la Docencia 

en Ciencias Sociales.
Se ha procurado así ampliar la oferta y acomodaría a 

las nuevas demandas de la sociedad, de modo que cuando 
nuestros alumnos finalicen los estudios de licenciado en Geo
grafía puedan acceder con mayores posibilidades de éxito 
a un mercado laboral que se encuentra en constante trans
formación. ¿Confirmará el tiempo nuestras previsiones? Espe
ramos que sí. Entre tanto, me gustaría romper una lanza 
particular por los estudios de Geografía; lo haré, si Uds 
lo permiten, en otra ocasión.

Postdata: Un político regional comentaba hace unas sema
nas que la licenciatura en Humanidades no se pondrá en 
marcha en el próximo otoño en Albacete porque D. Luis 
Arroyo se opone. Creo que quien expresó esa opinión se 
confunde. El Rector de la Universidad podía haberse negado 
a la inclusión de esta titulación en la propuesta de nuevas 
enseñanzas que se hizo el año pasado para el campus de 
Albacete. Y es evidente que no fue así. Una cuestión bien 
diferente es la imposibilidad material que tiene ahora la 
Universidad para costear el funcionamiento de estos nuevos 
estudios de Albacete en el curso que comienza en octubre. 
Lo mismo se ha dicho a las autoridades de Cuenca, porque 
el presupuesto de la Universidad de este año no da para 
más. Y ya saben como han actuado nuestros vecinos. Albacete 
también tiene experiencia en estas situaciones. Es cuestión 
de calcular los beneficios para la ciudad de una iniciativa 
similar. En una etapa de crisis económica como la que 
estamos viviendo, muchas familias agradecerían el esfuerzo; 
y, sin ninguna duda, el sistema productivo local también. 
Dejemos a cada cosa su lugar.

(*) Catedrático de Geografía Humana de la Universidad 
de Castilla—La Mancha
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EDUARDO 
CANTOS

Gitanear Hurraco

L
o ha dicho el alcalde 
de Almansa: “No 
vamos a gitanear con 

nadie”. Y se refería Antonio 
Callado a la aplicación de 
los coeficientes del IAE, que 
ahora tiene tan cabreados a 
quienes van a sufrir en sus 
carnes la voracidad recauda
toria de este señor. Un señor 
que para justificarsc ante la 
opinión pública, ofrece unas 
peregrinas razones; como 
puede ser el criterio que tie
ne de lo que es y significa 
llevar a cabo una negocia
ción de donde se desprende 
un posible acuerdo que 
resuelva un pleito entre dos 
partes. Lo que pasa es que 
el alcalde de Almansa pre
fiere la “mano de hierro”; 
el “Aquí mandan mis...santas 
narices, y si lo quieres lo 
tomas y si no lo dejas”. Por 
eso da la impresión de que 
ha caído en desgracia, y que 
su propio partido le ha ten
dido un puente de plata para 
que’ al final del mandato, si 
te vi no me acuerdo. Que 
e,s lo que ahora lo tiene ofus
cado y fuera de sí.

La verdad es que yo tenía 
otro criterio de Antonio 
Callado. Siempre me pareció 
un hombre equilibrado a la 
hora de tomar decisiones. 
Pero se ve que no. Como 
lo está demostrando en un 

momento crucial de su carre
ra al empecinarse en algo 
que va a perjudicar consi
derablemente a un sector 
muy principal de la ciuda
danía almanseña. Es cierto 
que las guerras se saben 
cuando empiezan. Pero nun
ca, o casi nunca, cuando ter
minan. Esta de ahora ya está 
empezada y la primera bata
lla la tienen ganada los 
empresarios de la industriosa 
ciudad. Lo que no impedirá 
que la paz llegue en cual
quier momento, si previa
mente hay negociación. Que 
es distinto a gitanear, don 
Antonio. ¿Y no puede ser 
qué alguien lo esté aconse
jando mal, señor alcalde?

Pedro Piqueras

La noticia ya se sabe: 
Pedro Piqueras se va a incor
porar a los servicios infor
mativos de Antena 3 TV. 
Que lo ha fichado en calidad 
de estrella y para competir 
fuertemente con las otras 
cadenas. Antes en Radio 
Nacional de España, sus 
noticieros eran los más escu
chados. Y en la televisión 
oficial, el telediario que pre
sentaba, y del que era editor, 
el número uno en la audien
cia general. Por algo 
será...¿0 no?

RAMON BELLO 
SERRANO

L
a televisión ha vuelto a 
retomar la matanza de 
Puerto Hurraco, la 

España profunda, la España 
apegada a la tierra y a la fami
lia en guerra. La reposición 
de Puerto Hurraco, como las 
viejas películas, es un mal ges
to de los realizadores de Códi
go Uno (mal síntoma) que 
buscan audiencia en virtud del 
morbo, las imágenes de las 
hermanas encomendándose al 
santoral y un paseso lunático 
por el pueblo apellidado de 
tragedia. El Caso era un 
periódico más limpio que este 
tipo de programación, pues 
que no mentía. Las comuni
caciones entendidas como ser
vicio público no ahondan en 
lo terrible de Puerto Hurraco 
(incultura, superstición ram
pante y seres humanos apo
cados) y en la lección a repa
sar (desarrollo en libertad), 
sólo bucean en el morbo vera
niego de observar a las her
manas Hurtado llorando y 
escondiéndose por haber inci
tado al crimen. Crimen y cas
tigo, claro. El castigo de Puer
to Hurraco es la televisión y 
sus entrevistadores, el man
dato de la audiencia que aca
ricia al mercado, esta nueva 
realidad virtual que no vale 
nada. Para ver televisión hay 
que ser como Barnabás, vam- 
pio. Películas de Roger Cor

man a las tres de la madru
gada, donde el horror es un 
apellido romántico y fatal de 
la vida humana. Puerto 
Hurraco, del que ya no.s acor
dábamos poco, desembarca 
principiando septiembre para 
marear la perdiz. Puerto 
Hurraco no necesita instruc
tores sesudos ni horas tele
visivas. Puerto Hurraco es lo 
otro, la religión mal enten
dida, el cuerpo condenado a 
las correa.s de lo mismo, la 
tierra como prolongación de 
la.s manos, la familia como 
celebración plena de la bio
logía - exasperada y, sobre 
todo, el negro, el negro, el 
negro, el color negro. La 
injusticia de las concesiones 
televisivas (al pairo del 
gobierno de turno) sólo pare
cen valorarse por la bonanza 
en los juicios políticos, pero 
habrían de resolverse por esta 
ordalía de crímenes y morbos. 
Justicia distributiva, empero, 
la hay. Nieves Herrero se hun
dió con el crimen de las niñas 
valencianas y sólo el doctor 
Khan sobrevive gracias a un 
magistral artículo Umbral. 
España no es Puerto Hurraco. 
Pero, a veces. Puerto Hurraco 
es España. Las pobres de 
negro acaso vistan alguna 
indulgencia. Pero los ingenios 
televisivos se han convertido 
en mercaderes inclasificables 
y obscuros.
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La Feria, una gran posada Libertad de huir

LUIS 
PARREÑO

an cambiado muchísimo 
las cosas, desde las Ferias 
de nuestra infancia, 

cuando nos llevaban de la mano, en 
los memorables años de la posguerra. 
Tiempos de hambre y de miserias, 
pero, qué duda cabe, también de ilu
siones en un futuro mejor, que, poco 
a poco, fue cristalizando en una ciudad 
hermosa, que triplicó sin traumas su 
censo de 50.000 habitantes.

La capital se ha transformado total
mente, en medio siglo; más diríamos, 
está cambiando constantemente, cosa 
se advierte cuando pasamos por una 
zona que no nos es habitual y nos 
sorprenden perspectivas urbana.s que 
nos hacen dudar de que nos encon
tremos en Albacete. Y con el progreso 
de la ciudad hay que sentirse orgu
llosos de que la Feria haya crecido, 
igualmente, en grandiosidad hasta el 
punto de alcanzar el merecimiento y 
la consideración de interés turístico.

Sin embargo hay algo que no ha 
cambiado, y es la cualidad esencial 
de nuestra Feria: La de ser una gran 
posada, donde se funden la cordia
lidad y el afecto, donde se confra
terniza mientras se restauran fuerzas 
con la autenticidad del pan y el vino, 
donde circula la buena moneda de 
la amistad, donde se muestra la vita
lidad de un pueblo que se afana por 
seguir dando pasos hacia adelante...

Y hablando de la Feria como posa
da, es obligado recordar a la Posada 
de la Feria, que estaba en el chaflán 
de Baños, con Feria, donde hoy fun
ciona una oficina de la Caja de 
Ahorros de Castilla-La Mancha, en 
un gran polígono que llegaba a las 
calles de Pérez Pastor y Doctor 
Ferrán. Esta posada, que había sido 

construida en el siglo XIX, era pro
piedad de Juan Lorenzo Munera 
quien la traspasó a Federico Víllora 
Blázquez, en el año 1945, por algo 
más de cincuenta y siete mil duros. 
Allí se vivió una Feria dinámica, el 
mundo típico y apasionante de gana
deros, de tratantes, de gentes que 
venían a comprar o a vender, y simul
táneamente disfrutar de unos festejos 
populares. Tenía aquella posada dos 
grandes patios, cuatro corrales y ocho 
cuadras con capacidad para quince 
pares de muías, cada una. Se cobraban 
350 pesetas, carro y muía, noche y 
día; 150 un sola caballería. Se contaba 
con 40 camas, por las que se cobraba 
6 pesetas; una comida costaba 7 pese
tas... Son datos y referencias que nos 
han fácilitado Amós y Felipe Víllora, 
hijos de aquel labrador de Munera 
que se hizo popular posadero en la 
más ferial de las posadas, que estuvo 
funcionando hasta 1967. Y era la más 
ferial porque hubo otras célebres, 
como la del Rosario —que ahí está 
viendo pasar el tiempo, como la Puer
ta de Alcalá, de la canción—, la del 
“Tío Quico”; la de San Antón, la de 
la Plaza de las Carretas, la de la Esta
ción, donde el bullicio les quedaba 
más lejos, aunque eran escenario de 
las mismas estampas de gentes que 
venían a la Feria con sus carros y 
muías, provistas de sus vituallas, dis
puestas a estar dos o tres días sin 
dormir, o hacerlo sobre una manta 
y bajo el carro...

Todo ha cambiado, pero la Feria 
sigue siendo la gran posada, como 
entonces, sólo que los carros se con
virtieron en modernísimos automóvi
les y aquellos históricos hospedajes, 
en una amplia gama de establecimien
tos de una prestigiosa hostelería. 

DIMAS 
CUEVAS

hora resulta que a inmiscuirse 
en la vida ajena, a hacer un 
programa de televisión infu

mable cuyo único objetivo es conseguir 
audiencia gracias al morbo, a explotar 
y ridiculizar sentimientos y desencuen
tros... ahora resulta que a todo eso lo 
llaman servicio público. Así se atrevió 
a calificar ayer el Telediario del mediodía 
al espacio Quién sabe dónde, con el que 
TVE, al volver a emitirlo, se convierte 
en reincidente de un delito de malver
sación de fondos públicos; porque no de 
otra forma puede considerarse emplear 
en programas de este tipo los cien mil 
millones de déficit que el Ente nos va 
a costar a todos los españoles este año.

Puede perdonárseles que aprovechen 
las más bajas pasiones para ganar espec
tadores (todas las cadenas lo hacen con 
sus reaiity-shows, y aunque TVE debiera 
dar ejemplo no han de pedirse peras al 
olmo); puede perdonárseles que vayan 
de lo macabro a lo sensiblero pasando 
por la burda pantomima de investigación 
policial; puede perdonárseles incluso que 
hagan de las lágrimas maternas o el his
terismo conyugal un aliciente tan rastiero 
como las pechugas en Tele5; pero lo que 
nunca podremos perdonar a los respon
sables de Quién sabe dónde es que nos 
quiten hasta esa última y dramática liber
tad que es la huida. El hombrón de veinte 
años que se largó de casa harto de aguan
tar a sus hermanos pequeños, y ve apa
recer en pantalla a su madre deshecha 
en llanto y la foto de su jura de bandera, 
se convierte en la risión de todos los 
compañeros de trabajo. Por no hablar 
de quien logró escapar de suegra y parien
ta y rehízo su vida junto a una mulata 
en Venezuela, que hasta allende los mares 
te encuentran. Y en vez de meter a Loba
tón en la cárcel, lo subvencionan como 
servicio público... qué injusticias.

ADOLFO 
GIMÉNEZ

Ei adiós de Candel

N
o pudo irse con el sueño cumplido 
de la ciudad deportiva que un día 
le prometiera don José Bono, pero 

lo ha hecho con el club en Primera División 
y con la arterias económicas merengues sanea
das, de modo que el Alba ha llegado a ser 
una sociedad anónima deportiva ejemplar en 
el momento de su obligada transformación.

Sin ciudad deportiva, pero con dos ascensos 
a sus espaldas (los más importantes de la 
historia futbolera local), Candel acaba de 
decir adiós definitivo al consejo de admi
nistración para ocupar su lugar habitual entre 
los socios de Preferencia. Porque Rafael Can

del es hombre de fútbol, aficionado de siem
pre, una ventaja, quiérase o no, a la hora 
de llevar las riendas de una entidad que vive 
de eso precisamente, del fútbol, con lo que 
a él difícilmente le hubiera podido pasar un 
ridículo tal como el de anunciar los fichajes 
de Pablo, Pinilla y otros cuantos más.

Al ex-presidente del Alba se le ha alabado 
la gestión infinitamente desde todos los 
medios de comunicación, pero tan sólo unos 
pocos se han atrevido a decir lo que, con 
mucho dolor de corazón, tenían que decir 
cuando las cosas se torcían. La última tem
porada ya arrancó con feos síntomas y terminó 

con la puntilla a los socios, a los que se 
les hizo pasar por taquilla para ver al Mallorca 
en la promoción. No eran suficientes los Días 
del Club estipulados, vamos.

Ahora Candel se ha ido y sólo cabe reco
nocerle el mérito de haber colocado al Alba 
en lo más alto que se podía soñar. Ha sido 
una gestión, la suya, con más virtudes que 
defectos. En el momento del adiós, cuando 
Candel se dispone a ocupar su sitio de Pre
ferencia, y con la virtud de quien ha sabido 
asumir con tranquilidad los buenos momentos 
y encajar con deportividad los malos, cabe 
tenerlo como ejemplo.

E
l p

is
to

i
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GIMNASIO “FORMAS"

Aclaraciones de los 
soldados de la 
Comandancia 
Militar de 
Chinchilla

d Ricardo Castro, 4 
Teléfono 2417 92 

de 5 a 8 tarde

, Debido a las noticias apa
recidas en los distintos medios 
de comunicación, tanto locales 
como nacionales, referidas a 
una serie de anomalías en el 
cumplimiento del servicio mili
tar en la Comandancia Militar 
de Chinchilla, la totalidad de 
los componentes del reempla
zo 92-4®, a excepción del sol
dado Romualdo Soriano 
Medina, ya licenciados.

Exponemos:
Primero: Que la rueda de 

prensa ofrecida a los medios 
de comunicación el día vein
tisiete de agosto fue efectuada 
por un soldado perteneciente 
al reemplazo 92-4® que ha que
rido permanecer en el anoni
mato y no por varios soldados, 
como aparece en las páginas 
nacionales del Diario ABC, lo 
que lo demuestra es que la 
totalidad de los miembros de 
este reemplazo, a excepción de 
uno, suscriben el presente 
manifiesto.

Segundo: En los distintos 
medios de comunicación se 
han denunciado la práctica de 
novatadas en esta Institución 
Militar, lo cual negamos cate
góricamente, pues desde nues
tra incorporación a este cuar
tel en el mes de febrero hasta 
el día de nuestra licencia no 
hemos sufrido ni practicado 
ningún tipo de novatada o tra
to vejatorio.

En cuanto a los hechos que 
se citan, ocurridos en el mes 
de abril, no pueden ser cali
ficados como tales novatadas, 
sino como problemas perso
nales entre tres soldados y que 
uno de ellos, Romualdo Soria
no Medina, ante su incapaci
dad para resolverlo, denunció 
ante el Capitán de la Com
pañía el haber sufrido nova
tadas por parte de los otros 
dos soldados, quienes, no obs
tante fueron arrestados. Para 
esto llegó, incluso, a prometer 
un puesto de empleo a tres 
compañeros, una vez termina
do el servicio militar, si decla
raban a su favor.

Tercero: Asimismo se ha 
publicado que el Suboficial de 
la Compañía padece una 
enfermedad irreversible que 
ha podido influir en el trato 
hacia los miembros de la tro
pa, lo cual no es cierto, pues 
en todo momento el trato reci
bido, tanto por este Brigada, 
como por el resto de los man
dos, ha sido siempre, cada uno 
en su lugar, pero correcto,
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teniendo siempre por encima 
la condición de persona antes 
que la de soldado.

Cuarto: En lo referente al 
consumo de bebidas alcohó
licas hacemos constar que en 
la cantina del cuartel la única 
bebida alcohólica que se vende 
es cerveza y que la cantina 
sólo se abre a la tropa de 10:30 
a 11:00 horas, durante el 
almuerzo.

Quinto: Respecto al consu
mo y tráfico de estupefacientes 
hemos de negar rotundamente 
su existencia de forma gene
ralizada en esta dependencia. 
Esto se corrobora con el hecho 
de que en el mes de mayo 
se trajo a un perro adiestrado 
para detectar la presencia de 

, cualquier tipo de estupefacien-
te, encontrando únicamente lo 
que comúnmente se denomina 
una “china” de hachís en la 
taquilla de un soldado, el cual 
reconoció como suya y fue 
debidamente sancionado. 
Recordamos que el problema 
de la dróga es de ámbito social 
y que el consumo esporádico 
por algún miembro de este 
acuartelamiento no debe 
extenderse al resto de sus com
ponentes, del mismo modo 
que el consumo de droga en 
nuestra sociedad no debe 
extenderse a toda ella. Esta
mos de acuerdo en que se trata 
de un problema que todos 
debemos tratar de solucionar 
y huelga decir, por tanto, que 
en esta Comandancia Militar 
su tráfico no existe, y menos 
consentido por los mandos de 
esta Unidad, y a las pruebas 
nos remitimos, pues el perro 
se trajo a petición de ellos y 
con desconocimiento de tropa 
hasta el momento de sus 
resultados.

Sexto: El problema que ha 
tenido quien ha realizado la 
denuncia no ha sido en su rela
ción con los mandos, como 
ahora quiere hacer creer, sino 
con sus propios compañeros, 
tanto de su mismo reemplazo, 
como de sucesivos y anterio
res, causados por una serie de 
problemas con algunos de 
ellos, que aisladamente care
cen de importancia, pero que, 
en su conjunto, desembocaron 
en una actitud en el resto de 
la tropa de alejamiento afec
tivo hacia él.

Séptimo: Asimismo, respec
to a la,s acusaciones de abuso 
de autoridad en el reparto de 
los servicios de tropa, expo
nemos una relación de los rea
lizados por cada uno de los 
miembros del reemplazo 92-4® 
desde el mes de abril hasta 
la fecha de la licencia, pues 
es en este período en el que 
se denuncian dichos abusos. 
En la relación de servicios 
incluimos al soldado Romual
do Soriano Medina quien no 
ha firmado el presente mani
fiesto:

Cabo Pedro Cebrián Rojas, 
37 servicios. Cabo Gerardo 
Gómez Ibáñez, 47 servicios. 
Cabo Andrés Galdón Frías, 44 
servicios. Sido. Antonio Parra 
Munera, 38 servicios. Sido. 
Santiago Sánchez Donate, 39 
servicios. Sido. Celestino 
Gómez Rosa, 21 servicios (es
te soldado ha realizado menos 
servicios por estar destinado 
como conductor de mandos). 
Sldo. Víctor M. López Botella, 
38 servicios. Sldo. José Lázaro

Cutanda, 38 servicios. Sido. 
Romualdo Soriano Medina, 28 
servicios.

Todos los miembros del 
reemplazo 92-4^ a excepción 
del soldado Romualdo Soria
no Medina -que es el más 
beneficiado- estamos confor
mes con la distribución de los 
servicios, pues la variación de 
unos a otros, a excepción de 
Romualdo Soriano Medina, es 
mínima y se corresponde con 
las circunstancias eventuales, 
tales como bajas, permisos y 
agregaciones que ha sufrido la 
tropa.

Octavo: Por último quere
mos hacer una mención al 
Coordinador Regional del 
Area de Juventud de Izquierda 
Unida, don Francisco Tierra- 
seca, para rogarle que en suce
sivas actuaciones se documen
te antes de emprenderías, pues 
se puede atentar gravemente 
contra Instituciones y profe
sionales, y no hay que dejarse 
llevar por la opinión del pri
mer “chiquilicuatre” que vaya 
contando una película y que 
en el caso de este partido polí
tico y de este coordinador en 
temas militares no llueve sobre 
tierra seca, sino mojada.

Noveno: Todos los miem
bros del reemplazo 92-4°, a 
excepción del no firmante 
Romualdo Soriano Medina, 
nos ponemos a la entera dis
posición de quien requiera 
nuestra colaboración para 
esclarecer los hechos que se 
denuncian en estos medios de 
comunicación.

Por último añadir que el 
resto de los miembros del per
sonal de tropa de la Coman
dancia Militar de Chinchilla, 
a excepción de Pedro Soriano 
Medina, hermano de Romual
do Soriano Medina, pertene
cientes a los reemplazos 93-1- 
y 93-2® nos han manifestado 
su conformidad con el presen
te escrito, pero no pueden fir
marlo por su condición de 
militares de reemplazo en 
activo.

Albacete, a treinta de agos
to de mil novecientos noventa 
y tres.

Fdo. Gerardo Gómez Ibáñez 
y siete firmas más.

Días de cerveza y 
amistad

La amistad es tan difícil de 
conseguir, como la paz en un 
país cuyos habitantes sufren el 
más terrible de los horrores.

Un buen día, terminé un 
trabajo, en un pequeño taller 
donde aquel no faltaba y, al 
tiempo pensaba en la forma 
de estudiar para conseguir, 
una carrera o bien un puesto 
de trabajo, entonces la sen
satez no era una virtud que 
yo dominase y sosegadamente 
perdí unos días tomando cer
vezas con un amigo que por 
ese entonces también estaba 
solo.

Por una razón que no voy 
a narrar, más el sentido de 
la supervivencia innato en la 
persona, abandoné esos pocos 
días de cerveza y de amistad.

Ahora, suplicando el perdón 
de los posibles ofendidos, 
cuando veo a esa persona, 
sola, mirando el vaso de cer
veza entre el humo de un 

cigarro quizá pueda aguantar 
esa vergüenza ajena, pero si 
no tuviera más posibilidad que 
la de seguir en esas circuns
tancias de ocio y de muerte 
temporal, la naúsea se habría 
apoderado por entero de mi 
ser y quizá esa chispa de la.j 
que cada día vamos desarro- j 
liando nuestra mente, no ¡ 
habría emergido en un ser que 1 
sólo se considera uno más

Rafael Valenciano Vidal '

Aplauso general mereció la 
propuesta que hizo en una de 
las últimas sesiones en el Con
greso el diputado de Unión 
Valenciana, señor González 
Lizondo, que pidió que se 
redujeran en un 10 por 100 
los sueldos de los políticos, 
empezando por el presidente 
del Gobierno y los parlamen
tarios, para dar ejemplo de 
austeridad ante la grave crisis 
económica por la que atrave
samos en España. Él portavoz 
de CIU, Don Miguel Roca, 
despreció la propuesta y la 
calificó como una “concesión 
a la galería” y como un gesto 
simbólico que no servía abso
lutamente para nada, ya que 
no resuelve el problema. (Cla
ro, como él es uno de los 
afectados)...

Nadie pretende resolver la 
crisis económica mediante la 
reducción de los sueldos de 
los políticos, pero cuando se 
piden sacrificios al conjunto de 
los ciudadanos y se prevé la 
reducción del poder adquisi
tivo de los salarios en seis pun
tos en los próximos tres años, 
la medida propuesta por el 
señor González Lizondo no es 
un gesto simbólico sino una 
manifestación de decencia 
política y de ejemplaridad. En 
definitiva, es una medida acer
tadísima.

Juan Sánchez Ramírez

Prince y el encaje 
perfecto

“Cómo enamora la figura de 
Prince junto á su novia”, pensé 
leyendo el periódico. Este sen
timiento quedó reafirmado 
cuando ayer en un periódico 
nacional vi un artículo sobre 
este gran conjunto de células 
y tejidos que es este ¿hombre? 
de sexo ambivalente que lle
vaba el título de “el encaje 
perfecto”, ilustrado con una 
roto de él y su novia rimando 
con el dicho titular. Si alguno 
no entiende, que no se preo
cupe, que me llame y se lo 
explico.

Pues sí, al ver la foto pensé 
que tendrían una relación 
basada en la amistad, com
prensión, cariño y, por último, 
respeto del uno al otro como 
guinda del pastel.

Lo que más me fastidia es 
que se las dé de original, qui
zás culpa también de algún 
“progre” periodista, porque 
digo yo, por ejemplo, si los 
romanos hubiesen tenido tele
visión y todo el equipo técnico 
de que dispone nuestro amigo, 
no hubiesen hecho, quizá, algo 
más original y escandaloso 
para ganar dólares que un sim
ple “encaje perfecto”.

Gabriel Molero Azara
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► El Ayuntamiento recaudará este 

año por el impuesto de bienes 
inmuebles de naturaleza urbana 
1.000 millones y por los de rústica 
cerca de 60 millones mí

Ya se ha iniciado la actualización de los valores catastrales de naturaleza rústica

El Ayuntamiento recauda 
más por la contribución
El Ayuntamiento recaudara 
casi el doble de dinero por 
el impuesto de bienes 
inmuebles de naturaleza 
rústica, debido a la aplica
ción de los nuevos valores 
catastrales, pasando de 
recaudar 30 millones a cerca 
de 60 millones en el 93. Res
pecto a los inmuebles urba
nos, la recaudación también 
será superior al 92.

T.R.

En la Comisión de Hacienda 
que se celebró ayer se aprobó' 
el padrón del impuesto de bie
nes inmuebles antes llamado 
contribución rústica y urbana 
para el presente ejercicio.

La aplicación de los nuevos 
valores catastrales al impuesto 
de bienes inmuebles de natu
raleza rústica ha supuesto que 
este año el Ayuntamiento 
recaude por ese concepto prác
ticamente el doble de dinero 
que el año pasado, ya que este 
año el importe que ingresará 
el Ayuntamiento se acerca a 
los 60 millones de pesetas^ 
mientras que en el 92 las arcas 
municipales recaudaron algo 
más de 30 millones de pesetas, 
según explicó ayer en rueda de 
prensa la concejala de Hacien
da, Matilde Valentín.

Incremento importante, que 
también viene motivado por la 
actualización del impuesto que 
sufre un incremento del cinco 
por ciento sobre el tipo impo
sitivo del 0,56% aprobado por 
el Ayuntamiento, así como por 
la incorporación de las nuevas 
fincas rústicas.

Si la actualización de los 
nuevos valores catastrales de 
naturaleza rústica supone que 
los contribuyentes afectados 
tendrán que pagar este año el 
doble que el año pasado, cuan
do se actualice en el municipio 
de Albacete el catastro de los 
inmuebles urbanos, las canti
dades a pagar podrían dispa
rarse, si el Ayuntamiento no 
aplica un tipo menor para 
corregir la subida de las valo
raciones. Este año se recaudará 
por el impuesto de naturaleza 
urbana más de 1.000 millones 
de pesetas, cantidad superior 
a la recaudada en 1992, que 
fue de 837 millones, debido a 
la incorporación en el padrón 
de todos aquellos edificios que 
se han ido construyendo, y 
como en el anterior caso por 
la actualización del 5%.
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El Ayuntamiento recaudara mas este año por el pago de impuesto de bienes inmuebles de naturaleza urbana y rustica.

Por Otra parte, la comisión 
aprobó la solicitud de la Iglesia 
Evangelista Autista en relación 
a la exención del pago del 
impuesto-de bienes inmuebles, 
ya que al igual que la Iglesia 
Católica que está exenta de 
este pago, el resto de confe

siones religiosas del estado 
español tiene los mismos dere
chos.

La comisión de Hacienda 
dejó sobre la mesa la apro
bación del Impuesto de Acti
vidades Económicas (IAE) del 
93, ya que a última hora se

^ Un convenio que permitirá 

agilizar los trámites
En la comisión de Hacienda también se informó del convenio 

que la alcaldesa de la ciudad, Carmina Belmonte, firmó con 
Iberdrola por un período de un año y que fue aprobado por 
resolución de la alcaldía. Este convenio, que tiene un importe 
de cinco millones de pesetas, evitará que esta compañía tenga 
que pedir un aval o depositar una fianza al Ayuntamiento cada 
vez que realiza una obra en la ciudad, ya que según explicó 
la concejala de Hacienda, Matilde Valentín, hasta el momento 
cada vez que Iberdrola removía el pavimento para realizar obras 
de canalización se tenía que depositar una fianza que 
garantizara que una vez terminada la obra el pavimento 
quedaría en las mismas condiciones que estaba antes de 
realizarse las mismas. Este convenio de afianzamiento general 
con carácter prorrogable, se hará extensivo a otras compañías 
como Telefónica y Gas Castilla-La Mancha.

detectó un error, por lo que 
los responsables municipales 
decidieron esperar una semana 
hasta solucionar dicho error.

Asimismo, se aprobó la rec
tificación de un error detectado 
en relación también con el IAE 
que afecta a la calle de La 
Paz, calle situada en un entor
no de la ciudad en el que todas 
las calles están configuradas 
como categoría cuarta, la más 
baja que aplica el Ayuntamien
to, a la que se le aplica un 
índice reductor de un 0, 50%. 
Pero por error se publicó en 
el Boletín Oficial de la Pro
vincia que la calle La Paz esta
ba en categoría segunda.

En este sentido, la concejala, 
de Hacienda indicó que dicho 
error se rectificará de forma 
que a los contribuyentes afec
tados se les devuelva el exceso 
que pagaron tanto del 93 como 
del 92.

Además, la comisión acordó, 
a raíz de un caso concreto, la 
anulación del impuesto de cir
culación para los vehículos de 
arrastre con menos de 750 kilo- 
grámos de carga útil, proce
diéndose a la devolución del 
exceso pagado.

Se estudia aplicar 
a las VPO un tipo 
reducido del 
impuesto de obras 
y construcciones

El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Albacete 
está estudiando, habiendo 
pedido ya los correspon
dientes informes jurídicos, 
la posibilidad de aplicar a 
las viviendas de protección 
oficial (VPO) un tipo redu
cido en cuanto a pago del 
impuesto de obras y cons
trucciones, con el fin de 
beneficiar a los futuros com
pradores de las VPO.

También está en estudio 
la viabilidad de suprimir en 
la liquidación del impuesto 
de obras y construcciones el 
6% de beneficio industrial, 
para que suponga una reba
ja a los promotores y a los 
compradores.
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En breve se iniciarán las obras de construcción del Instituto N^ 8 en el barrio de San Pablo.

EI Avuntamiento dio ayer el visto bueno a la solicitud de licencia de obras del MEC

En breve comenzaran las 
obras del Instituto N- 8

El Ayuntamiento dio ayer, 
de forma definitiva, el visto 
bueno al proyecto de construc
ción del Instituto n- 8 que se 
ubicará en el barrio albaceteño 
de San Pablo.

Fue en la comisión de Urba
nismo celebrada ayer por la 
mañana en el Ayuntamiento de 
Albacete donde se aprobó la 
solicitud de licencia de obras, 
pedida por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, para la 
construcción del Instituto n® 8 
en el barrio de San Pablo.

De esta forma, la construc
ción de este nuevo instituto 
comenzará en próximas fechas, 
según anunció ayer el concejal 
de Urbanismo, Joaquín López

Ros.
Es de resaltar que la adqui

sición del suelo para la cons
trucción de dicho Instituto no 
ha supuesto coste alguno para 
el Ayuntamiento, ya que se ha 
conseguido mediante un con
venio urbanístico que establece 
que alrededor de 2.000 metros 
cuadrados se recalificarán para 
uso residencial y el resto de 
la superficie, cerca de 9.000 
metros cuadrados, se destina
rán al Instituto. En este sen
tido, el concejal de Urbanismo 
precisó que aunque los metros 
para uso residencial son aproxi
madamente 2.000, la superficie 
edificable será de 17.000 
metros cuadrados, ya que se 
podrán construir viviendas de 
baja más seis plantas.

^ Visto bueno ai programa 

‘^Conocer nuestro medio”
Asimismo, los responsables 

municipales dieron el visto 
bueno al desarrollo del 
programa medioambiental 
“Conocer nuestro medio” 
organizado desde la 
Concejalía de Medio 
Ambiente para el curso 
escolar 1993-94, dado el éxito 
que tuvo este programa el año 
pasado. Dicho programa 
contempla visitas a

instalaciones municipales 
relacionadas con el medio 
ambiente, es decir, un 
recorrido por la depuradora, 
el vertedero, los viveros, el 
parque eólico de Ontalafia, 
etc. Para el próximo curso 
escolar el transporte a los 
lugares de visita será 
financiado por el 
Ayuntamiento con una partida 
de más de 1.000.000 de ptas..

Adjudicadas las obras de 
los Planes Provinciales

T.R.

El Ayuntamiento de Alba
cete aprobó ayer la adjudica
ción de las obras incluidas en 
los Planes Provinciales de la 
Diputación para esta capital y 
que incluyen la pavimentación, 
asfaltado y alumbrado de algu
nas calles de la ciudad.

El presupuesto para estas 
obras supeia los setenta millo
nes de pesetas y su ejecución

se iniciará de forma inmediata, 
según explicó el concejal de 
Urbanismo, Joaquín López 
Ros.

Las obras de pavimentación 
y asfaltado se han adjudicado 
por un presupuesto de 
40.899.384 pesetas.

En este sentido, las obras 
que se van a acometer se refie
ren a la urbanización nueva de 
las calles Federico García Lor
ca, Santa Marta, Logroño,

Lérida, Concordia y Herrado
res.

Por otra parte, la renovación 
de vías públicas afectará a las 
calles Tejares, Caldederos y 
callejón de San José.

Las obras de alumbrado, que 
contarán con un presupuesto 
superior a los veinte millones 
de pesetas, se llevarán a cabo 
en varias pedanías, en el barrio 
de San Vicente, Paseo Simón 
Abril y Parque de Filipenses. ' Concejal de Urbanismo.

A

Viviendas de régimen especial.

El Ayuntamiento 
construirá 29 
viviendas en 
régimen especial en 
El Salobral

La Junta Rectora del Ins
tituto Municipal de la Vivienda 
aprobó ayer el proyecto de 
construcción de 29 viviendas en 
régimen especial en la pedanía 
de El Salobral. |

Para este proyecto, según , 
informó el concejal de Urba- ! 
nismo, López Ros, el Ayunta- ¡ 
•miento piensa realizar una 
inversión que oscila entre los Í 
180 y 190 millones de pesetas, i

La alcaldesa de Albacete, j 
Carmina Belmonte, dio a cono- 
ner a los miembros de la opo
sición en la reunión de la Junta 
Rectora del IMV el proyecto I 
municipal que existe para cons- j 
truir alrededor de 90 viviendas 
en la pedanía de Pozocañada, \ 
si la Junta de Comunidades 
admite la petición municipal de 
recalificar unos terrenos.

En este sentido, existen dos 
proyectos por separado en los 
que se construirían, por una 
parte, 20 viviendas en suelo 
urbano y 67 en una parcela 
que debe ser recalificada.

Para las 20 viviendas inicia
les el Ayuntamiento dispone de 
150 millones de pesetas aproxi
madamente. Con este número 
de construcciones explicó el 
concejal de Urbanismo, el 
Ayuntamiento ha superado el 
número que se marcó en el 
Plan Municipal de la Vivienda.

Desahucios en Las 600

Por otra parte, López Ros, 
informó también de los expe
diente de desahucio en el 
barrio de “Las 600”, que se 
revisaron en la Junta Rectora 
y las medidas de presión que 
el Ayuntamiento adoptará ante 
el impago de alquileres por 
parte de algunos vecinos que 
viven como arrendatarios en 
viviendas municipales.

En este sentido, el respon
sable del área matizó que el 
Ayuntamiento no ejercecita 
medidas de presión o coerci
tivas, sino que “mensualmente 
cuando hay un impago se espe
ra hasta más de seis meses has
ta que se toma una decisión 
al respecto. Previamente, se 
mantienen conversaciones por 
parte de los servicios sociales 
para conocer la situación de 
cada ámbito familiar”.
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Las comarcas albaceteñas elegirán el día 9 en asamblea a sus compromisarios

Albacete llevará 83 electores 
al Congreso Regional del PP

Miguel Angel CATALAN

Entre los próximos días 8 
y 10 de septiembre tendrán 
lugar las asambleas provincia
les del PP en Castilla-La Man
cha, en las que se elegirán los 
compromisarios que asistirán 
en Albacete el día 25 al VI 
Congreso Regional de este 
partido.

Según informó el responsa
ble de la comisión organiza
dora de este Congreso en Alba
cete, Emigdio de Moya, las ele- 
ciones en esta provincia ten
drán lugar el día 9, de la que 
saldrán un total de 102 com
promisarios.

Como ya anunciara el PP, 
un 75% de los compromisarios 
provinciales resultarán elegidos 
en atención al nivel de afilia
ción y el 25% restante estará 
en función de los resultados 
electorales obtenidos en los 
comicios del pasado 6 de junio.

De esta forma el número de 
electores por cada provincia 
serán los siguientes; Albacete, 
83 compromisarios; Ciudad 
Real, 115; Cuenca, 77; Gua
dalajara, 64 y Toledo, 117.

ÁÍ número de electores por 
Albacete hay que añadirle 8 
representantes pertenecientes a 
Nuevas Generaciones y 11 
miembros natos, entre los que 
se encuentran los miembros de 
la comisión organizadora y de 
la comisión ejecutiva provin
cial, el presidente provincial y^ 
los diputados regionales y 
nacionales.

Representación comarcal

Respecto a la representación 
comarcal en la provincia de 
Albacete, el número de com
promisarios a elegir será el 
siguiente: comarca de Alcaraz, 
6; Almansa, 10; La Roda, 13; 
Hellín, 12 y Albacete, 42.

Antes del proceso electoral 
del día 9, se convocarán las 
Juntas locales el día 6 de sep
tiembre para elegir en asam
blea los compromisarios de

El Congreso Regional del PP se celebrará en Albacete el próximo día 25.
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cada comarca.
Todo el proceso electoral 

que se inicia el día 8 en toda 
Castilla-La Mancha finalizará 
el 23 de septiembre como fecha 
límite para presentar enmien
das, dos días antes de que 
comience el VI Congreso 
regional del Partido Popular en 
Albacete.

En el congreso se presen
tarán un total de tres ponen
cias. La primera, de orden 
interno y relacionada con los 
estatutos del partido y su regla
mento, correrá a cargo del pre
sidente provincial de Ciudad 
Real, Eduardo Rodríguez Espi
nosa.

La segunda ponencia versará 
sobre política municipal y pro
vincial, que será expuesta por 
el diputado regional, Antonio 
López Polo y la última, rela
cionada con la política auto
nómica, será presentada por el 
parlamentario regional por 
Albacete, Lucrecio Serrano.

^ Congreso sin sorpresas para 

la reelección de Molina
M.A.C

El Vl Congreso Regional de Partido Popular que se celebrará 
en Albacete el día 25, será el tercero en menos de cuatro 
años y todo parece indicar que no existirán sorpresas ya que 
es casi seguro que no existirán candidaturas alternativas a la 
presentada por el actual presidente regional, José Manuel Molina, 
que se presenta a la reelección y que según manifestó el mismo 
en una visita a Albacete, cuenta con el respaldo absoluto de 
todos los presidentes provinciales del partido en Castilla-La 
Mancha.

Por otra parte una vez finalizado este congreso regional se 
procederá a la convocatoria de los respectivos congresos pro
vinciales del PP en Castilla-La Mancha, donde sí es más fácil 
que se produzcan cambios en las comisiones ejecutivas.

Albacete es hasta el momento la única provincia castella
no-manchega donde no se había organizado un Congreso regional 
del partido.

CARLOS III
Se pone en conocimiento dei 

público en general que las 
localidades de venta anticipada 

pueden adquirirse en las 
taquillas del teatro en horario de 

6 de la tarde a 10 de la noche

LA EMPRESA

Relevo en las 
direcciones médicas 
y de enfermería del 
Hospital General de 
Albacete

LT

El Hospital General de 
Albacete ha renovado recien
temente sus órganos de direc
ción, nombrando a Pilar Andú
jar Ortuño y a Adela Pedrosa 
Martínez como nuevas respon
sables de las direcciones médi
cas y de enfermería, respec
tivamente.

Su principal misión consis
tirá en diseñar y poner en mar
cha conjuntamente un área 
asistencial en el que las labores 
médicas y de enfermería se 
interrelacionan con la finalidad 
de elevar la calidad de la asis
tencia a niveles óptimos.

Según la nota difundida por 
la gerencia del Hospital “con 
el nuevo equipo directivo se 
pretende encarar un horizonte 
en el que destacan tres aspec
tos fundamentales para la asi- 
tencia a los usuarios de nuestra 
área. Por un lado la consoli
dación de una organización 
sanitatria ágil, eficaz y moder
na; la asunción por el Hospital 
del protagonismo científico en 
la opción universitaria, verda
dero canal de desarrollo del 
sector sanitario en la región y 
en la provincia; y la apertura 
de la anterior Residencia dota
da con los mejores avances téc
nicos en materia sanitaria”.

Por otra parte la Gerencia 
destaca que “estos tres aspec
tos se consolidarán en un plazo 
de tres o cuatro años, aunque 
el nuevo equipo directivo man- ' 
tendrá también, día a día los 
máximos niveles de producción 
y calidad que nos permiten 
estar en puestos punteros entre 
los hospitales del mismo nivel 
funcional”.

Cursos de doctorado

Por otra parte el Hospital 
General ha programado para 
el curso 93-94 un nuevo ciclo 
de cursos de doctorado en cola
boración con la Universidad 
Autónoma de Madrid y que 
será presentado al igual que 
el año pasado en una sesión 
pública a mediados del mes de 
octubre.

HOY MIERCOLES
COMO TODOS LOS MIERCOLES NO FESTIVOS ES EL 

DIA DEL ESPECTADOR

i PRECIO UNICO 300 PTAS!
SEA USTED J0VEN...VUELVA AL CINE

CARLOS III CAPITOL
CANDILEJAS SALA I CERVANTES
CANDILEJAS SALA II GOYA
PALAFOX

CONSTRUCCION Y VENTA
DE VIVIENDAS DE RENTA LIBRE 

DE ALTA CALIDAD CON POSIBILIDAD DE ACOGERSE
A LOS BENEFICIOS DE VIVIENDAS

A PRECIO TASADO EN
CALLE BAÑOS, 58

- VISITE PISO PILOTO -
INFORMACION: 0/ Ejército, 4. 22 48 98 (de 16 a 19 h)
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,4 través de una carta remitida por todo el reemplazo 92-4-, con excepción de un soldado

Niegan anomalías en la 
Comandancia de Chinchilla

LT

En una carta remitida a este 
diario, que publicamos integra
mente en la sección correspon
diente, firmada por la totalidad 
de los componentes del reem
plazo 92-4-, a excepción del 
soldado que denunciaba públi
camente la semana pasada jun
to con el coordinador del área 
de Juventud de IU en Albacete 
presuntas irregularidades en el 
cumplimiento del servicio mili
tar en la Comandancia Militar 
de Chinchilla, se pone de mani
fiesto que dichas anomalías son 
falsas.

En relación a la práctica de 
novatadas en esta institución 
militar, el grupo de exsoldados 
que suscribe esta carta niega 
categóricamente que las mis
mas hayan existido, “desde 
nuestra incorporación a este 
cuartel en el mes de febrero 
hasta el día de nuestra licencia 
no hemos sufrido ni practicado 
ningún tipo de novatada o trato 
vejatorio. En cuanto a los 
hechos que se citan, ocurridos 
en el mes de abril, no pueden 
ser calificados como tales nova
tadas, sino como problemas 

personales entre tres soldados, 
y que uno de ellos, Romualdo 
Soriano, ante su incapacidad 
para resolverlo, denunció ante 
el capitán de la compañía”.

Tampoco es cierto, según 
este reemplazo de soldados ya 
licenciados, las manifestaciones 
en torno a que el suboficial 
de la compañía padece una 
enfermedad irreversible que ha 
podido influir en el trato hacia 
los miembros de la tropa, “pues 
en todo momento el trato reci
bido, tanto por este brigada, 
como por el resto de los man
dos, ha sido siempre, cada uno 
en su lugar, correcto, teniendo 
siempre por encima la condi
ción de persona antes que la 
de soldado”.

Respecto al consumo y trá
fico de estupefacientes, “nega
mos rotundamente su existen
cia de forma generalizada en 
esta dependencia. Además el consentido por los mandos de
consumo esporádico por algún 
miembro de este acuartela
miento no debe extenderse al 
resto de sus componentes. 
Estamos de acuerdo en que se 
trata de un problema que todos 
debemos tratar de solucionar 
y huelga decir, por tanto, que

Un grupo de exsoldados niega las anomalías cometidas en la Comandancia.

i IB

en esta Comandancia Militar 
su tráfico no existe, y menos 

esta unidad”.
En cuanto a las acusaciones 

de abuso de autoridad en el 
reparto de los servicios de tro
pa, los exsoldados que firman 
este escrito, señalan a través 
de una relación de los servicios 
realizados por cada miembro 

del reemplazo 92-4^ desde el 
mes de abril hasta la fecha de 
la licencia, período en el que 
se denuncian los hechos, que 
el soldado que hizo la denuncia 
fue uno de los que menos ser
vicios realizó en comparación 
al resto de sus compañeros de 
tropa, un total de 28 servicios, 
frente a otros que realizaron 
47 servicios.

Arden 8.000 m’de 
pinos en Yeste

Según informaciones 
tadas por el SEPE!, 
metros cuadrados de 
jóvenes ardieron ayer 
localidad albaceteña de

fací 
8.01 
pinj 

en j 
Yesi!

Este incendio, del que 
desconoce la causa que lo 
ginó, se declaró sobre las doc 
del mediodía, estaba control 
do a las 13:45 y sofocado tre; 
horas más tarde. [

En las labores de extinci^ 
participaron cuatro camioneta 
del citado servicio, varias avid^ 
netas, un helicóptero, así co® í 
tres retenes forestales, 5 efefB. 
tivos de la Benemérita y ses 
civiles.

Explosión en una nave 
pirotécnica en Talavera

Una nave que contento 
material pirotécnico se inceí 
dió pasadas las 13,00 horas 
Talavera de la Reina, lo q^ 
provocó una fuerte explosió 
y la destrucción de toda la ini 
lalación, sin que a consecuert 
cia de ello se produjesen víí 
timas.

Fuentes del parque de borc 
beros talaverano indicaron qu' 
el incendio se inició en u 
matorral próximo al almacé 
y que posteriormente se exter 
dió a la nave, que almacenaba 
cohetes y otros elementos di 
pirotecnia. f

Hasta el lugar del suceso sa 
desplazaron varias dotaciones! 
de bomberos, que lograroiil 
extinguir el fuego después del 
dos horas de trabajo. i

CINE PALAFOX
HOY SENSACIONAL ESTRENO
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SESIONES: 6 - 8’15 Y 10’30

Albacete, zona de control

El plan de prevención se mantendrá hasta el 30 de noviembre.

>4

del plan PREVIMET-93
LT

Hoy se pone en marcha el 
Plan de Predicción y Vigilan
cias Metereológica (PREVI- 
MET-93), programa de pre
vención fruto de la colabora
ción entre el Instituto Nacional 
de Metereología y la Dirección 
General de Protección Civil 
que se inició en 1987.

El principal objetivo de este 
plan es disponer con anticipa
ción de una información mete
reológica que permita la adop
ción por parte de las distintas 
Administraciones y de los ciu
dadanos de medidas de pre
vención o protección ante posi
bles emergencias originadas 
por lluvias.

La duración de este progra
ma de prevención se manten
drá hasta el próximo día 30 
de noviembre y las áreas, obje
to de vigilancia comprenden las 
comunidades autónomas de 
Cataluña, Murcia, Valencia, 
Andalucía y la provincia de 
Albacete en Castilla-La Man
cha.

Dentro del programa de 
actuación, PREVlMET-93 se 
destaca por su trascendencia 
las actuaciones a cargo de los 
ayuntamientos, así como las 
medidas de autoprotección de 
deben adoptar los ciudadanos.

En cuanto a la actuación de 
los ayuntamientos se subraya

la importancia de disponer de 
planes de emergencia munici
pal, donde se contemplen las 
zonas de especial riesgo y se 
disponga de una estructura 
operativa en cuanto a personal 
y medios a intervenir.

Medidas de autoprotección

El plan de prevención acon
seja a los ciudadanos que se 
encuentren en zonas donde 
sean frecuentes precipitaciones 
intensas que adopten entre 
otras precauciones el no cruzar 
con vehículos vados que salven

barrancos o tramos de carre a 
teras inundados, ya que Isj 
corriente puede arrastrales; cir 
cular por rutas principales e¿ 
el caso de lluvias fuertes; nj 
estacionar ni acampar en cauf 
ces secos ni a la orilla de lc| 
río.s para evitar los riesgos d? 
las riadas; alejarse de la has? 
de las colinas para no ser alear} 
zados por el agua que discurrí' 
por las laderas y que arrastn
barro, árboles y piedras y sir 

raditonizar las emisoras de 
locales para informarse 
la posibilidad de lluvias 
sas.

sobrí 
intei^
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La renovación y adquisición de nuevos abonos se sitúa en la cuarta parte del aforo

Hoy se ponen a la venta 
las entradas de la Feria

Carlos GUTIERREZ

Una vez que ha concluido 
el periodo para la renovación 
de antiguos abonos y la obten
ción de los nuevos, hoy mismo 
se inicia la venta de localidades 
para cada uno de los once fes
tejos de abono de que consta 
la próxima Feria, además de 
la desencajonada de los tres 
primeros encierros que se 
lidien, el espectáculo cómico 
taurino musical y la novillada 
sin picadores del domingo 19 
de septiembre.

La renovación de abonos ha 
sido casi completa, y los pocos 
que no han sido retirados por 
sus propietarios han sido inme
diatamente adquiridos por nue
vos abonados, manteniéndose 
prácticamente igual la cifra res
pecto a años anteriores, dos 
mil quinientos aproximada
mente, aunque a la hora de 
cerrar esta edición todavía no 
se tenía el balance final en las 
oficinas de la empresa.

Desde esta mañana y hasta 
el mismo día ocho de septiem
bre, fecha en la que tendrá 
lugar la primera novillada de 
la Feria, se ponen a la venta 
las localidades de cada uno de 
los festejos en horario de 
mañana y tarde, desde las diez 
de la mañana a las dos de la 
tarde y desde las cuatro y 
media a las ocho y media. A 
partir del día ocho sólo se ven
derán entradas con antelación 
en horario de mañana, reser
vando la tarde para la venta 
de las entradas del día.

Previsiones

Fuentes de la empresa Mar
tínez Uranga consideran que 
la demanda de localidades será 
muy fluida, previéndose varios 
llenos absolutos a lo largo del 
abono, dada la expectación que 
ha podido apreciarse durante 
los nueve días de venta de 
abonos.

Los dos festejos que pueden 
acaparar mayor atención son 
aquellos en que Dámaso Gon
zález actúa junto a Enrique 
Ponce, el día 10 con César Rin
cón y toros de Joaquín Núñez 
del Cuvillo, y el 14, con “Jo
selito” y toros de Daniel Ruiz.

La segunda participación de 
“Joselito”, con Ortega Cano y 
Miguel Báez “Litri” y toros de 
“Zalduendo”, y el cartel inte
grado por Manzanares, “Espar
taco” y Manuel Caballero, con 
reses de Juan Pedro Domecq, 
siguen en las preferencias del 
público, por lo que ha podido 
apreciarse hasta el momento.

De estos cuatro festejos 
deben salir los primeros car
teles de “no hay billetes”, pero 
hay que tener en cuenta que 
la tarde de los banderilleros 
matadores de toros, el sábado 
11 y la de los rejoneadores, 
el domingo 12, tradicionalmen
te aseguran el lleno, aunque 
no se produce la adquisición

anticipada de entradas.

Enrique Ponce

El matador de toros Enrique 
Popnce se recupera satisfacto
riamente de su herida, produ
cida en la plaza murciana de 
Cieza.

El torero valenciano tiene 
previsto reaparecer el próximo 
domingo en la plaza de toros 
de Requena, con lo que habrá 
perdido once actuaciones, 
manteniendo sus posibilidades 
de batir el récord de corridas 
de toros en una temporada, 
establecido por Manuel Bení

tez “El Cordobés” en 120.
El viernes, Enrique Ponce 

será sustituido por César Rin
cón en el mano a mano que 
tenía programado con “Jose
lito” en la plaza de Palencia, 
ante toros de Victorino Martín, 
aunque se había barajado el 
nombre de “Jesulín”.
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A la venta las entradas de la Feria.
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ô

 ̂
 ̂

 3
 * 

^^
 >

 ̂
 ü̂

 

s^
 aaS

«g
.5

.«

Ü
 > w
 » S § <

Val

AT
 ^ 

A J, ^
 VA

 „,V
A so

 JX
 Ít

 “ 
" ^

 ’Í!?
" 

JR
*■

:1
»-

««
 X

 " 
^ 

^ '
" -^

 T
' "■

• •'’
^' 

•'^
^ 

*: .
:: ír

. s:
 '."

 ;:: 
« j:

. .'i
 a 

.„ ,: 
..R

Í vAÍ íf 
"; ;

" :>
. .'Í'

-A
X .

...
.. ;

z 
ÍÍ:

 ...
...

 " 
^

* 
A 

T 2 w
 

w
•f 

Â
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Más de 10.000 espectadores asistieron a esta actuación, la 79 de su síra’93 por tierras españolas

Lleno total en el concierto de
ayer de “El último de la fila”

I.M.

Más de lO.üüO espectadores 
asistieron ayer al concierto que 
“El último de la fila” realizó 
en la Plaza- de Toros dentro 
de la 38- edición de los Fes
tivales de Albacete.

Este concierto, que hará el 
79 de su/gira'93 por tierras 
españolas, sirvió, no sólo para 
la presentación de algunos de 
los temas de su último disco, 
“Astronomía razonable”, sino 
también para que el público 
asistente recordase aquellas 
otras cancione,s que les han 
situado entre los primeros con
juntos del panorama musical 
español actual.

Manolo García y Quimi Por
tet, quienes subrayaron la 
importancia que tiene para 
ellos el actuar en directo como 
plataforma de lanzamiento de 
sus trabajos discográficos, 
comentaron que el secreto de 
seguir juntos después de más 
de 10 años estriba en trabaja*- 
mucho y bien y tener un poco 
de suerte.

Quimi Portet, guitarrista de 
“El último de la fila”, que reco
noció que en varias ocasiones 
ha pensado en “tirar la toalla” 
y dejar el mundo del espec
táculo, agregó, no obstante, 
que el trabajo de músico en 
el fondo puede llegar a ser gra
tificante, “pasar 6 meses de tu 

vida en un autobús no es diver
tido para nadie, pero el tocar 
cada noche puede dar más pla
ceres que disgustos, lo impor
tante es no dejarse sucumbir 
ante los<fracasos”.

En este sentido, Manolo 
García, cantante de este con
junto de pop-rock, que recordó 
una vez más sus raíces alba
ceteñas y agredeció al público 
de Albacete la acogida que les 
brinda cada vez que viene a 
actuar por estas tierras, calificó 
de negro el panorama musical 
español, “las compañías están 
asustadas, se están vendiendo 
menos copias que otros años 
por la crisis y en consecuencia 
sólo apuestan por lo que se 
prevé que se vaya a vender”.

Este conjunto de pop-rock, 
que hoy por hoy no está obse
sionado por su lanzamiento 
internacional y muchas veces 
usan el escenario para sensi
bilizar a la población sobre 
determinados problemas ecoló
gicos, desde hace tres años no 
emprendían una gira por 
tierras españolas, ayer estuvie
ron en Albacete y todavía les 
queda pasar por ciudades tan 
importantes como Madrid, 
Zaragoza o Barcelona además 
de su tourne por tierras ita
lianas prevista para el mes de 
septiembre.

Manolo y Quimi, quienes de 
todo su repertorio musical

r
■
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Tres años han tardado Manolo Gacía y Quimi Portet en realizar una nueva gira por tierras españolas. JESUS MORENO

escogieron la canción “Hue
sos” como la más popular, 
subrayaron que lo más bonito 
del mundo del espectáculo, es 
por encima de todo la música, 
“un mundo imprevisible donde 
la fama siempre hay que verla 
como un simple accesorio”.

Respecto a una posible satu

ración del mercado discográ
fico español, estos dos com
ponentes de “El último de la 
fila”, fueron unánimes a la hora 
de afirmar que las personas 
que se dedican a hacer música 
no pueden pensar al mismo 
tiempo en convertir esto en un 
negocio.

“Hoy en día las empresas 
discográficas se mueven en fun
ción de la rentabilidad de ejer
cicios anteriores, sin embargo, 
el mercado del disco no es tan 
rígido como lo quieren pintar, 
puesto que los grupos que hace 
cinco años eran buenos no tie
nen porqué serlo ahora”.

Antes de la edición del Telediario se emitirán
espacios publicitarios de la Feria de Albacete

La Feria de Albacete se 
difundirá en el ámbito terri
torial de Castilla-La Mancha, 
a través de espacios publicita
rios que se emitirán momentos 
antes de la edición de los tele- 
diarios de audiencia nacional, 
según se acordó ayer en la 
comisión de Feria celebrada en 
el Ayuntamiento.

En total son 19 espacios 
publicitario!? los que se emi
tirán desde el día 6 hasta el 
12 de septiembre, para lo cual 
se destinará un presupuesto 
“lógico” de 1.897.500 pesetas, 
según informó la concejala 
popular, Isabel Egea.

Esta experiencia de difundir 
la Feria de Albacete en el 
ámbito territorial es la primera 
vez que se lleva a cabo, no 
obstante fue valorada muy 
positivamente por los distintos 
grupos de la oposición. En con
creto el Partido Popular sugirió 
en dicha comisión que para 
futuros años se intente desde 
el Ayuntamiento que la divul
gación de la Feria llegue a todo 
el territorio nacional.

Estos espacios informativos

los llevará a cabo la empresa 
“Agenda, Creación, Imagen y 
Comunicación”.

Por otra parte, la comisión 
de Feria aprobó la solicitud de 
cambio de ubicación en las 
casetas de la Cuerda, pedida 
por la caseta Caracol y la case
ta de Adeca, quienes de mutuo 
acuerdo han solicitado un 
intercambio para ubicación de 
sus casetas.

Asimismo, se dio a conocer 
ayer a los responsables muni
cipales los escritos recibidos en 
el Ayuntamiento comunicando 
varias ausencias en la Cabal
gata de Feria.

Dichas ausencias correspon
den a la Asociación de vecinos 
del barrio San Pedro Mortero, 
que argumenta no poder ela
borar la carroza, de la Fede
ración de Mayores (FADE- 
MA), que señala que por falta 
de personal tampoco ha podido 
elaborar su carroza, y la Aso
ciación Patronal de Comercio, 
que por cuestiones ajenas a su 
voluntad notifica que no podrá 
participar en la Cabalgata.

Por otro lado, los represen
tantes del jurado encargado de 
supervisar las carrozas de

1

Comenzaron a repartirse los programas de Feria en el Ayuntamiento de Albacete. j. moreno

Feria, se acercarán el día 6 de 
septiembre a Expovicamán 
para ver como se están ela

borando las carrozas, determi
nar las que merecen un incre
mento de subvención y para

ir ya dictaminando las carrozas 
meritorias de los premios del 
concurso de carrozas.
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XXXVIII Festivales de Albacete

Con “Dimonis” de Comediants se 
clausurarán hoy los Festivales

LT

Con la obra “Dimonis” a 
cargo del colectivo catalán de 
creación teatral y musical, 
Comediants, se clausurará hoy 
la 38® edición de los Festivales 
de Albacete, que comenzó el 
pasado día 25 de agosto con 
la puesta en escena de la “An
tología de la zarzuela” a cargo 
de la Compañía Lírica Ama
deos Vives S.A.

“Dimonis”, que se represen
tará a partir de las 23:00 horas 
en el recinto ferial, es un espec
táculo que puede definirse 
como un alud demoníaco que 
convierte las calles en ascuas 
de luz en medio de la noche 
para proclamar el triunfo del 
instinto, vestido de fauno y 
envuelto en su inconfundible 
olor de azufre.

En este caso, su reino no 
es el averno tenebros si no un 
"hábitat” de calorcillos placen
teros. El fuego es un elemento 
lúdico que cobra formas fan
tásticas a través de la pirotecnia 
incorporada a prodigiosas 
indumentarias y estrafalarias 
carretillas.

La caracterización del rsotro 
no busca el espanto, sino que 
hay en él un permanente guiño 
de fauna pillastre o satárico 
griego, favorables a los hom
bres, criado en la entraña del 
Mediterráneo y adoradores de 
la diversión, del fuego y del 
petardo y que puesto a trotar 
por la superficie de la tierra, 
frenéticamente, pone en cues
tión todos los tabúes estable
cidos por las convenciones que 
nuestra sociedad ha ido tejien-

En el espectáculo “Dimonis” 
existe un nexo dramático. Cada® 
actor ha construido su Demo
nio con una personalidad con
creta y una función específica! 
dentro del espectáculo: una* 
diablesa con vestido rojo y 
negro, el jocker de la baraja, 
el gentleman, el caballero de’ 
la Edad Media, la niña de 
escuela, la bruja y los guerre
ros.... y los músicos, hijos del

Cada actor ha construido su Demonio con una personalidad concreta y una función específica dentro del espectáculo.

w5:
* ■

do.

Nexodramá tico

Dragón y todos gemelos.
Comediants se creó en 1.971 

y desde hace trece años viven 
de forma comunitaria. Esta 
manera de entender la vida se 
proyecta constantemente en el 
teatro, la música y el espec
táculo y en todas las activida
des que se derivan desello, des
de la creación del guión, el gra
fismo, la escenografía, vestua
rio hasta la publicación de 
libros-espectáculo, cortos y lar
gometrajes cinematográfícos, 
series para la televisión, orga
nización de ferias de espectá

culo de varios días de duración 
ininterrumpida, diseño y crea
ción de fiestas, apertura de fes
tivales, eventos, clausuras de 
carnavales y acontecimientos 
de diversa índole.

A lo largo de estos tres lus
tros el grupo ha desarrollado 
un método de trabajo basado 
en la imaginación como fuente 
de inspiración y en la exterio
rización de un sentimiento vital 
muy arraigado en nuestras lati- 
tude mediterráneas: el sentido 
lúdico de la vida y la fiesa como 
expresión de este sentimiento.

Comunicación con 
el público a través 
de los sentidos

Prescindiendo del texto 
como única referencia para 
desarrollar un discurso tea
tral y basándose en toda la 
dramaturgia originada por 
siglos y siglos de civilización, 
inventan un nuevo espectá
culo a partir de danzas, 
escenografías, máscaras, 
rituales, magia y mitos con
cretos.

Tanto el contenido de los 
espectáculos como su forma 
externa, buscan una comu
nicación con el público a 
partir de los sentidos, sin 
establecer ningún condicio
nante de edad ni de espacio, 
llevando su espectáculo por 
calles y plazas.

Para Comediants, autores 
de su creación, el hecho de 
conocer nuevos horizontes, 
y la búsqueda de un len
guaje universal que facilite 
el intercambio entre cultu
ras geográficamente cerca
nas.

En este sentido, este 
colectivo teatral señal que 
“nuestro espíritu nómada y 
nuestra romántica visión de 
un mundo sin fronteras 
abierto al libre intercambio 
de ideas sin caer en el trá
fico de variedades inamovi
bles que más de uno pre
tende imponer”.

SHAPOOO-DISCO Albacete
cuenta desde la pasada semana con otra 
alternativa más para los discotequeros de 
la provincia. A tan sólo diez minutos de 
la capital, en la carretera de Peñas de San 
Pedro-El Salobral km. 15, con un gran apar
camiento, buena música y muchos deci
belios, podrás pasar unas horas locas hasta 
bien entrada la madrugada. Shapooo, tam
bién cuenta con dos pistas de baile, tasca, 
terraza, zonas de relax y salón de ocio. 
Desde aquí nuestra enhorabuena a estos 
emprendedores empresarios.

1

RESTAURANTE R^fuqio de Xqvio^ot
su RESTAURANTE AMIGO ’ > ) Dirección. TONI

45 AÑOS DE PROFESIONALIDAD 
BODAS, BANQUETES Y CONMEMORACIONES. NOS HACEMOS A SU ECONOMIA

HAGA sus RESERVAS PARA LAS PROXIMAS EIESTAS A TONI

Carretera de las Peñas, Km, 7. Tino. 27 33 81 . ALBACETE
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María del Carinen García, de 25 años de edad, tiene raíces albaceteñas

Se casó la niña ‘^tres 
millones” de Madrid

LT

María del Carmen García, 
quien nació hace veinticinco 
años en Madrid, ha contraído 
matrimonio con Jesús Escolar 
Pérez, en la iglesia de Nuestra 
Señora de Covadonga, en la 
capital española.

Su nacimiento estuvo rodea
do de celebración no sólo por 
parte de su familia sino tam
bién por un hecho insólito, 
María del Carmen fue la niña 
“tres millones” de Madrid.

Esta circunstancia fue des
tacada por los medios de 
comunicación, los cuales con
virtieron a la recién nacida en 
una jovencísima protagonista 
de historias impresas, de repor
tajes continuos.

Fue bautizada en la parro
quia de la Paloma y tuvo como 
padrino al entonces alcalde, 
Carlos Arias.

Tanto ella como sus padres 
fueron objeto de sucesivos 
homenajes, hasta tal punto que 
fueron recibidos por el Papa 
Pablo VI.

Algunos rotativos escribie
ron cosas como éstas: “La 
madrileña más postinera de

El padre de la niña madrileña “tres millones” es natural de Barrax.

todo el Madrid castizo; la niña 
mimada de los ministros, de 
los personajes, de los artistas; 
la socio más salada de los 
socios de honor del Real

Madrid; la más homenajeada 
de todos los homenajeados; la 
única criatura madrileña que 
ha compartido en popularidad 
con la Cibeles”. La boda no 

ha tenido los mismo ecos del 
bautizo pero es evidente que 
se ha casado la niña “tres millo
nes”, madrileña pero con raíces 
albaceteñas.

Exposición de oleos 
en el Ateneo de 
Albacete

ti
Hoy se inaugura, a las 20:00 

horas, la exposición de oleos 
de Loia Gómez y Julia Sánchez 
en el Ateneo de Albacete. Has
ta el día 15 de este mes se 
ofrecerá al público asistente 
una buena representación de 
sus trabajos.

Julia Sánchez nació en 
Villarrobledo. Su obra es auto
didacta y ha sido miembro de 
la Academia de Arte de Alba
cete.

Por su parte, Lola Gómez 
cursó estudios en el año 1973 
hasta el 78, en la Escuela Supe
rior de San Carlos. También 
ha estudiado Artes Aplicadas 
y Oficios Artísticos en Valen
cia. Su obra está encauzada en 
un estilo impresionista lleno de 
color.

Lola Gómez recibió el tercer 
premio de Feria de Carteles 
en la capital del Turia, además 
del primer premio de diseño 
en la Escuela de Arte.s Apli
cadas, entre otras distinciones. 
En la actualidad, imparte cur
sos de pintura. Julia Sánchez 
Sánchez ha participado en 
diversas exposiciones colectivas 
tales como las organizadas en 
la Delegación de Cultura de 
Albacete, en 1989 o la expo
sición Casa de Cultura en 
Villarrobledo, en 1990. En el 
91 fue seleccionada en el con
curso de pintura de Jóvenes 
Artistas de Albacete.

Guía

EXPOSICIONES

* Exposición de pintura del artista albacetense, 
Miguel Cano, bajo el tema “Paisaje urbano, con 
vistas de Albacete y otras ciudades”.

- Del 3 al 30 de septiembre en el Museo de 
Albacete.

* Exposición de José Antonio Lozano en el Cen
tro Cultural de La Asunción.

- Del 2 al 24 de septiembre.
* Exposición de oleos de Lola y Julia Gómez 

Sánchez en el Ateneo de Albacete.
- Del 1 al 15 se septiembre.

FESTIVALES

* Programa del XXXVIII edición de los Fes
tivales de Albacete.

- Hoy, día 1 de septiembre. “Dimonis” de Come- 
dianls, a las 23:00 horas en el recinto ferial.

PREMIO INSERSO

* 19- edición española de los premios Inserso 
en las especialidades de prensa, radio, televisión 
y video, fotografía, investigación y ayudas técnicas 
y premio honorífico a entidades, asociaciones, 
empresas o personas.

Él plazo de admisión de los trabajos finalizará 
el próximo 15 de octubre de 1.993 a las 15:00 
horas.

Será tema obligado, en todas y cada una de 
las especialidades incluidas en esta convocatoria, 
bien la prevención e integración social, en cual
quiera de los aspectos de las personas con minus
valía, mayores o refugiados, así como la promoción 
de servicios sociales para estos colectivos.

Para optar al Premio Especial “Solidaridad entre 
Generaciones”, los trabajos que se presenten debe
rán hacer hincapié en el intercambio cultural o 
relacional entre niños o jóvenes con personas mayo- 
re,s y las expresiones de solidaridad entre las gene
raciones, incluyendo la colaboración y aportaciones 
mutuas en el ámbito laboral, profesional, artístico 

y creativo, etc.
Los trabajos podrán remitirse por correo cer

tificado al Instituto Nacional de Servicios Sociales 
(Inserso), sito en la Avda, de la Ilustración, s/n. 
con vuelta a Ginzo de Limia, 58, 28029, Madrid, 
o entregarse personalmente en el registro general 
de este Instituto, planta 0, indicando en el sobre 
“Premios Inserso” y la especialidad a la que va 
a concurso.

Los trabajos pueden ser realizados en cualquier 
idioma de los utilizados en el ámbito del Estado 
español, debiendo enviar traducción del texto en 
castellano.

El fallo será inapelable y se hará público en 
el B.O.E.

Las obras que se entreguen y no resulten pre
miadas, podrán ser retiradas dentro del plazo de 
3 meses después de la publicación del fallo del 
jurado en el B.O.E., siendo destruidas las que no 
sean retiradas en dicho plazo.

VISITA DEL BIBLIOBUS

* Calendario de visitas del Servicio del Bibliobús 
para el mes de septiembre.

- Hoy, día 1,. Villalgordo del Júcar.
- Día 2. San Pedro-Balazote.
- Día 3. Alcadozo-Peñas.
- Día 6, Lezuza.
- Día 7. Villar-Hoya Gonzalo.
- Día 20. Pozo Hondo-Aguas Nuevas.
- Día 22. Alatoz-Carcelén.
- Día 23. Alcalá del Júcar-Alborea.
- Día 24. Pozo Lorente-Barrio Feria.
- Día 27. Alpera.
- Día 28. Barrio Pedro La Mata.
- Día 29. Santa Ana.
- Día 30. Bonete.

MUSICA Y DANZA

'^ Actuaciones de música y danza organizadas por 
el Consorcio de Servicios Culturales de la Dele
gación Provincial de Cultura de la Junta de Comu

nidades de Castilla-La Mancha.
- Día 11 de octubre, a las 18 horas, actuación 

de la rondalla “Resurgir” en la calle Manuel de 
Falla en el Barrio del Pilar.

- Día 12 de octubre, a las 18 horas, actuación 
del grupo de danzas manchegas “La vendimia” (de 
Casas Ibáñez), en la calle Manuel de Falla en 
el Barrio del Pilar.

TEATRO

* Actuaciones teatrales organizadas por el Con
sorcio de Servicios Culturales de la Delegación Pro
vincial de Cultura.

- Día 2 de octubre, a las 18 horas, representación 
teatral de la obra “El Museo” a cargo del grupo 
“Aribel”, en la Plaza Jesús de Medinacelli en el 
Barrio Franciscanos.

- Día 9 de octubre, a las 19 horas, representación 
de la obra “Los habitantes de la casa deshabitada” 
a cargo del grupo “TNT” en el colegio del Santo 
Angel en el Colegio del Santo Angel en el Barrio 
Fátima.

CINE

* Proyecciones de cine organizadas por el Con
sorcio de Servicios Culturales de la Delegación Pro
vincial de Cultura de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

- Días 4 y 5 de octubre, a las 20 horas, en 
el Centro Sociocultural de Pozo Cañada.

- Días 6 y 7 de octubre, a las 20 horas, cine 
en el centro Socio Cultural de Pozo Cañada.

- Día 8 de octubre a las 19,30 horas, cine en 
el Centro Sociocultural de El Salobral.

- Día 13 de octubre, a las 18 horas, cine en 
el Centro Sociocultural de Santa Teresa.

INFORMACION CULTURAL
* Punto de Información Cultural (P.I.C.) del 

Ministerio de Cultura:
En la Biblioteca Pública del Estado, C/ San José 

de Calasanz, 14, 5® planta, Tlfno. 348454.
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Cano está muy ilusionado con esta exposición de su nueva obra, que ayer empezó a montar en el Museo. Una de las espléndidas vistas de Albacete, concretamente de la calle Ancha. JESUS MORENO

El pintor lleva preparando durante dos años la muestra que se inausurará pasado mañana, día 3, en el Museo

Paisaje urbano, retrato y bodegón en 
una gran exposición de Miguel Cano

F. IZAGUIRRE

Un total de 27 cuadros com
ponen la muestra que el pintor 
Miguel Cano lleva preparando 
con suma dedicación y esmero 
durante dos años para ser 
expuesta durante la Feria y 
tocio este mes, en el Museo 
de Albacete.

El momento tan esperado 
para el pintor ha llegado, y 
pasado mañana, día 3, será 
inaugurada a las 20 horas en 
la Sala Samuel de los Santos 
del Museo una de las más gran
des y bellas exposiciones de la 
obra de Miguel Cano que sin 
lugar a dudas va a gustar al 
público y no poco, no sólo por 
la temática de la pintura sino 
también por la limpia y buena 
factura que responde a la obra 
de un gran artista de Albacete, 
valorado y cotizado en el ámbi
to del arte español.

El paisaje urbano, con 
espléndidas vistas de Albacete, 
La Roda, dos de Madrid y una 
panorámica de la ciudad de 
Toledo, conforman el grueso 
de esta exposición en la que 
no falta el retrato -siempre 
presente en la trayectoria artís
tica del pintor- con un cuadro 
de la imagen del Rey de Espa
ña, Juan Carlos I, y otro de 
cuerpo entero del torero 
Manuel Caballero luciendo el 
traje de su alternativa.

También se exponen en esta 
muestra varios bodegones, que 
son un claro exponente del 
dominio realista de Miguel 
Cano. No hay más que mirar 
una simple cebolla en uno de 
sus cuadros o una vieja vasija 
de barro, sin encontramos, por 
otro lado, con lo que es el clá
sico bodegón.

En cuanto a los retratos, 
impacta la hondura de la expre
sión humana y la fidelidad con 
que se quiere reflejar los rasgos 
de la personalidad de quien es 
retratado. Es el retrato de lo 
más difícil en el terreno de la 
pintura, y sobre el mismo

No podía faltar el retrato. Y aquí, Manuel Caballero, con todo su porte de torero.

Miguel Cano siempre ha tenido 
mucho y bueno que hacer.

Pasaje de Lodares

Y el paisaje urbano de Cano 
merece igualmente un análisis 
detallado. En esta exposición 
el público podrá recrearse con 
espléndidas vistas tomadas en 
alto, de grandes edificios de 
la calle Ancha, que datan de 
finales del siglo XIX o prin
cipios del XX; detalles de la 
fachada del Pasaje de Lodares, 
en un cuadro de gran formato 
que ha itinerado por el país 
al haber sido seleccionado en 
el prestigioso Premio de Pin
tura BMV de Madrid; muy 
bellas imágenes del Parque de 
Abelardo Sánchez y la Fiesta 
del Arbol; una gran panorá
mica de Toledo y dos cuadros 
resaltándose la esbeltez de edi
ficios históricos de Mad’-id...

Y es que Miguel Cano nos 

muestra calles, tejados, edifi
cios, amplias y limpias aveni
das... en definitiva, el paisaje 
urbano tal cual es, en primer 
término, desnudo, recogido en 
el más expresivo de los silen
cios, sin hombres ni vehículos 
que lo enturbien con sus rui
dos, para reparar en la sublime 
arquitectura obra de los hom
bres, en el volumen de las múl
tiples formas que recortan el 
cielo y las que se dibujan sobre 
la tierra, y su perfecta- conjun
ción y armonía con el espacio.

Es una obra, en suma, que 
tiene unidad y que es original 
por su creatividad: la luz, las 
atmósferas que recrean el 
ambiente de estos cuadros, son 
el gran secreto de una obra 
que está teniendo éxito, que 
obtienen del paisaje su máxima 
candidez y expresión y que 
ofrecen una aportación indis
cutible al realismo, con el sello 
de Miguel Cano. Miguel Cano trasladando una de sus obras de la Fiesta del Arbol.
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CAUDETE

Campaña de recogida de residuos 
sólidos del término municipal

REQUENA

Un grupo de quince perso
nas, acompañadas del concejal 
de sanidad y medio ambiente 
han iniciado una campaña de 
recogida de residuos sólidos, 
depositados en todo el término 
municipal de Caudete.

Este grupo de personas, que 
se hacen llamar “Amigos de 
la naturaleza de Caudete”, 
manifestaron al concejal de 
sanidad y medioambiente, Juan 
Solera Albero, su preocupación 
por la gran cantidad de resi
duos sólidos depositados en 
caminos y ramblas del término 
municipal.

Trabajos realizados

La primera actuación ha 
estado centrada en el camino 
de los Molinos, camino flan
queado de chalets y por tanto, 
muy concurrido en el periodo 
estival.

El edil de sanidad y 
medioambiente, Juan Solera, 
ha manifestado a LA TRIBU
NA que “en el camino de los 
Molinos recogimos una gran 
cantidad de objetos muy peli- 
grósos para el medioambiente, 
tales como frigoríficos, lavado
ras, latas de camibo de aceite 
de vehículos, además vidrio y 
colchones, e incluso animales 
muertos” y añade que “ha sido 

una experiencia positiva por un 
lado, pero desagradable por 
otro al comprobar el incum
plimiento de las normas muni
cipales sobre vertidos sólidos, 
para parte de algunos ciuda
danos, y su falta de respeto 
por el medio ambiente”.

Juan Solera ha añadido que 
“es fundamental una mayor 
concienciación de los ciudada
nos de la segura degradación 
de nuestro entorno si no hacen 
caso de la normativa municipal 
sobre vertidos de residuos 
sólidos”.

Vertedero municipal

Los objetos recogidos fueron 
depositados en el vertedero 
municipal de residuos y escom
bros.

Por otra parte, el concejal 
de sanidad y medioambiente ha 
advertido que “impondré fuer
tes sanciones a aquellos vecinos 
que arrojen residuos sólidos en 
lugares que no sean el verte
dero municipal”.

También, el “grupo de ami
gos de la naturaleza” ha mos
trado su preocupación por la 
gran cantidad de residuos sóli
dos que hay en caminos y ram
blas del término de Caudete 
y han solicitado la colaboración 
de los vecinos para solucionar 
un problema que nos afecta a 
todos.

1

Recogida de residuos sólidos en Caudete.

Club Deportivo Caudete

La Consellería de Cultura y 
Deportes de la Generalitat 
Valenciana ha negado al C.D. 
Caudete su participación en la 
Federación Valenciana la 
próxima temporada 93-94.

Esta decisión contradice a la 

asamblea de clubes valencianos 
que sí se mostraron a favor 
de la vuelta del Club Deportivo 
Caudete a la territorial valen
ciana.

Tal y como recordarán nues
tros lectores, en la información 
publicada el día 13 de julio de 
1993 recogimos la decisión 

adoptada por la junta directiva 
del Caudete de no continuar 
en la Federación Castella
no-manchega, ante los cuantio
sos gastos por desplazamientos 
que el equipo debía asumir en 
este año.

Solicitud de admisión

La directiva del club remitió 
una solicitud a la federación 
Valenciana solicitando su rein
greso, poniendo como argu
mento el corto kilometraje que 
tendría que efectuar en los des
plazamientos y por tanto, el ali
vio económico que esto supon
dría.

La asamblea de clubes valen
cianos comunicaron al C.D. 
Caudete su visto bueno a la 
incorporación de los caudeta- 
nos a la citada territorial 
valenciana.

No obstante, hace unos días 
se ha conocido la decisión del 
gobierno valenciano, último 
estamento que debía decidir 
sobre este asunto.

En este caso, el gobierno 
valenciano comunicó que el 
Caudete es de Albacete y debe 
jugar en Castilla-La Mancha; 
acogiéndose el gobierno valen
ciano a criterios de territoria
lidad autonómica y no aten
diendo la petición del equipo 
caudetano que señalaba pro
blemas económicos.

Ayer comenzaron las fiestas de Molinicos con 
sus típicos encierros de novillos

Ayer comenzaron en Moli
nicos las fiestas patronales con 
el tradicional chupinazo anun
ciador de las mismas a las 12 
horas. Acto seguido se proce
dió a la presentación de las 
peñas, con cuerva popular.

A las 17 horas, fue el tra
dicional traslado de las reses 
desde Fuente Higuera. A las 
22 horas, pasacalles a cargo de 
la banda de música, acompa
ñada por máscaras y dragones. 
A las 23 horas, se inauguraron 
las fiestas con un castillo de 
fuegos artificiales y a las 23,30 
horas, primera gran verbena 
amenizada por la orquesta 
Wacual.

Actos para hoy

Para el día de hoy los actos 
programados son:

A las 9 horas, diana por 
todas las calles de la localidad. 
A las 11,30, primeros de los 
encierros, para dar paso a la 
degustación de gambas, sardi
nas y cerveza en los chiringui
tos. A las 18 horas, suelta de 
reses por las calles del recorri

do tradicional a partir del 
Ensanche. A las 23,30 horas, 
verbena a cargo del grupo “Li
món y menta”.

El día 2, a las 9 horas, diana 
floreada. A las 11,30 horas, 
chupinazo anunciador del 
segundo encierro. A las 18- 
horas suelta de novillos.

Por la nod^Cj a las 23,50 
horas, se celebrará la tercera' 
verbena a cargo de la fabulosa 
orquesta Altozano.

Tercer encierro

El día 3 de septiembre, a 
las 9 horas, diana floreada a 
cargo de la banda de música 
de Molinicos. A las 11,30 horas 
se celebra el tercer encierro 
con reses de la prestigiosa 
ganadería de José Ballesta. A 
las 13 horas, gambas y cervezas 
en los típicos chiringuitos. A 
las 18 horas, suelta de rese.s 
desde el Ensanche. A las 23,30 
horas, la verbena estará ame
nizada por el grupo Albatros.

El día 4 de septiembre, a 
las 9 horas, última diana flo
reada a cargo de la banda de 
música de Molinicos. A las 
11,30 horas, cuarto y último

Molinicos vive un año más su fiestas.
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encierro. A las 13 horas, degus
tación de gambas y cervezas. 
A las 18 horas, última suelta

de novillos desde el Ensanche. 
A las 20 horas, cena popular 
con la carne de los novillos

en el Puente. A ais 23,30 horas, 
verbena fin de fiestas a cargo 
del grupo Bazter.
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► Los comerciantes almanseños 

acusan al alcalde de la localidad de 
intentar confundir a la opinión 
pública local en un tema tan 
importante como el LA.E. «si

“Callado muestra gran falta de sensibilidad con este sector’’

FEDA: “El alcalde
confunde a la gente”
La delegación almanseña de 
la Confederación de Empre
sarios de Albacete (FEDA) 
emitió ayer un comunicado 
en respuesta a las recientes 
manifestaciones realizadas 
por Antonio Callado. FEDA 
manifiesta, que el alcalde 
almanseño trata descarada
mente de confundir a la opi
nión pública en un tema tan 
delicado como es el del 
LA.E.

Luis BONETE PIQUERAS

Prácticamente nada más 
hacerse públicas las polémicas 
declaraciones del alcalde 
almanseño sobre el contencio
so que mantiene el Ayunta
miento con el sector del comer
cio, la delegación almanseña de 
la Confederación de Empresa
rios de Albacete (FEDA), ha 
emitido un comunicado públi
co en el que textualmente 
manifiestan su más profundo 
pesar por las desafortunadas 
declaraciones de Antonio 
Callado.

“Estas declaraciones -se dice 
en el comunicado de FEDA- 
demuestran claramente el pro
fundo desconocimiento que 
sobre este asunto se tiene des
de el Ayuntamiento y el claro 
interés del alcalde por confun
dir a la opinión pública. Esta 
claro -dicen desde FEDAque 
la oferta municipal de congelar 
el impuesto, es decir, no subirlo 
y rebajar su coeficiente al 1,4 
por ciento, quedaría práctica
mente sin efecto a causa de 
la propia fórmula de aplicación 
del impuesto, que en los pri
meros cinco años tiene incre
mentos progresivos del 20 por 
ciento en el elemento super
ficie.

Desacuerdo

La delegación de FEDA en 
Almansa afirma en su escrito 
que, “este aumento progresivo 
claramente contrarestaría ya en 
el primer año las “clamorosas” 
ofertas municipales, mientras 
que en el segundo año supon
dría un claro aumento en la 
recaudación”.

Respecto a las afirmaciones 
vertidas por Callado en el sen
tido de que ”los comerciantes 
y empresarios no pagaban 
impuestos municipales hasta 
hace bien poco y por tanto, 
con la entrada en vigor del 
Impuesto sobre Actividades

S S Jt
r 

3i
>í

y 
riS

>.

■

FEDA piensa que el alcalde trata de confundir a la opinión pública en el tema del I.A.E.
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LUCES APAGADAS DURANTE LOS DIAS 
28 DE AGOSTO AL

Económicas (I.A.E.) es lógico 
que acusen esta carga fiscal”, 
FEDA califica estas afirmacio
nes como absoluta y totalmente 
falsas.

Los empresarios apuntan 
respecto a estas afirmaciones 
del alcalde que existían dos 
figuras impositivas que les afec
taban directamente en una muy 
clara alusión a la conocida 
licencia fiscal y el impuesto de 
escaparates, “figuras impositi
vas dicen desde FEDA- que 
han sido sustituidas por el

Actuación en octubre del grupo teatral “Gorakada”
L.B.P.

El grupo de titiriteros Goka- 
rada de Durango, que acaba 
de realizar su primera gira fue
ra de Euskadi, ha sido selec
cionado para intervenir en el 
festival de títeres de Tolosa, 
que se celebrará el próximo 
mes de octubre del presente 
año.

Componentes

“El títere en Euskadi va para 
arriba”, afirma Alex Díaz, que 
integra la compañía junto con 
Ane Garmendia, Izaskun Asua 
y Julio Perugorria, que soi: el 
resto de componentes de este 
singular grupo de títeres.

I.A.E.”.

Afán recaudatorio

Por otro lado, la delegación 
de FEDA en Almansa denun
cia en su escrito la fuerte subi
da fiscal y el tremendo afán 
recaudatorio que demuestra el 
Ayuntamiento almanseño. “La 
recaudación municipal por los 
conceptos de licencia fiscal y 
escaparates era de aproxima
damente 50 millones de pese
tas, mientras que la recauda-

Contratado por el Ayunta
miento de Almansa, esta com
pañía duranguesa se ha des
plazado a nuestra ciudad para 
participar en una campaña diri
gida a concienciar a los niños 
sobre la importancia que tiene 
el reciclaje de los residuos en 
unos momentos en que la 
sociedad vive un poco despreo
cupada por lo que le rodea.

El grupo Gorakada presen
tará en Almansa su último 
montaje: “Operación recicla- 
tex”. “Queremos que el niño 
se divierta -dice Alex Díaz- y 
a la vez que se sensibilice cuan
do oiga palabras como recicla
je, residuos, reutilizable y que 
luego las suelte y la.s diga en 
su casa”.

ti i t

ción que ha supuesto el I.A.E. 
durante el primer año ha alcan
zado los 110 millones de pese
tas”. FEDA finaliza su escrito 
afirmando, que la pretensión 
de los integrantes del sector 
del comercio en Almansa no 
es precisamente la de negarse 
a pagar el impuesto a costa 
de otros, sino la de que estos 
impuesto comiencen a ser jus
tos y que se tenga en cuenta 
además el grave momento de 
crisis en que se encuentra la 
economía a nivel nacional.

Gorakada surgió hace ahora 
cinco años, ante las inquietudes 
teatrales de alguno de los 
alumnos del instituto de 
Durango que deseaban conti
nuar en el mundo artístico una 
vez finalizada la preceptiva eta
pa escolar.

Optaron claramente por 
dirigirse al público infantil y 
hacer guiñol, con el objetivo 
de cubrir el vació que existía 
en la zona.

Gorakada inició su periplo 
teatral con la representación de 
“Tartalo eta ertzaina”, basado 
en un personaje de la mitología 
vasca. En 1989 estrenó “Zur- 
koa”, en homenaje al mundo 
del circo.

El teatro y el 
deporte, 
protagonistas de 
la jornada de 
Feria de hoy

Luis BONETE

Hoy miércoles, día 1 
de septiembre el teatro, 
el deporte y las activida
des dedicadas a los niños 
priman en la programa
ción ferial.

Los actos programa
dos para hoy se inician 
a las 11 horas en el jardín 
de la Glorieta con la 
representación de la obra 
de teatro infantil “Ope
ración Reciclatex” a car
go del grupo vasco Gora
kada.

A continuación, tam
bién en el jardín, tendrán 
lugar unos talleres de 
consumo relacionados 
con la obra teatral repre
sentada, dirigidos por el 
colectivo Zabal.

Cine

Ya por la tarde, a las 
17 horas y en el la sala 
Presidente, se procederá 
a la proyección de la pelí
cula de dibujos animados 
“La bella y la bestia”. 
Posteriormente, en el 
Polideportivo Municipal 
se celebrará el “I Memo
rial Juan Villodres” que 
será disputado, en un 
encuentro que se presen
ta muy emocionante, por 
los equipos E.F. Castillo 
de Almansa y el equipo 
juvenil del Eldense.

La jornada ferial de 
hoy se cierra en la caseta 
del hogar de la Tercera 
edad del INSERSO don
de tendrá lugar una invi
tación a sangría, con 
música de baile y acti
vidades de animación 
para el público asistente.

Otras obras

Siguieron a esta obra “Atxis 
pum”, un espectáculo sobre 
instrumentos musicales que se 
han perdido, y “Piezatos” basa
do en el consumo. Esta com
pañía que carece totalmente de 
subvenciones, ha superado ya 
con creces las doscientas actua
ciones, la mayor parte de ellas 
en euskera, el resto en cas
tellano.

Gorakada ha participado, 
por otro lado, en numerosos 
e importantes festivales, como 
el internacional de Gavá, en 
Barcelona, el de Murcia y el 
de Vitoria, el que acudió el 
pasado año.



► Trescientos cincuenta tamborileros 

participarán en Cartagena el 
próximo 30 de octubre con motivo 
del espectáculo denominado 
Naumaquia
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HELLIN
Con motivo de la jornada de Naumaquia que se celebra en el mes de octubre

Unos 350 tamborileros
viajarán a Cartagena
La representación más 
numerosa de los tamborile
ros hellineros tendrá lugar 
el próximo mes de octubre 
con motivo de la Naumaquia 
de Cartagena. Como en oca
siones anteriores, la Asocia
ción de Peñas de Tambo
rileros será la encargada de 
gestionar este nuevo despla
zamiento para intery'enir en 
los actos programados.

Angel ROMERO GARCIA

Aunque todavía falta tiempo 
para que el acto tenga lugar, 
la Asociación de Peñas de 
Tamborileros comienza a pre
parar el próximo desplazamien
to que tendrá como punto de 
destino la ciudad departamen
tal de Cartagena, a finales del 
mes de octubre.

Aún perdura el recuerdo de 
la intervención hellinera en 
Alicante, realizada el pasado 24 
de junio, donde una represen
tación compuesta por más de 
cien tamborileros recorrieron J, 
las calles de la ciudad alican
tina, formando parte de la ; 
cabalgata de folklore y tradi
ciones populares, que con 
caracter internacional tuvo 
lugar con motivo de las fiestas 
de San Juan, acto en el que 
la tradición tamborilera de 
Hellín fué nominada para 
represetar a la región de Cas
tilla-La Mancha.

Tamborileros en la Expo

Con anterioridad a esto, los 
tambores de Hellín resonaron 
en dos ocasiones durante la 
celebración de la Exposición 
Universal de Sevilla, siendo la 
intervención más importante la 
que tuvo lugar el doce de octu
bre del año pasado, cuando se 
celebró la ceremonia de clau
sura de la Expo, donde también 
a Hellín le fue designado el 
honroso papel de representar 
a las tradiciones españolas en 
el acontecimiento internacio
nal.

Ahora, a un año y poco más 
de aquella cita, nuevamente los 
tambores hellineros han sido 
nominados para colaborar en 
este espectáculo de carácter 
internacional que está próximo 
a celebrarse, convirtiendose 
estas intervenciones en un 
importante exponente difusor 
de la singular constumbre local 
que tiene lugar con motivo de 
la Semana Santa local.

Trescientos cincuenta tamborileros de Hellín viajarán a Cartagena en octubre.

La Asociación de Peñas de 
Tamborileros ya anunció en su 
momento la participación helli- 
nera en este espectáculo deno
minado Naumaquia, que en 
principio estaba previsto para 
celebrarse el pasado mes de 
junio y posteriormente, ante, la

V Jornadas tamborileras entre 
diversas ciudades

Por otra parte también hay que indicar como hace algún 
tiempo se celebraba la reunión proyectada entre las ciudades 
que se pueden considerar como pioneras en la realización de 
las Jornadas Nacionales de Exaltación al Tambor, reunión que 
se acordaba efectuar a la vista de los resultados obtenidos con 
la última manifestación que tenía lugar en Teruel.

Tras este primer encuentro en el que se expusieron los 
diferentes puntos de vista de las delegaciones presentes, se 
efectuarán otros contactós con el fin de que las próximas 
ediciones de esta actividad vuelvan a contar con las mismas 
características y para darles a las mismas la importancia que 
estas se merecen, evitando que puedan perder sus auténticos 
valores representados por las ciudades donde la constumbre 
de redoblar los tambores durante las celebraciones pasionales 
está inmersa en la tradición local de las mismas.

o.

coincidencia con la jornada 
electoral, se retrasó a octubre.

Numerosa intervención

Según hemos podido cono
cer, los organizadores han soli
citado la presencia de unos

trescientos cincuenta tambori
leros locales, con lo que esta 
intervención se convierte en la 
más numerosa representación 
que se llevará a cabo fuera de 
la ciudad hasta la fecha.

A pesar de que todavía no 
se han facilitado datos a nivel 
general, en principio todo hace 
suponer que la organización 
del viaje tendrá unas caracte
rísticas similares a las que han 
rodeado las intervenciones 
tamborileras fuera de la ciu
dad, en cuanto a la gratuidad 
del desplazamiento para todos 
los intervinientes, dándose 
opción a que participen tanto 
miembros de la Asociación de 
Peñas, como aquellos que sin 
pertenecer a la misma, han 
querido estar presentes.

Por otra parte, está previsto 
por la organización de esta 
actividad presentar oficialmen
te la misma en un acto, al que 
también han sido han sido invi
tados los representantes de la 
Asociación de Peñas, en el que 
se ofrecerán datos más concre
tos sobre como se desarrollará 
la misma el próximo dia treinta 
de octubre en la localidad de 
Cartagena.

Concierto dirigido 
por L. Barber

El director de este con
cierto es Llorent Barber, 
compositor que ya ha dado 
muestras de su valía en 
intervenciones tanto dentro 
como fuera del país, estando 
encargado de la organiza
ción Enrique Máximo, que 
ya se ha entrevistado en 
varias ocasiones con miem
bros de la Asociación de 
Peñas, exponiendo su inte
rés porque los tambores 
hellineros formen parte de 
este multitudinario espectá
culo.

Desde que a finales de 
los años ochenta Albert 
Vidal seleccionara a los 
tambores de Hellín para ser 
protagonistas principales del 
recordado montaje titulado 
“Alma de serpiente”, que 
fué representado en diferen
tes ciudades, se inició esta 
serie de varias intervencio
nes.
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Corrida de toros
para las fiestas

A.ROMERO

Tras el mal sabor de boca 
que en lineas generales ha 
dejado la celebración de la 
pasada Feria para, muchos 
hellineros, la comisión de Fes
tejos deberá comenzar a pre
parar el programa de actos que 
se celebrarán a finales de sep
tiembre, con motivo de las fies
tas en honor a Nuestra Señora 
del Rosario, patrona de la ciu
dad, actividades de las que has
ta el momento no se ha faci
litado información oficial.

Es probable que los actos 
se realicen en el último fin de 
semana del mes recien inicia
do, fecha en la que tenía lugar 
la inauguración de la Feria de 
Hellín, antes de que se adop
tase la decisión de adelantaría. 
Además de las programación 
que se efectúe a nivel del 
Ayuntamiento, algún colectivo 
local también estudia en estos 
días la posibilidad de poder lle
var a cabo la celebración de 
una actividad musical, que en 
caso de celebraese estaría des
tinada a recaudar fondos. De 
momento este colectivo, rela
cionado con el deporte local, 
está sospesando la idea y toda
vía no está el proyecto ulti
mado, por lo que no se han 
querido ofrecer más datos has
ta que exista una decisión en 
firme, que en caso de ser posi
tiva no debe tardar en pro-- 
ducirse.

Como es tradicional, los fes
tejos en honor a la Virgen el 
Rosario contarán con un espec
táculo taurino y en esta ocasión 
la empresa que regenta el coso 
hellinero tiene previsto la cele
bración de una corrida de 
toros, ya que se consideran 
estaS' fechas más apropiadas 
para ello que las de las .pasadas 
fiesta.s veraniegas.

Todavía no se ha ofrecido 
el catel de la corrida, aunque 
se especula con la posibilidad 
de que dos de los matadores 
puedan ser Enrique Ponce y 
Joselito, lo que de confirmarse 
representaría un gran atractivo 
para los aficionados.

Con este espectáculo termi
nará el actual contrato entre 
la empresa Martínez Uranga y 
el Ayuntamiento hellinero 
sobre la Plaza de Toros local 
y deberán comenzarse por par
te de los ediles las negocia
ciones para asegurar los espec
táculos taurinos de los próxi
mos años. De ello habrá oca
sión de continuar con el tema 
una vez que llegue el momento, 
ya que lo más importante de 
momento es que, con los mata
dores mencionados o la com
posición que la empresa con
sidere más idónea, se celebre 
este festejo considerado como 
el de mayor solera del ciclo 
taurino hellinero.

balance de tres muertos acon
tecido el último domingo en 
las cercanías de la ciudad, nue
vamente en las últimas horas 
la carretera se ha cobrado una 
nueva victima en el termino 
hellinero, al producirse otro 
accidente el pasado lunes en 
el punto kilométrico 325,300 de

la N-301, en esta ocasión pro
tagonizado por un vehículo 
marca Peugeot, matrícula 
M-7128-GZ, cuyo conductor, 
V.L.M., de 59 años resultó con 
heridas leves, mientras que otra 
ocupante del coche, una mujer 
de 93 años de edad, perdía la 
vida. Corrida de toros en las próximas Fiestas.

CLUB AMIGOS BALONCESTO DE ALBACETE 
CON EL CABA EN PRIMERA

S«

CAMPAÑA-SOCIOS

BALONCESTO ESPECTACULO EN ALBACETE 
JUGADORES EXTRANJEROS 

HAZTE SOCIO - APOYA AL C.A.B.A.

CARNET ADULTO: 10.000 Ptas.
” JUVENIL: 5.000 ”

” JUBILADO: 5.000 ”
” INFANTIL: 2.500 ”

RESERVA DE ASIENTO: 5.000 ”

Ingresa en cualquier oficina de la Caja de Cas
tilla-La Mancha cuenta N- 930-100728/3, ó en 

la sede del club C/ Ricardo Castro, 4-1 -. Telé

fono: 2417 92. De 5 a 8 de la tarde. Puedes 

pagar tu abono en efectivo o con tarjeta de 

la Caja Castilla-La Mancha.

Nuevas víctimas

Por otra parte, tras el trágico
ÜVEN AI. BALONCESTO ES DE PRIMERA!!
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Reforma en el Gobierno de Bono. Carrasco, en Medioambiente. Alejandro Alonso pasa a Industria. Pina a Administraciones Publicas.
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(«rcgorio Sanz pasa a Economía.

EI presidente de Castilla-La Mancha suprime la Consejería de Presidencia y crea la de Medioambiente

Inesperado cambio en el Gobierno 
Bono con cinco nuevos consejeros

LT

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, decidió 
ayer remodelar su Consejo de 
Gobierno con el nombramien
to de cinco nuevos consejeros 
y la creación de la Consejería 
de Medio Ambiente.

Según un comunicado de la 
Oficina del Portavoz del 
Gobierno, este cambio, “que 
será publicado hoy por el Dia
rio Oficial de Castilla-La Man
cha supone una importante 
remodelación en la que se des
taca la juventud y la apertura, 
con la incorporación de tres 
independientes en el nuevo 
equipo de Gobierno”.

La nota añade que tan sólo 
permanece en su departamento 
el titular de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, que 
también asume en este nuevo 
equipo la.s competencias de 
Medio Ambiente, con lo que 
el ejecutivo de Castilla-La 
Mancha eleva a categoría de 
Consejería la gestión de los 
asunto.s medioambientales.

Suprimida Presidencia

Asimismo, ha sido suprimida 
la Consejería de la Presidencia, 
cuyo titular, Alejandro Alonso, 
pasa a ocuparse de la cartera 
de Industria; mientra.s que 
Emiliano García-Page, hasta 
ahora concejal de Hacienda del 
Ayuntamiento de Toledo, ha 
sido nombrado Consejero Por
tavoz.

El hasta ayer consejero de 
Política Territorial, Gregorio 
Sanz Aguado, ha pasado a ocu
par el cargo de responsable de 
Economía y Hacienda; Anto
nio Pina, consejero de Bienes
tar Social, pasa a desempeñar 
la cartera de Administraciones 
Públicas.

Por su parte, se integran en 
el nuevo Gobierno Aureliano 
López Heredia, como conse
jero de Obras Públicas; Paloma 
Fernández Cano, como respon

sable de Sanidad; Fidel Mar
tínez Palomares, como conse
jero de Bienestar Social; y San
tiago Moreno González, que ha 
sido designado nuevo consejero 
de Educación y Cultura.

El nuevo equipo de Gobier
no de Castilla-La Mancha 
tomará posesión de su cargo 
hoy miércoles en el Palacio de 
Fuensalida.

Los nuevos consejeros

Emiliano García-Page Sán
chez, consejero Portavoz del 
Gobierno, es natural de Tole
do. Soltero y licenciado en 
Derecho.

Concejal del Ayuntamiento 
de Toledo desde 1987.

Aureliano López Heredia, 
consejero de Obras Públicas, 
es natural de Cubillejo de la 
Jara (Guadalajara). 50 años. 
Casado. Dos hijas.

Ingeniero de Caminos Cana
les y Puertos por la Univer
sidad de Madrid ha sido pro
fesor de Mecánica Racional en 
la Universidad de Barcelona.

Desde julio de 1992 hasta 
la fecha Jefe de la Demarca
ción de Carreteras del Estado 
en Castilla-La Mancha.

Paloma Fernández Cano, 
consejera de Sanidad, nació en 
Santa Cruz de Mudela (Ciudad 
Real). Casada. Licenciada en 
Farmacia.

De 1982 a 1983 obtuvo beca 
de Postgraduado por la Uni
versidad de Washington.

Es Master en Dirección de 
Administración y Servicios 
Sanitarios por ICADE y en 
Investigación y Desarrollo de 
Medicamentos por la Univer
sidad de Navarra.

Fidel Martínez Paomares, 
consejero de Bienestar Social, 
es natural de Villanueva de la 
Jara (Cuenca). 41 años. Casa
do.

Profesor de EGB. Desde 
1983 hasta 1987 fue concejal 
del Ayuntamiento de Quinta
nar del Rey con la Delegación

Santiago Moreno, nuevo consejero.
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de Cultura y Tenencia de 
Alcaldía.

Desde 1987 hasta 1991, 
Diputado provincial en Cuenca 
y hasta la fecha desempeñaba 
el cargo de vicepresidente de 
la Diputación Provincial de 
Cuenca.

Santiago Moreno González, 
consejero de Educación y Cul
tura, nació en Alcázar de San 
Juan. 41 años. Casado y padre 
de una hija.

Licenciado en Derecho y 
Profesor de EGB. Coordinador 
del CentrO' de Recursos 
Comarcal de Puertollano, de 
1984 a 1987.

De 1988 a 1989 fue coor
dinador del Programa de Edu
cación Compensatoria en Ciu
dad Real.

Desde 1981 es alcalde de 
Puertollano y miembro del 
comité regional del PSOE en 
Castilla-La Mancha.

Siro Torres, desaparece del Gobierno. Méndez, sustituido en Industria.

Traspasos y ceses en el 
nuevo equipo de Gobierno

Además de la incorporación de los cinco nuevos consejeros. . 
tan sólo, Fernando López Carrasco permanece en su cargo. ; 
y asume también la nueva Consejería de Medioambiente.

En cuanto a los sustituidos en el equipo de Gobierno son 
cinco: Isidro Hernández Perlines ex-consejero de Economía 
Hacienda; Sisinio Pérez Garzón, exH:onsejero de Educación y | 
Cultura; María del Carmen Blázquez ex-consejera de Sanidad: ; 
Javier Méndez Borra, ex-consejero de Industria y Turismo y j 
Siro Torres, ex-consejero de Administraciones Públicas.

La reforma del equipo de Gobierno se completa con el traspaso 
de tres anteriores consejeros: Gregorio Sanz pasa de Política 
Territorial a Economía y Hacienda, Antonio Pina, ex-consejero 
de Bienestar Social será el nuevo responsable de Administra
ciones Públicas y Alejandro Alonso al suprimirse la Consejería 
de Presidencia se ocupará de Industria y Turismo.
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El ministro de Defensa, Vargas, 
afirmó ayer que los “cascos azules” 
españoles en Mostar volverán a 
realizar labores de interposición 
entre croatas y musulmanes

Vargas: Los ‘cascos azules’reanudarán su labor de interposición”

Las tropas españolas 
abandonan Mostar
Los “cascos azules’^ españoles que se encontraban retenidos 
en Mostar por los musulmanes desde el pasado jueves, 
abandonaron la capital bosnia pasadas las 14,00 horas 
de ayer y emprendieron camino hacia la base de Med
jugorje, informaron a Efe fuentes del Ministerio de Defen

MADRID. (Efe).- La reten
ción de los soldados españoles 
se produjo el pasado jueves 
poco después de que fuera des
cargado un convoy con mas de 
200 toneladas de alimentos y 
medicinas destinado a los 
musulmanes de la capital Her
zegovina y cuyo transporte fue 
interrumpido en diversas oca
siones por tropas croatas.

Tras descargar la ayuda 
humanitaria y cuando la cara
vana se disponía a regresar al 
destacamento de Medjugorje, 
los habitantes de la zona 
musulmana se interpusieron en 
el camino y cruzaron vehículos 
en la calle para impedir la sali
da de los vehículos de la ONU, 
ya que temían un ataque de 
tropas croatas y pretendían uti
lizar a los militares españoles 
como escudos humanos.

Tras varios días de negocia
ciones, el pasado sábado los 
musulmanes permitieron la 
salida de los civiles que par
ticipaban en la caravana: repre
sentantes de ACNUR, conduc
tores de los camiones y perio
distas.

Sin embargo no permitieron 
la salida de los militares y tam
poco asistieron a las reuniones 
tripartitas (croatas, españoles y 
musulmanes) que se iban a 
celebrar en el campamento 
español.

La salida de los soldados 
españoles se produjo a prime
ras horas de la tarde, después 
de que prosiguieran las nego
ciaciones con los dirigentes 
musulmanes tanto en Mostar 
como en Sarajevo y de que ayer 
la ONU condenara esta reten
ción, calificándola de “inadmi
sible e injustificable”.

Las mismas palabras empleó 
por la mañana el ministro de 
Defensa español, Julián García 
Vargas, quien mostró su espe
ranza de que la situación se 
resolviera pronto.

García Vargas afirmó que 
los cascos azules españoles des
tacados en Mostar volverán a 
realizar labores de interposi
ción entre croatas y musulma
nes cuando se produzca un alto 
el fuego en la capital de 
Herzegovina.

En declaraciones a la prensa 
con ocasión de la toma de

posesión del nuevo secretario 
de Estado para la Administra
ción Militar, Julián Arévalo 
Arias, García Vargas explicó 
que el sábado mantuvo una 
conversación en este sentido 
con el general Briquemont, jefe 
de LJNPROFOR para Bos- 
nia-Herzegovina.

Briquemont, explicó el 
ministro, le pidió que una vez 
alcanzado el alto el fuego en 
Mostar, los cascos azules espa
ñoles retomen la labor de inter
posición entre croatas y musul
manes. Vargas señaló que 
autorizó esta labor y anunció 
que cuando se produzca el alto 
el fuego en Mostar “los sol
dados españoles van a garan
tizar la vigilancia de su cum
plimiento, pero eso lo tendrán 
que hacer voluntariamente”.

0 n

sa. La salida del más de medio centenar de soldados 
españoles integrados en el contingente de “cascos azules” 
de la ONU se producía tras haber permanecido retenidos 
durante cinco días por los habitantes de la zona musul
mana de Mostar.

El P-3 Orión voló hacia Sicilia.

I

fe

r ^

a

Los blindados españoles abandonaron la ciudad ayer al mediodía.

^ Los croatas bombardean 

de nuevo la ciudad
Antes de partir las tropas españolas, Mostar volvía a ser 

fuertemente cañoneada por los croatas bosnios. La emisora pro 
musulmana “Radio Bosnia” informó a las 11:00 GMT de que 
“los barrios residenciales del centro de la capital de Herzegovina 
estaban siendo fuertemente cañoneados por los croatas, cuya 
infantería ha sido rechazada por los defensores”.

1 mando musulmán de esa ciudad, dividida por un puente 
sobre el río Neretva que figura en todas las antologías de 
la arquitectura otomana, ha pedido a la población que no salga 
de sus refugios, en prevención de ataques intermitentes.

Aviones occidentales lanzaron ayer en paracaídas 55 toneladas 
de víveres y medicinas en las inmediaciones de Mostar, para 
aliviar la desesperada situación de los sitiados.

Sale de Morón un 
avión español que 
reforzará el 
embargo en el 
Adriático

Un avión P-3 Orión del 
Ejército del Aire partió ayer 
de la base de Morón de la 
Frontera (Sevilla) con des
tino a la base aérea italiana 
de Sigonella (Sicilia) para el 
control y vigilancia de trá
fico naval en el Mar Adriá
tico como parte del embar
go impuesto a Bosnia-Her- 
zegovina por la ONU.

El avión del 221 escua
drón, con una tripulación de 
18 personas y 17 más de 
personal de apoyo, perma
necerá en la base italiana 
quince días, integrado en la 
organización de fuerzas 
combinadas de la 
OTAN-UEO bajo el mando 
de la Comandancia Maríti
ma Aérea del Mediterráneo, 
según Juan Carlos Alcánta
ra, comandante del Ejército 
del Aire.

Según Alcántara, el avión 
hará hoy a las ocho de la 
mañana su primera misión, 
y realizará un total de ocho 
o nueve vuelos de diez horas 
de duración (7 horas en la 
zona del Estrecho dq Otran
to y 3 de tránsito a la base) 
en los quince días que per
manecerá en Sigonella.

Operación “Sharp Guará”

Con esta operación, 
denominada “Sharp 
Guard”, se cumple la reso
lución 820 de las Naciones 
Unidas, que impone el 
embargo a la antigua 
Yugoslavia, en el que par
ticipan, además de España, 
Estados Unidos, Canadá, 
Reino Unido, Francia, Ita
lia, Alemania y Holanda.

El P-3 Orión está prepa
rado para la patrulla marí
tima y la lucha antisubma
rina, y puede controlar entre 
4.000 y 10.000 millas naú
ticas cuadradas por hora.

M.C.D.2022
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El ministro Jerónimo Saavedra durante su reciente reunión con Jordi Pujol.

1

I

El ministro continúa sus contactos con los presidentes autonómicos

Saavedra estudia con Ardanza 
las competencias pendientes

VITORIA. (Efe).- El minis
tro para las Administraciones 
Públicas, Jerónimo Saavedra, 
se reunirá hoy en Vitoria con 
el lehendakari José Antonio 
Ardanza para estudiar la situa
ción de las transferencias pen
dientes.

El Parlamento Vasco aprobó 
este año un informe en el que 
se detallan las 53 transferencias 
que todavía quedan por cum
plimentar. Este documento, 
realizado por el consejero de 
Presidencia del Gobierno Vas
co, Joseba Zubia, obtuvo el res
paldo de todos los grupos pre
sentes, excepto EA-EUE.

La entrevista de hoy se fijó 
en la reunión que mantuvieron 
el pasado el 26 de agosto en 
Madrid el ministro Saavedra y

Ibarra pide una conferencia 
de presidentes autonómicos

MADRID. (Efe).- El titular 
del Ejecutivo extremeño, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, afir
mó ayer que el presidente del 
Gobierno, Felipe González, 
debería convocar “lo antes 
posible” una conferencia de 
presidentes autonómicos para 
discutir y explicar lo que “cada 
uno entiende por Estado de 
las Autonomías”.

En declaraciones a Radio 
Nacional, Rodríguez Ibarra 

el consejero Zubia, en la que 
este planteó la necesidad de 
establecer una negociación glo
bal sobre las transferencias 
pendientes.

En aquella ocasión el con
sejero vasco sostuvo que, des
pués de tres años sin el tras
paso de ninguna competencia, 
“no sería de recibo comenzar 
otra vez con un goteo de nego
ciación materia por materia”.

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas presidirá 
el próximo jueves la comisión 
bilateral de cooperación del 
Estado con la Comunidad 
Autónoma de Canarias, en la 
que se abordarán las principa
les cuestiones que el archipié
lago tiene pendientes. 

arremetió de nuevo contra la 
cesión del 15 por ciento a las 
Comunidades Autónomas y 
acusó al Gobierno central de 
cometer “alguna frivolidad” y 
de “falta de seriedad terrible” 
por la forma en que ha afron
tado la corresponsabilidad fis
cal de las autonomías.

“Aquí hay tres clases de pre
sidentes autonómicos; los de 
las regiones del artículo 151, 
los que hemos sido consultados

piucas; ^Ta cesión del 15%, 

un acuerdo a hurtadillas”
, El presidente de la Junta de 

Castilla y León, Juan José 
Lucas, lamentó ayer que el 
acuerdo de ceder a las 
comunidades autónomas el 15 
por ciento del IRPF se haya 
tomado “a hurtadillas”.

Lucas aseguró que la Junta 
de Castilla y León no ha sido 
informada por el Gobierno de 
detalle alguno de su proyecto 
y lamentó que esta medida de 

por el ministro Saavedra antes 
de tomar la decisión y los res
tantes, que están a verlas 
venir”, señaló Rodríguez 
Ibarra. En su opinión, la falta 
de seriedad del Gobierno estri
ba, entre otros motivos, en que 
cuando el titular de Adminis
traciones Públicas sc reúna con 
los presidentes con los que aún 
no se ha entrevistado, “ellos 
ya sabrán que se ha compro
metido con el señor Pujol”. 

finaciación autonómica haya 
sido tomada “con el objetivo 
de buscar apoyo parlamentario 
a cualquier precio”. Lucas 
resaltó la idea de que la 
cesión del IRPF como 
mecanismo de financiación de 
las comunidades puede ser un 
elemento que incremente las 
diferencias regionales si no se 
toman mecanismos 
correctores.

Carlos Rodríguez Ibarra

A. Colom en el centro de la polémica.

W

El Gobierno 
andaluz tilda a 
Colom de “fascista 
e intolerante”

SEVILLA. (Efe).- El porta
voz del Gobierno andaluz, José 
Nevado, calificó ayer de “fas
cista e intolerante” al secre
tario general de Esquerra 
Republicana de Cataluña 
(ERC), Angel Colom, quien el 
lunes afirmó que en España 
“el Norte paga y el Sur vive 
de ello”.

Según Nevado, “no se puede 
hablar de españoles ricos y 
pobres”, y puntualizó que, en 
todo caso, “las comunidades 
ricas como Cataluña lo son gra
cias al conjunto de los espa
ñoles, que han contribuido a 
ello”.

El portavoz del Ejecutivo 
andaluz citó la celebración de 
los Juegos Olímpicos de Bar
celona como exponente de 
dicho desarrollo que, recordó, 
pudo ser realizado “con el 
dinero de todos los españoles”.

En opinión del Gobierno 
andaluz, declaraciones como 
las vertidas por Colom “son la 
peor prueba de un nacionalis
mo exacerbado”.

Por su parte, el secretario 
general de Esquerra Republi
cana de Cataluña (ERC) volvió 
ayer a la carga al calificar al 
presidente de Extremadura, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
de “furibundo racista contra 
Cataluña” y le pidió que “no 
caiga en la tentación de actuar 
como el líder serbio Slobodan 
Milosevic”.

Esa afirmación llevó ayer a 
Ibarra a asegurar, en declara
ciones a Radio Nacional, que 
Colom dice “idioteces, estupi
deces y vulgaridades”, ya que, 
en opinión del dirigente extre
meño, está claro que “el Norte 
es rico porque el Sur es pobre”.

El vicesecretario general del 
PP, Javier Arenas, ha enviado 
una carta a los dirigentes de 
los partidos con representación 
parlamentaria en la que les 
expresa la necesidad de “llegar 
a un acuerdo para defender los 
intereses” de Andalucía respec
to a la cesión del 15 por ciento 
del IRPF.

El Partido Andalucista (PA), 
por su parte, presentará mocio- 
ne,s en los ayuntamientos anda
luces para debatir sobre la 
cesión del 15 por ciento del 
IRPF, según anunció ayer un 
comunicado de esta formación 
política.
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^te la reunión del próximo jueves entre Gobierno, sindicatos y empresarios

UGT ultima la estrategia a 
seguir en el Pacto Social

MADRID. (Efe).- La Comi
sión Ejecutiva de UGT se reu
nió ayer para ultimar la estra
tegia del sindicato en las nego
ciaciones del Pacto Social, que 
comenzarán el próximo 2 de 
septiembre.

La central ha pospuesto 
cualquier información sobre el 
contenido del encuentro hasta 
hoy, día en que se celebrarán 
también las reuniones de la 
Ejecutiva de CC.OO. y del 
Comité Ejecutivo de la patro
nal CEOE, también con el 
objetivo de fijar las posiciones 
definitivas para la concerta
ción.

UGT entiende que cualquier 
posible acuerdo perderá efica
cia si se produce en el marco 
de la actual política económica, 
si bien, José María Zufiaur, 
secretario confederal del sin
dicato, explicó recientemente 
que esta central mantendrá su 
disposición al diálogo y a la 
negociación aunque el Gobier
no persista en mantener sus 
prioridades económicas.

Coordinar estrategias

Los sindicatos mayoritarios, 
UGT y CC.OO., podrían man
tener hoy, tras la Ejecutiva de 
esta última central, una reu
nión para coordinar su estra
tegia ante la negociación con 
Gobierno y empresarios, si 
bien fuentes sindicales señala
ron a Efe que la coincidencia 
en los planteamientos y los 
continuos contactos entre 
ambas centrales hacen innece
saria esa reunión de última 
hora.
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i Próxima subida de los impuestos que
Í gravan el consumo de tabaco y alcohol
j MADRID. (Efe).- El secre- 
1 tario de Estado de Hacienda, 
i Enrique Martínez Robles, afir- 
■ mó ayer que las subidas de los 
i impuestos especiales que gra- 
j van el consumo de tabaco y 
! alcohol serán las únicas que se 
j produzcan en 1994.
j Martínez Robles dijo, en 
.í declaraciones a Radio Nacio- 

nal de España, que este aumen- 
| fo responde a la paulatina equi- 
í paración de tributos a los que 
j ■’igen en la Comunidad Euro- 
j pea y con él se completará el 
1 incremento parcial aplicado el 
j 1 de enero de 1993.
; Respecto a la cesión a las 

comunidades autónomas del 15
1 por ciento del IRPF, el secre- 

i iano de Estado rechazó que 
1 suponga más gasto para la 
1 administración central o cree 
i Situaciones injustas o de desi- 
i gualdad.
j Martínez Robles ha negado 

i Rue éste sea el precio que el

Ss
El sindicato que lidera Redondo podría coordinar hoy su estrategia con CC.OO. sobre la negociación del Pacto.

La reunión del próximo jue
ves entre Gobierno, sindicatos 
y empresarios supondrá el ini
cio formal de la negociación 
del Pacto Social, después un 
mes en el que las partes han 
fijado su postura y se ha esta
blecido un temario que com
prende cuatro grandes bloques: 
protección social, pacto de ren
tas, mercado de trabajo y apo
yo a las actividades producti
vas.

Las cuestiones más inmedia
tas para la negociación serán 
las relacionadas con los aspec

Gobierno pague por el apoyo 
de Convergencia i Unió en el 
trámite parlamentario de los 
presupuestos del Estado y ha 
expresado también su esperan
za de llegar a un acuerdo con 
todas las Comunidades Autó
nomas, incluida la de Extre
madura.

El secretario de Estado de 
Hacienda ha confirmado la 
próxima subida para el tabaco 
y el alcohol, y ha reiterado la 
intención del Gobierno de no 
aumentar la presión fiscal en 
los presupuestos para el próxi
mo año.

Según Martínez Robles, res
ponde a la paulatina equipa
ración de estos impuestos espe
ciales a los que rigen en la 
Comunidad Europea: “Tene
mos que subir el impuesto 
sobre el tabaco, porque aquí 
venimos, en los últimos años, 
acercándonos a la tributación 
normalizada para Europa sobre 

tos sociales de los Presupuestos 
Generales del Estado para 
1994, entre las que figuran 
temas como los gastos en 
cobertura por desempleo, el 
nivel de las pensiones y la con
gelación salarial de los fun
cionarios.

En otro orden de cosas, el 
comité de empresa de Sniace 
y la dirección de la fábrica 
alcanzaron ayer un preacuerdo 
sobre el futuro de la papelera 
que deberá ser ratificado por 
los trabajadores en una asam
blea, indicó el director provin

Esta subida de impuestos es la única prevista en los Presupuestos del 94.

el tabaco. Hablamos de subir 
este año un po^o y el año que 
viene otro poco, y subiremos 
también un poco el impuesto 

cial de Trabajo, Gonzalo Bur
gués, tras la reunión celebrada 
ayer por la mañana.

Dicho preacuerdo,, que fue 
firmado tras una reunión de 
más de dos horas por el secre
tario del comité de Empresa, 
José Manuel Colio, y por el 
director de Relaciones Indus
triales de la factoría, Santiago 
Pendás, también tiene que ser 
confirmado por los intervento
res del Ministerio de Trabajo, 
“ya que la empresa está en sus
pensión de pagos”, indicó 
Burgués.

sobre los alcoholes. Esas serán, 
en principio, las dos únicas 
subidas que hay pensadas para 
el presupuesto de 1994”.

AVIACO mantiene 
sus vuelos pese al 
masivo seguimiento 
de la huelga de 
azafatas

MADRID. (Fax Press).- La 
práctica totalidad de los qui- 
niento.s tripulantes de cabina 
(azafatas) de AVIACO se 
sumaron a la huelga convocada 
para ayer y hoy por el sindicato 
independiente de tripulantes 
de cabina (SITCPLA), como 
medida contra el despido de 
un miembro del comité de 
huelga y en rechazo a la falta 
de diálogo por parte de la 
dirección de la empresa para 
llegar a un acuerdo sobre la 
subida salarial de este año. La 
primera de las dos jornadas de 
huelga se desarrolló sin ningún 
incidente destacable, habiéndo
se cumplido los servicios míni
mos. Sin embargo, según el sin
dicanto convocante del paro, 
se vio afectado todo el servicio 
comercial en vuelo, además de 
haberse bloquedado cerca de 
2.000 plazas de avión.

Desde la dirección se ase
gura que la huelga no ha tenido 
la mínima incidencia y se han 
mantenido todos los vuelos 
programados para el día de 
ayer. Los miembros de SITC- 
PLA solicitan una subida sala
rial del 2,3 por ciento para el 
presente ejercicio, al conside
rar que los beneficios obteni
dos por Aviaco permiten este 
“mínimo aumento”. También 
rechazan la congelación salarial 
ofertada por la empresa por 
considerar que si bien esta con
gelación también se ha produ
cido en el colectivo de tripu
lantes de cabina de Iberia, 
éstos cobran un 25 por ciento 
más que ellos.

‘‘El diálogo está enterrado’^

La portavoz del Comité de 
Huelga insistió ayer en que el 
diálogo con los responsables de 
la empresa pública “está muer
to y enterrado”, mientras cri
tica la postura “extraña” adop
tada por la dirección de la 
empresa de endurecer su pos
tura. Sin embargo, desde la 
compañía se asegura que las 
negociaciones del convenio 
colectivo de los tripulantes de 
cabina permanecen abiertas. 
Además de la huelga prevista 
para el 31 de agosto y 1 de 
septiembre, ya han anunciado 
un calendario de paros hasta 
finales de año, por lo que si 
no se reabre la negociación, 
se repetirán las huelgas el 13, 
20 y 27 de septiembre; 8, 12, 
18 y 29 de octubre; 1, 12, 19 
y 26 de noviembre y 3, 8, 23 
y 30 de diciembre. Desde la 
dirección de Aviaco se asegura 
que se mantendrán todos los 
vuelos programados en los días 
en que existe convocatoria de 
huelga, puesto que este paro 
sólo afecta a las atenciones que 
se da a los pasajero.s a bordo 
de los aviones. Para subsanar 
esta deficiencia, la empresa ha 
decidido sustituir estos servi
cios por vales de consumícione.s 
y periódicos, que podrán sel- 
canjeados en cualquiera de los 
aeropuertos donde la compañía 
presta sus servicios.
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Siete millones de vehículos saldrán a las carreteras durante estos días.

Apenas se produjeron atascos en las principales vías, sesún la DGT

Normalidad en las carreteras al 
inicio de la ‘Operación Retorno’

MADRID. (Efe).- El regreso 
de las vacaciones de agosto por 
carretera resultó ayer excepcio
nalmente normal, sin que ape
nas se produjeran atascos de 
automóviles y sin que se regis
trara ningún accidente mortal 
en las primeras horas de la 
“Operación Retorno” montada 
por la Dirección General de 
Tráfico (DGT).

Un portavoz de este orga
nismo explicó que este año no 
se han reproducido las tradi
cionales retenciones del 31 de 
agosto originadas por la salida 
masiva de vehículos a la carre
tera en la vuelta de vacaciones, 
y atribuyó la ausencia de inci
dentes a un regreso “escalo
nado” de los conductores, 
muchos de los cuales adelan
taron su viaje al fin de semana 
pasado.

Las previsiones de Tráfico 
apuntan que entre hoy y maña
na se van a producir unos siete 
millones de desplazamientos de 
coches por toda la península, 
por lo que el dispositivo espe
cial de vigilancia de la deno
minada “operación retorno”, 
activado a las tres de la tarde, 
continuará hasta la mediano
che de hoy.

En las primeras horas de la 
operación, entre las tres y las 
ocho de la tarde, no se produjo 
ningún siniestro con víctimas 
mortales, en consonancia con 
la situación generalizada de 
normalidad y de circulación 
fluida, incluso en los accesos 
a las grandes ciudades, seña

laron las citadas fuentes de 
Tráfico.

Las escasas incidencias tuvie
ron su origen en circunstancias 
fortuitas y no en la intensidad 
de la circulación, como ocurrió 
en el término municipal de 
Coirós (La Coruña), donde el 
vuelco de un camión en la 
N-VI por la mañana obligó a 
dar paso alternativo en cada 
sentido de la vía mientras se 

^ Los conductores experimentados causan más 

accidentes mortales que los noveles
Los accidentes mortales de fin de semana 

son más frecuentes entre conductores 
experimentados y confiados que entre 
automovilistas noveles o poco hábiles, según 
un estudio elaborado por la Generalitat.

Esta es una de las conclusiones del informe 
“Causas del Riesgo de Accidentes de Tráfico 
en Cataluña” (CRAC),' elaborado sobre 500 
accidentes mortales ocurridos en las carreteras 
catalanas entre 1988 y 1989.

Según los accidentes estudiados, el prototipo 
de conductor que con más frecuencia provoca 
accidentes con víctimas es el de un 
automvilista, en 90 por ciento de los casos 
hombre, con una media de 35 años de edad, 
con 10 años de promedio de antigüedad del 
permiso de conducir y que, además, conocía 
la carretera por donde circulaba.

A pesar de que estas características tendrían 
que comportar más seguridad, el informe revela 
que este tipo de conductor está al volante de

trasvasaba la carga, con la con
siguiente retención.

A última hora de la tarde 
comenzó a detectarse circula
ción lenta en algunos tramos 
cortos de la Nacional II en su 
sentido hacia Barcelona, a la 
altura de las localidades de 
Arenys de Mar y Mataró; los 
responsables de la Dirección 
General de Tráfico atribuyeron 
estos problemas al regreso de 

automovilistas a la ciudad con
dal desde las playas.

En el dispositivo de control 
y vigilancia de las vías orga
nizado por la DGT participan 
los 6.500 agentes de la Agru
pación de Tráfico de la Guar
dia Civil, apoyados por sus res
pectivos vehículos y varios heli
cópteros encargados de sobre
volar los tramos más conflic
tivos.

coches nuevos o de los que conoce poco sus 
prestaciones y que, cuando se accidenta, realiza 
un viaje no laboral.

Según el estudio CRAC, un 37 por ciento 
de los accidentes mortales ocurridos en 
Cataluña están provocados por vehículos 
considerados nuevos (hasta tres años de 
antigüedad).

Para configurar este “retrato-robot”, se 
entrevistó a los conductores responsables de 
accidentes mortales que sobrevivieron.

También se ha puesto de manifiesto que un 
63 por ciento de ellos hacía más de cinco años 
que conducía un coche, cuya media de 
antigüedad en los accidentes estudiados era de 
5’4 años, siendo la potencia más frecuente de 
los turismos de 80 cv.

Un 80 por ciento de los automovilistas 
encuestados conocía el trayecto donde provocó 
el accidente y en un 55 por ciento de los casos 
el viaje accidentado era de turismo u ocio.

Ha arrasad» más de un millar de has

Extinguido el 
incendio declarado 
en el Parque 
Natural de los 
Alcornocales

ALCALA DE LOS GAZU 
LES. (Efe).- El incendio decía 
rado en el parque natural di 
los Alcornocales, en Alcalá di 
los Gazules, quedó extinguidi 
ayer mientra,s que el de la 
Sierra de las Cabras, en Jerei 
de la Frontera, continúa con
trolado, según informó a Efe 
un portavoz del Infoca.

La misma fuente indicó que 
en el parque natural de Loí 
Alcornocales permanecen rete
nes de guardia, entre ellos dos 
agentes forestales y un grupe 
de auxilio rápido, para vigilat 
la zona.

A consecuencia de este 
siniestro, más de un millar de 
hectáreas de alcornoques, enci
nas y matorral diverso han que
dado calcinas, indicó el por
tavoz del Infoca.

El parque natural de Los 
Alcornocales, con una super 
ficie de 170.025 hectáreas, es 
el segundo mayor espacio pro 
tegido de Andalucía tras el de 
las Sierras de Cazorla, Segura 
y Las Villas, y es también uno 
de los mayores de España.

Por su parte, el fuego que 
afecta a la finca “La Jarda” 
en la Sierra de las Cabras (Je 
rez de la Frontera), sigue active 
aunque controlado, y hasta e 
momento han ardido unas 25( 
hectáreas de alcornoque ) 
matorral, según las mismas 
fuentes.

En las labores de extinciór 
colaboran ocho retenes y cua 
tro agentes forestales, auxilia' 
dos por dos autobombas y dos 
tractores.

Por otra parte, un incendie 
de grandes dimensiones con 
tinúa activo en los montes de 
Suroeste de la comarca leonesa 
del Bierzo, en los municipios 
de Oencia y Barjas, informaron 
fuentes de la Junta de Castillí 
y León, que aún no han eva
luado el número de hectáreas 
destruidas por el fuego.

En las labores de extincióf 
del incendio, iniciado en la tar 
de del lunes, participan 4 bri 
gadas antiincendios, los heh 
cópteros de Cueto (León) 
Tabuyo (León) y de Lugo, ade 
más de un vehículo cisterní 
con base en Villafranca.
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^SÚn el ministro de Comercio y Turismo, que ayer se reunía con los gandes comerciantes

“Hay que limitar horarios, 
pero cubriendo la demanda”

MADRID. (Agencias).- El 
ministro de Comercio y Turis
mo, Javier Gómez Navarro, se 
mostró ayer partidario de que 
exista una limitación de hora
rios comerciales, pero con la 
amplitud suficiente para que 
queden cubiertas las necesida
des de todos los consumidores.

Gómez Navarro hizo estas 
declaraciones tras mantener 
una reunión con representantes 
de la Asociación Nacional de 
Medianas y Grandes Empresas 
de Distribución (ANGED), 
similar a la que celebró hace 
días con tres asociaciones de 
pequeños comerciantes.

Esta rondíi de consultas, pre
via a la decisión del ministerio 
sobre la conveniencia o no de 
elaborar una ley de comercio, 
continuará en los próximos días 
cuando el ministro se reúna 
con representantes de las gran
des superficies y de las aso
ciaciones de consumidores.

El principal problema que ha 
surgido es la diferencia entre 
pequeños y grandes comercian
tes sobre la necesidad de abrir 
los domingos y la existencia de 
libertad de horarios.

Gómez Navarro expuso en 
la reunión de ayer la necesidad 
de llegar a un consenso entre 
todas las partes, porque sin él 
sería prácticamente imposible 
aplicar una ley que restringiera 
los horarios de apertura al 
público.

“Prácticamente -dijo después 
a los periodistas- sería nece
sario crear una policía espe
cífica para vigilar el cumpli
miento, por lo que al final esa 
restricción sería sólo aplicable 
a los grandes almacenes y gran
des superficies, pero no a los 
pequeños comerciantes”.-

Él ministro reconoció que la 
mayor dificultad de entendi
miento entre los comerciantes 
está en la apertura de esta
blecimientos en domingos y 
festivos.

Preguntado sobre la respon
sabilidad de los grandes centros 
de distribución en el cierre de

Se trunca la tendencia alcista
MADRID. (Efe).- El índice 

general de la Bolsa de Madrid 
bajó ayer 1,76 puntos (un 0,57 
por ciento), con lo que al cierre 
del mercado continuo se situó 
en los 303,12 puntos.

Las alzas más significativas 
FUERON para eléctricas, que 
sube un 2,40 por ciento, para 
construcción, que avanza un 
2,28 por ciento, y 
metal-mecánica y comunicacio
nes suben 1,5 por ciento cada 
una..

La Bolsa de Madrid, no obs- 
lunte abría ayer con importan
tes ganancias, especialmente 
destacadas en el sector de la 
Construcción, y se acerca ya 
u la cota de los 310 puntos, 
apoyada además por un abul

Un momento de la reunión que mantuvo ayer Gómez Navarro con los representantes de ANGED.

■

pequeñas tiendas, Gómez 
Navarro afirmó que las nuevas 
formas de comercio, caracte
rizadas por una mayor moder
nidad y agilidad y menores cos
tos, hacen que desaparezcan las 
empresas menos eficientes y 
más obsoletas, pero que las efi
caces se mantienen.

Gómez Navarro afirmó que 
en la reunión no se entró a 
fondo en la necesidad de una 
ley de comercio que regule el 
sector, “que es un tema muy 
complejo y no se puede pre
parar con prisas”.

El presidente de ANGED, 
José Serrano, defendió la liber
tad de horarios comerciales y 
de apertura en festivos -esta
blecida por el conocido como 
Decreto Boyer, en 1985-, y dijo 
que las medianas y grandes 
empresas se han visto empu
jadas a ello, porque las pri
meras en hacerlo fueron las 
pequeñas. 

tado volumen de negocio.
A los quince minutos del 

comienzo de las operaciones en 
el mercado continuo, el índice 
general de la Bolsa de Madrid 
subía 3,94 puntos (1,29 por 
ciento) hasta situarse en los 
308,82 puntos, y el volumen de 
negocio alcanzaba en este 
tiempo los 6.544 millones de 
pesetas.

En otro orden de cosas, la 
moneda española salía forta
lecida de la sesión de ayer en 
el mercado de divisas de 
Madrid, tanto en su cotización 
respecto al dólar estadouniden
se como al marco alemán, al 
cotizarse a 134,43 y 80,54 pese
tas por dólar y por marco, 
respectivamente.

^ EI défídt comercial alcanzó 

los 1,4 billones en julio
El déficit comercial 

aumentó en julio pasado en 
197.400 millones de pesetas, lo 
que elevó a casi 1,4 billones 
el saldo negativo acumulado 
en los siete primeros meses 
del año, según datos del 
Ministerio de Economía y 
Hacienda.

Ambas cifras representan 
una significativa mejora 
respecto a las 
correspondientes a idénticos 
periodos del año anterior, ya 
que son inferiores en un 46,3 
y en un 38,9 por ciento, 
respectivamente.

Economía señala en una

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^

1 dólar USA............................... 134.296 134.564
1 ecu............................................. 153.607 153.915
1 marco alemán.......................... 80.464 80.626
1 franco francés........................... 23.045 23.091
1 libra esterlina............................ 201.041 201.443
100 liras italianas........................ 8.417 8.433
100 francos belgas........................ 377.155 377.731
1 florín holandés......................... 71.609 71.753
1 corona danesa................... ,...... 19.603 19.643
1 libra irlandesa........................... 187.839 188.215
100 escudos portugueses............. 78.905 78.667
100 dracmas griegas.................... 57.019 57.133
1 dólar canadiense....................... 101.523 101.727
1 franco suizo.............................. 91.482 91.666
100 yens japoneses....................... 128.845 129.103
1 corona sueca............................ 16.467 16.499
1 corona noruega........................ 18.514 18.552
1 marco finlandés....................... 22.913 22.220
1 chelín austríaco........................ 11.434 11.456
1 dólar australiano....................... 89.844 90.024

nota que los datos disponibles 
muestran que prosigue de 
forma acelerada el proceso de 
corrección del desequilibrio 
exterior de la economía 
española que se inició a 
finales de 1992 y que tiene su 
origen en la caída del gasto 
agregado de la economía y en 
la mejora de la competitividad 
propiciada por las 
devaluaciones de la peseta.

En julio, las importaciones 
española's disminuyeron un 5,2 
por ciento en relación a las 
de igual mes del año pasado, 
al sumar 874.400 millones de 
pesetas.
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El director general 
del GATT fija el 15 
de diciembre como 
fecha límite para 
concluir la Ronda 
de Uruguay

GINEBRA. (Efe).- El direc
tor general del GATT, Peter 
Sutherland, fijó ayer el 15 de 
diciembre como fecha límite 
para concluir la Ronda Uru
guay y convocó una Conferen
cia ministerial para abril de 
1994 en la que se firmarán los 
acuerdos resultantes de esas 
negociaciones.

El anuncio fue efectuado por 
el máximo representante del 
Acuerdo General sobre Aran
celes Aduaneros y Comercio 
(GATT) ante el Comité de 
Negociaciones Comerciales 
(CNC), máximo órgano de 
decisión de la Ronda Uruguay 
destinada a la liberalización del 
comercio multilateral.

Sutherland indicó que las 
116 partes contratantes del 
GATT deben concluir esas 
conversaciones, que debían 
haber finalizado en diciembre 
de 1989, el próximo 15 de 
diciembre y la firma del acuer
do comercial debe producirse 
en una reunión ministerial que 
se celebrará en abril del próxi
mo año.

El director general instó a 
todos los gobiernos a que con
tribuyan en la medida de sus 
posibilidades a una conclusión 
con éxito de la Ronda Uru
guay.

“Los beneficios globales de 
la Ronda sobrepasarán el pre
cio que los diversos sectores 
tendrán que pagar, por lo que 
los gobiernos deberán estar 
preparados para dejar a un 
lado los intereses creados”, 
destacó.

En opinión del irlandés Sut
herland, los gobiernos deben 
hacer frente a las presiones 
para mantener las medidas 
comerciales proteccionistas.

Intereses creados por los 
^*lobbies”

“Reconozco que los pode
rosos intereses creados y los 
‘lobbies’ pueden impulsar a 
vuestros gobiernos a mantener 
ciertas posiciones proteccionis
tas y a evitar la presentación 
de ofertas que son necesarias 
para alcanzar un acuerdo sus
tancial y equilibrado”, dijo 
Sutherland.

Pero “tenemos que garanti
zar que la visión a largo plazo 
de un sistema comercial más 
efectivo no se ponga en peli
gro”, añadió. Sutherland instó 
a los gobiernos a que reanuden 
sin dilación las negociaciones 
en materia de acceso de mer
cados y a que presenten sus 
propuestas a los negociadores 
en las próximas semanas.

Precisó que hasta la fecha 
han sido presentadas 54 pro
puestas en la mesa de con
versaciones.

También pidió a las partes 
contratantes que concluyan 
para el próximo 13 de septiem
bre el texto que contiene los 
principios de las negociaciones 
sobre servicios, a fin de que 
los negociadores puedan pro
nunciarse sobre los mismos a 
finales del próximo mes.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid

VALOR ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. MAXIMO MINIMO TITULOS

Autopistas C. Española 1375 1370 -5 1410 1370 664259 '

Acerinox S.A. 9950 ............ 9900 -50 10500 9850 35154

Agromán S.A. 937 ............ 916 -21 975 915 426700

Gral. Aguas Barcelona 3530 ............ 3350 -180 3575 3325 37612

Cervezas el Aguila 1300 — 1325 25 1350 1270 14641

Algodonera San Antonio 799 830 31 870 820 160138

Altos Hornos Vizcaya 94 — 106 12 108 95 1874815

Amper S.A. 241 ............ 222 -19 256 220 334597

Argentaría 6170 --------- - 6200 30 6250 6050 203196

Argón S.A. 4500 S. C.

Asland S.A. 1890 ............ 1885 -5 1900 1825 31725

Asturiana Zinc S.A. 1550 — 1620 70 1695 1550 38219

Autop. Mare Nostrum 1540 — 1520 -20 1600 1510 79549

Auxiliar Cons. Sansón 19010 S. C.

Azkoyen S.A 5000 — 4900 -100 5090 4900 15440

Azucarera de España 2820 — 2800 -20 2830 2755 3760

Bami (Inmob. Cons.) 450 — 442 -8 469 432 145657

Banco de Alicante 5120 ............ 5120 0 5140 5110 3600

Banco Andalucía 15800 — 15700 -100 16000 15700 2665

Banco Atlántico 3050 ............ • 3050 0 3060 3020 1150

Barclays Bank 825 — 841 16 841 840 400

Banco Bilbao Vizcaya 3530 ............ 3500 -30 3585 3480 926502

B. Central Hispano 4060 — 4045 -15 4095 4030 761679

Banco de Castilla 46500 ............ 46500 0 46800 46500 50

Commerzbank A. G. 24510 ............ 24510 0 0 0 4

Bco. Crédito Balear 3300 ............ 3350 50 3350 3350 230

B. Español de Crédito 2930 — 2915 -15 2995 2840 429111

B. Exterior de España 4210 4200 -10 4225 4190 62729

Banco de Fomento 1780 ............ 1765 -15 1800 1760 3096

Banco de Galicia 9700 ............ 9720 20 9720 9720 25

Banco Guipuzcoano 4650 ............. 4690 40 4690 4640 2096

Banco Herrero 3910 ............ 3920 10 4040 3920 5870

Bankinter 11140 ............. 11250 110 11450 11190 87716

Banco Pastor 5900 ............ 6000 100 6000 5900 19223

Banco Popular Español 16280 16460 180 16510 16310 101297

Banco Santander 6900 ............. 6790 -110 6950 , 6610 417663

Banco Simeón 3820 ............ 3825 5 3830 3815 3697

Banco de Valencia 1430 ............ 1415 -15 1475 1415 82313

Banco Vasconia 4350 ............. 4300 -50 4400 4300 100

Banco de Vitoria 2880 2880 0 2880 2880 100

Banco Zaragozano 2125 2115 -10 2195 2115 71876

Bayer A. G. 21420 S. C.

Construc. Aux. FF. CC. 5520 ............. 5450 -70 5600 5450 2575

Conservera Campofrío 6800 -..........- 6750 -50 7200 6730 7650

Espñ. Carbu. Metálicos 3905 ............. 3900 -5 3905 3885 2365

Gas Natural SDG 8800 ............. 8750 -50 90Gv 8610 74777

C. Española Petróleos 2320 2380 60 2425 2350 94352

Citroen Hispania 4550 ............ 4550 0 4600 4500 1225

Corp. Financ. Alba 5300 ............ 5390 90 5490 5010 20964

Corp. Fine. Reunida 351 ............ 341 -10 357 340 79092

General de Inversiones 925 932 7 948 931 13866

Construcciones Lain 187 ............ 185 -2 204 183 1705400

C. Ind. Finan. Banesto 2295 ............. 2210 -85 2295 2210 14800

Cristalería Española 5000 5090 90 5200 4995 30385

Cubiertas y M.Z.O.V. 8990 — 8850 -140 9180 8710 39144

Dimetal, S. A. 650 650 0 680 608 35866

Dragados y Const. 2235 ............ 2215 -20 2320 2215 752596

Grupo Duro Felguera 760 — 736 ' -24 784 736 92413

Ebro Agrícolas Alimen. 1310 ............ 1335 25 1,340 1290 132772

Empr. Nac. Celulosas 1095 ............ 1050 -45 1120 1000 77700

Ercros, S. A. 177 — 192 15 203 192 1677019

Emp. Nac. Electricidad ’ 5640 ..........— 5730 90 5870 5650 370677

Nac. H. Ribagorzana B. 2000 ............ 2000 0 2050 2000 85524

e 
C

Suben: 37. Bajan: 69. Repiten: 12

VALOR ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. MAXIMO MINIMO miB

European Paper 111 — 115 4 127 115
386558^

Española del Zinc 618 ............. 615 -3 670 600

Europistas Conc.Espa. 1360 ............. 1350 -10 1380 1340 5911)0 \¿IÍC
F.E.C.S.A. Serie A. 705 702 -3 720 700 1142481"

Filo, S. A. 1355 — 1330 -25 1370 1315 27877 ▲
Financiera y Minera 1615 — 1670 55 1790 1630 18170, 4
Finanzauto, S.A.___________ 640 — 655 15 655 655 _____2»ÍZI
F. de C. y Contratas 14970 — 14800 -170 15500 14660 251«jrl
Grupo Fosforera___________ 1180 — 1140 -40 1190 1140

418501L Ji
Gas Electricidad Ord. 5110 5220 110 5700 5150 48201 ’

Grupo Hispano Suiza 170 — 165 -5 185 165 15100

Hidr. del Cantábrico 2740 ............. 2760 20 3000 2725 105111

Hidr. Cataluña '397 ............. 400 3 403 397 252001

Hornos Ibéricos Alba 1460 — 1350 -110 1500 1350 71491

Huarte S.A. 1490 — 1445 -45 1545 1420 373862

Iberdrola, S. A. 815 — 802 -13 824 802 51243371

Industrias del Besós 1295 S. C.

Koipe, S. A.________________ 4740 4650 -90 4800 4650 300' 1/ pre¡ 
ser

Corporación Mapfre 5610 — 6000 390 6000 5650 90231

In. Metrop. V. Central 4330 — 4230 -100 4415 4210 —— Heron
Nicolás Correa, S. A._______ 835 ............. 820 -15 895 820 lOJ^Ufro L
Nueva Montaña Quijano 204 ............. 189 -15 216 185 __849^nó de
Nissan Motor Ibérica_______ 423 404 -19 434 398 • 4027'55 GINE
Ocisa, S.A._________________ 2935 — 2800 -135 2930 2800 5610 ^rtes .

Papelera Española 225 ............. 202 -23 237 200 485156 Mén a

Bp Oil España, S. A. 5000 5060 60 5100 5000 1015 losible 
uerra.

• 68085Prima Inmobiliaria 370 — 350 -20 389 350 El “t
Prosegur, S. A. 2400 ............. 2400 0 2445 2400 3099 revalet

C. Comerciales Pr>'ca 1650 ............. 1640 -10 1675 1500 297765 jinebrt

Radiotrónica, S. A. 2370 ............. 2300 -70 2360 2265 26342 ovic la

Repsol, S. A._______________ 4020 ............. 38*80 -140 4090 3850 1058215
le paz 
iento c

.Elec. Reuni. Zaragoza 2400 — 2400 0 2425 2400 13913 iu rival

Saltos del Nansa 5310 -.......... - 5330 20 5350 5250 503 !ic, iris

Sarrió, S. A. 513 ............. 509 -4 539 495 659126 nusultr

La Seda de Barcelona 290 S. C. En c 
| ciudíSevillana Electricidad 528 .... 536 8 547 530 1951306

Sniace 165 161 -4 189 161 920113 |ue sol

Sotogrande, S. A. 323 ............. 318 -5 336 318 ■ 311650 iene e 
ilobodi 
in al e 

t su p1

Tabacalera, S. A. 4180 — 4045 -135 4180 4040 108893

Tableros de Fibras_________ 770 800 30 810 770 49497

Telefónica de España 1640 1635 -5 1670 1625 2762^ 1 que

Tubacex___________________

Española Acumu. Tudor

216

910
—

204

895

-12

-15

220

925

192

885

439840

345.55

¡erritor 
nusuln 
legocie 
[ Preci 

we at

Puleva Agro-Ganadera 1160 1135 -25 1235 1135 164523

Unión Eléctrica-Fenosa 502 ............ 501 -I 515 496 6531^

La Unión v el Fénix 3390 ______ 3425 35 3460 3325 9705 ninistr

Unipapel, S. A. 3495 3380 -115 3570 3380 21100 le Ru 
íl sec 
ONU,Uniland Cementera________ 3830 —-....... 4000 170 4000 3950 17709

Uralita, S. A.______________ 1100 ............ 1090 -10 1130 1075 405802 istos i

Urban, y Transportes______

Urbis Serie 1

312

915 ______

301

900

-11

-15

323

930

297

880

116800

343^

torma 
Efe fu(

Portland Valderrivas_______ 9930 ............. 9600 -330 10000 9500 177^
: oelg 
^usulr

Vallehermoso, S. A.________ 2435 — 2445 10 2480 2425 225753 llegan

V. Cementos Portland 9500 — 9550 50 9550 9550 J bra, I

Vidrala, S. A. 1730 1660 -70 1800 1650 11515 favor 1 
Nacior 

organi:Viscofán, S. A. 1820 1775 -45 1865 1745 1941^

Electra de Viesgo__________ 2000 ............. 2005 5 2045 2000 __31O7 go eco

Volkswagen 28510 ............. 28510 0 32750 28510

Zardoya Otis, S. A.________ 14050 — 13450 -600 14150 12500 13918 Ballet

Indice general: 303’12 (-1 ’76)
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IU La urgencia que tiene Milosevic de 
poner fin al embargo que 
estrangula a Serbia, puede 
contribuir a que Karadzic ceda 
algún territorio EMEH

PO
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lEl presidente de Bosnia, Alia Izetbegovic, y el líder de 
¡Jos serbios-bosnios, Radovan Karadzic, alcanzaron ayer 

■ martes un acuerdo de cinco puntos mediante el que deci- 
l'dieron un cese de las hostilidades en Bosnia-Herzegovina. 
ÍMiro Lazovic, presidente del Parlamento de Bosnia, infor- 
[mó de ese acuerdo y precisó que éste prevé también el

establecimiento de una “línea roja” entre Palé, capital 
de la República serbia bosnia, y Sarajevo, capital de la 
República musulmana, para comunicarse directamente. El 
acuerdo establece la creación de una comisión conjunta
para 
dido
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¡ GINEBRA. (Efe).- Las dos 
[partes se comprometen tam- 
Ibién a intercambiar lo antes 
posible todos los prisioneros de 
guerra.

El “tira y afloja” volvió a 
^prevalecer en el diálogo de 
[Ginebra, al pedir Alia Izetbe- 
¡govic la modificación del plan 
de paz y reivindicar el 36 por 
piento de Bosnia, mientras que 
su rival serbio, Radovan Karad- 
zic, insistió en que el líder 
^musulmán debe “aceptar o 
‘^rechazar” el proyecto.
i En círculos diplomáticos de 
|la ciudad helvética se comenta 
que solamente la urgencia que 

, ‘tiene el presidente de Serbia, 
sSlobodan Milosevic, de poner 
[fin ai embargo que estrangula 
^a su pueblo, puede contribuir 

la que Karadzic ceda algún 
* territorio en favor de los 
.■musulmanes, que desbloque las 
negociaciones.

Precisamente esa cuestión 
Hue abordada ayer entre el 
rministro de Asuntos Exteriores 
pe Rusia, Andrei Kózyrev, y 
leí secretario general de la 
[ONU, Butros Gali, aunque 
Séstos no lo reconocieron de 
(forma pública, declararon a 
|Efe fuentes diplomáticas rusas. 
1 Belgrado confía en que si 
^musulmanes, serbios y croatas 
plegan a un acuerdo en Gine
bra, Moscú intercederá en 
favor de los serbios ante las 
[Naciones Unidas para que la 
organización levante el embar
go económico.

^Uet diplomático

\ Ginebra se ha convertido en 
flss últimas horas en un ballet 
Diplomático a varias bandas, al 
LAue anteanoche se sumó Vitaly

J [v nurkm, representante del pre- 
^J^sidente ruso para la antigua 

Yugoslavia, quien se entrevistó 
__ ^op Karadzic y el líder musul- 

de la región del oeste de 
-|P0snia, Friket Abdic.

Hoy miércoles, el secretario 
f-neral de la Organización del 

ratado del Atlántico Norte 
^TAN), Manfred Woerner, 
nibién aparecerá en escena 

[Cuando se entreviste con 
^Butros Gali en el Palacio de 
^us Naciones para discutir acer
ré de los “cascos azules” que

“Cascos azules” en Bosnia.
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Radovan Karadzic, líder de los serbios-bosnios.

esta organización militar 
podría enviar a Bosnia para 
supervisar el cumplimiento de 
un eventual acuerdo de paz.

El presidente bosnio, el 
musulmán Izetbegovic, pidió 
ayer a los dirigentes serbios 
que los enclaves musulmanes 
del este de Bosnia (Srebrenica, 
Goradze y Zepa) estén unidos 
territorialmente y no solamente 
mediante una carretera, tal y 
como se prevé en el mapa tra
zado en el último plan de paz 
destinado a dividir Bosnia en
tres repúblicas 
homogéneas.

La delegación 
demanda que se

étnicamente

musulmana 
sumen a su

República, además de los tres 
citados enclaves, las ciudades 
de Foca (52 por ciento de 
población musulmana), Bratu- 
nac (64), Visegrad (63) y Zvor- 
nik (59), lo que permitiría a 
la comunidad musulmana tener

trabajar en problemas como la restauración del ten- 
eléctrico o del suministro de gas en Sarajevo.

de Croacia, Franjo Tudjman, 
y su delfín en Bosnia, Mate 
Boban, al término del encuen
tro con los dirigentes serbios.

Advertencia de Owen

La CE, dispuesta 
a administrar la 
capital de 
Herzegovina

acceso al río Drina.
En el Oeste de Bosnia, los 

hombres liderados por Izetbe
govic reivindican la ciudad de 
Prijedor, con un 44 por ciento 
de población musulmana, y 
unirla así a la región de Bihac.

Según declaró a Efe Mirza 
Hajric, portavoz de la delega
ción musulmana, el encuentro 
bilateral que celebran esta tar
de en Ginebra Izetbegovic y 
Karadzic puede aportar “resul
tados cruciales y, si no se con
siguen concesiones territoria
les, deberemos volver a con
sultar a nuestra Asamblea”.

En cuanto a las reivindica
ciones a los dirigentes croatas, 
los musulmanes insisten en 
conseguir un acceso directo al 
mar Adriático y no indirecto, 
como prevé el plan de paz 
puesto sobre la mesa de nego
ciación, cuestión que discutirán 
cara a cara con el presidente

El diplomático británico 
David Owen, representante de 
la Comunidad Europea en las 
negociaciones de paz, advirtió 
ayer del peligro de que los 
poderosos serbios dividan Bos
nia en dos, si los musulmanes 
continúan rechazando el com
promiso que representa el 
actual proyecto de pacificación.

Por su parte, el secretario 
general de la ONU, Butros 
Gali, solicitó ayer al ministro 
de Exteriores ruso, Andrei 
Kozyrev, que ese país contri
buya con más tropas a las ope
raciones de control del cum
plimiento de un eventual plan 
de paz para Bos
nia-Herzegovina.

“Hemos tenido una conver- 
sación muy constructiva y 
hemos analizado el proceso 
que se seguirá si las negocia
ciones para pacificar Bos
nia-Herzegovina concluyen con 
éxito”, subrayó Gali.

Añadió que “he pedido a la 
Federación Rusa que contribu
ya con tropas adicionales en 
Bosnia y el ministro Kozyrev 
me ha dado una respuesta muy 
positiva”.

“Todavía no puedo precisar 
la cantidad de tropas que serán 
necesarias para controlar la 
aplicación de un acuerdo de 
paz para Bosnia. Primero debe
rán conocerse los detalles del 
plan, luego deberá ser firmado 
y después estudiado con mucha 
atención para determinar los 
cascos azules que deberán 
supervisar su aplicación”, pre
cisó el secretario general.

Según el representante de 
Gali para la antigua Yugosla
via, Thorvald Stoltenberg, cer
ca de 40.000 “cascos azules” 
serían necesarios para contro
lar la aplicación de un acuerdo 
de paz en Bosnia-Herzegovina.

El secretario general de 
Naciones Unidas agradeció a 
Kozyrev la labor desempeñada 
por Rusia en los trabajos de 
la organización y en el refor
zamiento de la ONU.

Los “Doce” no tienen 
objeción en hacerse cargo 
de la administración tempo
ral de Mostar, contenida en 
el plan elaborado por la 
Conferencia de Ginebra, 
afirmó ayer el presidente en 
ejercicio de la Comunidad 
Europea (CE) y y ministro 
belga de Asuntos Exteriores, 
Willy Claes.

Claes señaló que sobre la 
propuesta de los mediadores 
internacionales para la anti
gua Yugoslavia, David 
Owen y Thorvald Stolten- 
berg, de que la Comunidad 
administre durante dos años 
Mostar (capital de la región 
meridional bosnia de Her
zegovina) “no se había 
tomado aún ninguna deci
sión, aunque la CE estaría 
en principio dispuesta a asu
mir esa misión”.

Proyecto de división

El jefe de la diplomacia 
belga dijo que el proyecto 
de división de Bos- 
nia-Herzegovina “no era un 
plan de la CE”.

“Cada una de las partes 
contendientes tiene que 
tomar una decisión de apro
bar el plan voluntariamen
te”, precisó.

Por otra parte, una patru
lla de “cascos azules” espa
ñoles integrada por cuatro 
vehículos blindados y 20 
hombres partió ayer por la 
tarde hacia Mostar para 
“iniciar tareas de vigilancia 
y permitir la continuidad de 
las conversaciones entre 
croatas y musulmanes”. Los 
“cascos azules” españoles 
regresaron a Mostar pocas 
horas después de que mas 
de cincuenta soldados espa
ñoles salieran a las dos de 
la tarde de esta ciudad tras 
permanecer retenidos desde 
el jueves por los musulma
nes.
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El último 
contingente militar 
ruso abandonó ayer 
Lituania

VILNA. (Efe).- Los últimos 
soldados rusos abandonaron 
ayer Lituania, la primera de 
las repúblicas de la desapare
cida URSS que pondrá punto 
final a más de medio siglo, de 
invasión.

A las 15.00 hora local (12.00 
gmt) en la antigua capital litua
na, Kaunas, los paracaidistas 
rusos entregaron sus cuarteles 
de Penemune a las Fuerzas 
Armadas lituanas, que volvie
ron a izar en ellos la bandera 
tricolor nacional.

Media hora después el últi
mo convoy de carros de com
bate y blindados partió de la 
estación de. Kaunas hacia la 
frontera de Bielorrusia, 
recorriendo el mismo camino 
que hace poco más de medio 
siglo, pero en dirección con
traria y bajo la bandera rusa 
que sustituyó a la roja de la 
Unión Soviética.

El tren cruzó la frontera 
lituana a las 18.30 (14.30 gmt) 
y al acto asistieron el máximo 
representante militar ruso, el 
general Alexandr Mayorov, jefe 
del Estado Mayor del Grupo 
de Tropas Noroccidental, y 
Audrius Butkavichus, ministro 
de Defensa de Lituania.

Los reformistas 
rusos, encabezados 
por Yeltsin, reiteran 
la necesidad de 
eliminar el actual 
Parlamento

MOSCU. (Efe).- El equipo 
reformista encabezado por el 
presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin. insiste en la elimina
ción del Sóviet Supremo (Par
lamento) como única salida a 
la crisis de poder, por cuanto 
el Legislativo es. a su juicio, 
el principal obstáculo para las 
transformaciones económicas.

El Sóviet Supremo, liderado 
por el más acérrimo rival del 
“número uno'’ del Kremlin, 
Ruslán Jasbulátov, '‘ha asumi
do el papel del Partido Comu
nista” gobernante en la desa
parecida URSS, afirmó el lunes 
el viceprimer ministro Vladimir 
Shumeiko, uno de las personas 
de mayor confianza de Yeltsin.

Durante una visita a San 
Petersburgo, la segunda ciudad 
en importancia de Rusia, el 
viceprimer ministro Shumeiko 
pidió la disolución del Sóviet 
Supremo y su sustitución por 
un nuevo Parlamento bicame
ral acorde con las realidades 
actuales del país.

Por otra parte, una delega
ción rusa partirá esta semana 
hacia Tokio en un intento de 
preparar una visita oficial del 
presidente Boris Yeltsin, que 
se ve dificultada por el con
tencioso entre Rusia y Japón 
por cuatro islas del archipié
lago de las Kuriles.
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Yaser Arafat aspira “a concluir 45 años de disidencias".

Con la ratificación del acuerdo sobre Gaza como “telón de fondo”

Se reanuda el diálogo 
árabe-israelí en EEUU

WASHINGTON. (Efe).- 
Como pocas veces en los casi 
dos años de negociaciones 
entre árabes e israelíes, comen
zó ayer en Washington una 
nueva ronda llena de esperan
zas de éxito en el proceso de 
paz para Oriente Medio.

La reciente decisión del 
Gobierno israelí de negociar 
con la Organización para la 
Liberación de Palestina (OLP), 
que casi con toda probabilidad 
será confirmada en Washing
ton, da nuevo impulso a las 
conversaciones, que durante 22 
meses estuvieron marcadas por 
la frustración y los antago
nismos.

Aunque funcionarios del 
Gobierno norteamericano aco
gieron con satisfacción la medi
da. que consideraron histórica 
y trascendental para alcanzar 
la paz, recomendaron cautela 
de cara al desarrollo de las reu
niones entre ambas partes.

El Gobierno israelí votó el

La Policía, sospechosa de la 
matanza de 21 personas en Río

BRASILIA. (Efe).- Las 
autoridades de Río de Janeiro 
sospechan de la participación 
de policías militares en la 
matanza ocurrida el lunes, en 
una “favela” (barrio de cha
bolas) de la capital carioca, 
donde 21 personas fueron ase
sinadas a tiros y tres resultaron 
heridas de gravedad.

El gobernador de Río de 
Janeiro, el socialista Leonel 
Brizola, confirmó en una emi
sión obligatoria de televisión 
que los principales sospechos

EXTRANJERO

lunes mayoritariamente a favor 
de negociar una autonomía 
para los territorios ocupados y 
el primer ministro israelí, Isaac 
Rabin, afirmó que se habían 
“recuperado las oportunidades 
de lograr la paz”.

Se espera que sea ratificado 
el acuerdo en Washington por 
las delegaciones palestina e 
israelí.

Optimismo en ¡a OLP

La firma de un acuerdo pre
liminar sobre la autonomía en 
la franja de Gaza y la ciudad 
cisjordana de Jericó puede 
poner fin a 45 años de disi
dencias entre árabes y judíos, 
señaló ayer en tono optimista, 
la Organización para la Libe
ración de Palestina.

El acuerdo preliminar sobre 
una autonomía limitada, de 
cinco años de duración, es uno 
de los aspectos de la decla
ración común de principios 

del sangriento crimen son 
agentes de la Policía Militar 
(PM) que sirven en cuarteles 
cercanos a local. Aseguró que 
las autoridades están ya empe
ñadas con todas sus fuerzas y 
medios en castigar a los ase
sinos, y que no consentirán que 
los funcionarios encargados de 
defender a la población usen 
su poder para matar a traba
jadores, mujeres y niños.

Los bomberos confirmaron 
que 21 personas fueron ase
sinadas y tres resultaron heri- 

relativa a los territorios ocu
pados y tiene por finalidad el 
acelerar el proceso de auto
gestión.

Las negociaciones sobre el 
estatuto final de esos territo
rios, que, según la OLP, debe 
incluir a la parte este de Jeru
salén, comenzarán a partir del 
segundo año de la firma de 
la declaración común de prin
cipios.

Por su parte, el Movimiento 
de la Resistencia Islámica, 
HAMAS, rechazó ayer la 
opción de la autonomía de 
Gaza y Jericó y amenazó con 
continuar la lucha armada con
tra Israel.

Mientras, un diario sirio acu
só a la OLP de cometer un 
“error peligroso” por aceptar 
la opción de Gaza y Jericó sin 
coordinación con las demas 
partes árabes y advirtió de que 
dicha opción representa “otra 
derrota política” para la OLP. 

das de gravedad en la “favela” 
de Vigario Gerai, en la zona 
norte de Río de Janeiro, que 
fue invadida por unos 40 hom
bres encapuchados supuesta
mente para vengar la muerte 
de 4 policías, el día anterior.

Por su parte, el vicegober
nador y secretario de Policía 
Civil y de Justicia de Río de 
Janeiro, Nilo Batista, aseguró 
durante una visita al lugar del 
crimen que todo indica que la 
matanza fue en represalia por 
el asesinato de cuatro agentes.

Miércoles, 1 
Septiembre de JQoi

El huracán “Emily” 
se desplaza hacia la 
costa Este de 
EE.UU.

WASHINGTON. (Lfc).U, 
autoridades y poblaciones del 
Este de Estados Unidos temen 
que en las próximas horasl 
alcance esa zona la acción 
devastadora del huracán 
“Emily”, por lo que se ha eva. 
cuado a numerosas personas,

El huracán, que avanza len
tamente a unos 10 kilómetros 
por hora en dirección Norte 
puede increntar peligrosamen
te la fuerza de sus vientos -ac
tualmente de unos 150 kilóme
tros por hora- debido a un 
depresión procedente del nor
te.

Los meteorólogos dijeron 
que, a causa de las perturba
ciones atmosféricas, no podían 
especificar ni el momento ni 
el lugar donde golpeará en la 
costa Este de Estados Unidos,

Lo más probable es que 
aumente en fuerza y en velo
cidad de desplazamiento, dije
ron, y que su azote se registre 
entre las islas de Cabo Hal
teras, en Carolina del Norte, 
y el extremo Sur de la penín
sula de Delaware en horas de 
la tarde.

El huracán “Emily” se 
encontraba en la medianoche 
pasada a unos de 400 kilóme-: 
tros de la costa con indicios 
de que podría desplazarse más 
al Norte.

En Carolina del Norte, los 
residentes y turistas han refor
zado las puertas y ventanas de 
sus viviendas, además de hacer 
acopio de alimentos, botes sal
vavidas,* agua, linternas, pilas 
y todo tipo de elementos que 
les puedan ser necesarios para 
enfrentar la emergencia.

Más de 150.000 personas de 
las islas de Cabo Halteras fue
ron evacuadas y la Marina de 
EE.UU. ordenó la salida a alta 
mar, a zonas más seguras del 
Atlántico, de 21 embarcacio
nes, incluidos once submarinos 
nucleares y un portaaviones de 
su base de Norfolk (Virginia).

La Unión Opositora 
rechaza el diálogo 
con el Frente 
Sandinista y el 
Gobierno

MANAGUA. (Efe).- La 
Unión Nacional Opositora 
(UNO) rechazó asistir ayer al 
diálogo con el Frente Sandi
nista y el Gobierno convocado 
ayer por la presidenta nicara
güense, Violeta Chamórro, pot 
tener “compromisos previos, 
anunció el vicepresidente Vir
gilio Godoy.

El político liberal dijo a Efe 
que la coalición, antiguos alia' 
dos de Chamorro, no aceptó 
la convocatoria para tratar de 
poner fin a la grave crisis que 
vive el país, porque los líderes 
de la UNO ya tenían compro
misos previamente asumidos.
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► Después de una larga preparaeión, 

la plantilla tiene ganas de comenzar 
la liga. Por su parte, el brasileño 
Viola podría ser nuevo jugador 
blanco en las próximas horas I

Turrén: “Ramón es un gran jugador y su incorporación al Albacete será valiosa’’ 

“Estamos con ganas de
que comience ya la liga”
La preparación física ha sido uno de los puntos 
prioritarios en la pretemporada que el Albacete 
Balompié ha venido desarrollando en las últimas 
semanas. El buen tono presentado por los de 
Espárrago en este sentido y la facilidad con 
¡a que los nuevos hombres incorporados han 

conseguido insertarse en el grupo humano son 
las notas más positivas en esta parcela de la 
preparación. El responsable del área^ Modesto 
Turrén, señalaba en el día de ayer que “con 
la llegada de la competición, el esquema de 
la preparación va a cambiar de color, aunque

el trabajo de base seguirá siendo el mismo”. 
Por otra parte, el uruguayo también se muestra 
esperanzado en que “las lesiones y expulsiones 
que tanto nos perjudicaron la pasada temporada 
este año no sean tan frecuentes, ya que redun
darán en benefício del aspecto físico”.

Cristóbal GUZMÁN

Aunque el camino no ha 
hecho sino comenzar, el aspec
to de la preparación física del 
primer equipo será uno de los 
puntos básicos en el rendimien
to de la primera plantilla.

Este año la planificación 
resulta algo más coherente 
habida cuenta de que Turrén 
ha tomado las riendas en plena 
pretemporada, contra lo suce
dido el pasado año en el que 
el tándem uruguayo sólo pudo 
realizar su trabajo mediada la 
temporada.

Tras el entrenamiento mati
nal, teníamos la oportunidad 
de recabar la opinión del máxi
mo responsable del área física, 
que nos hacía un pequeño 
balance de ' la pretemporada. 
“El balance es altamente posi
tivo”, señaló, “ya que se ha 
trabajado sobre lo previsto sin 
ningún problema. Por otra par
te, las lesiones no nos han 
acompañado y el nivel físico 
del equipo está muy bien para 
empezar la liga; los jugadores 
están frescos y con ganas de 
que esto comience ya”. Para 
Turrén “se ha pretendido que 
el equipo adquiera el mejor 
tono físico posible dentro del 
escaso tiempo que hemos teni
do para trabajar. De todas for
mas a un preparador físico no 
debe importarle el ritmo de los 
partidos amistosos dado que se 
toma como una continuación 
del entrenamiento”.

Con la llegada de la com
petición “el esquema prepara
torio cambiará de color aunque 
el trabajo de base seguirá sien
do el mismo; incorporaremos 
otros aspectos para ir logrando 
esa forma física que deja al 
futbolista con un rendimiento 
Optimo”. Precisamente en tor
no al rendimiento, Turrén se 
muestra también satisfecho con 
la respuesta de los nuevos hom
bres. “No han tenido ningún 
problema”, dijo, “se han inte
grado perfectamente y sin com
plicaciones con ninguno de 
olios; por otra parte, al no 
haber lesiones el entrenamien
to se hace continuado y el juga
dor lo capta mejor”.

La pasada temporada se

ate

La preparación física, aspecto fundamental en la temporada que está a punto de comenzar.

^ La incorporación de Ramón, 

postergada al día de hoy

caracterizó por la extraordina
ria plaga de lesiones que azotó 
al primer equipo prácticamente 
desde los inicios de la misma. 
Por ello el preparador físico 
se muestra esperanzado en que 
la suerte cambie en la campaña 
que comenzará el domingo 
próximo. Para el preparador 
físico uruguayo “es básico que 
las lesiones, expulsiones y el 
resto de contratiempos sean 
mucho menores notablemente 
esta temporada, ya que. sin 
duda alguna redundará en la 
buena disposición física de los 
jugadores”.

Por último Turrén tuvo pala
bras de ánimo para el nuevo 
fichaje del Albacete, Ramón 
Vázquez, en estos términos: 
“Ha habido muchos factores 
que han propiciado la venida 
de Ramón; es un gran futbo
lista, jugador internacional, que 
puede jugar en muchos lugares 
del campo y además una bellí
sima persona. Por otra parte 
no se contaba mucho con él 
en La Coruña, y para nosotros 
es una incorporación muy 
valiosa. Todo ello está aparte 
de la amistad que le une con 
Espárrago y conmigo mismo”.

Aunque estaba previsto que 
la incorporación de Ramón 
Vázquez a los entrenamientos 
se produjera en la mañana de 
ayer, la misma quedó 
postergada a hoy. Esta 
mañana el equipo blanco 
realizará un nuevo 
entrenamiento a partir de las 
8,15 horas con Ramón ya a 
las órdenes de Víctor 
Espárrago.

El jugador se encuentra en 
plena labor de mudanza de La 
Coruña a Albacete, por lo que 
no ha tenido tiempo suficiente 
para concluiría debido a la 
gran distancia kilométrica 
entre ambas capitales. Ramón 
permanecerá esta temporada 
en el Alba después del 
acuerdo al que llegaron ambos 
clubes con la cesión del 
jugador sevillano por un año. Ramón Vázquez.

Viola podría 
llegar hoy a 
Albacete

El jugador brasileño Vio
la llegó ayer a Madrid y aun
que en principio tenía pre
visto trasladarse seguida
mente a Albacete, será hoy 
cuando previsiblemente lle
gue a nuestra ciudad para 
concluir las negociaciones 
con el Albacete Balompié 
de cara a su posible incor
poración al equipo blanco.

El delantero sudamerica
no, con el que se ha llegado 
a un principio de acuerdo 
al igual que con su club de 
origen, el Corintians, podría 
ser hoy mismo nuevo juga
dor del Alba en condición 
de cedido por un año y con 
opción de compra.

En el día de ayer el secre
tario técnico del club, Enri
que Orizaola, confirmaba a 
este diario el principio de 
acuerdo y la inminente lle
gada a. Albacete de Viola, 
aunque quiso ser cauto en 
torno a la negociación final, 
que quedará cerrada hoy 
“para bien o para mal”, en 
palabras del propio Orizao
la. En cualquier caso, el 
viernes próximo el equipo 
ya estará al completo con 
la incorporación del brasi
leño y los dos descartes pre
visibles de los extranjeros 
“excedentes” que serán tras
pasados o cedidos.

El secretario técnico se 
reunió ayer con el entrena
dor para tratar este y otros 
asuntos aunque, según el 
primero, “hasta que defini
tivamente no esté hecho el 
acuerdo con Viola, de nin
gún modo podemos pensar 
en los extranjeros que serán 
descartados”, aunque están 
en la mente de todos.

Por otra parte, Orizaola 
desmintió que se hubiera 
tratado de fichar al valen
cianista Eloy. “Nunca se tra
tó en firme su contratación”.
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EI Tecnur CABA se presentará oficialmente ante su afición frente a Las Rozas.
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El Juver Murcia no estará en la presentación por el alto coste del arbitraje

El CABA recibe esta noche
al Europolis Las Rozas

Juan C ARRIZO

La presentación oficial del 
Tecnur CABA, que se realizará 
esta noche, no será como en 
un principio estaba estipulado 
con el Juver Murcia y será el 
Európolis Las Rozas, de la Pri
mera División A, el rival de 
los albaceteños.

La no presencia del Juver 
viene motivada por la obliga
ción de la Federación de contar 
para este encuentro con árbi
tros de la Liga ACB, cuyo coste 
inicial es de 300.000 pesetas 
más otros gastos, cifra que se 
escapa totalmente de los pre

supuestado para este encuen
tro.

Buscando una solución se 
encontró la opción de Las 
Rozas, viejo conocido de la afi
ción manchega y que en estos 
momentos milita en el grupo 
A de la Primera División. Jorge 
Trenco, manager general del 
equipo, no ha puesto ningún 
reparo al aceptar la invitación 
cabista, que se realizó el mismo 
lunes por la tarde y que fue 
confirmada esa misma noche.

El partido se disputará a las 
20,30 horas en el Pabellón del 
Parque y dentro del equipo 
madrileño podemos encontrar

a viejos conocidos para los afi
cionados albaceteños que han 
seguido al CABA en sus pasa
dos enfrentamientos con Las 
Rozas, Canoe y Torrejón.

El más conocido es el base 
Joaquín Mata, que ya militó 
en el CABA hace unos años. 
Otros conocidos son Blanco, 
que fue base del Canoe duran
te mucho tiempo, Mosqueda, 
Pajarón y el veteranísimo Niño 
Morales, que a pesar de su 
avanzada edad continúa siendo 
“mortal” desde la línea de 6,25 
m.. En este encuentro el equi
po de Las Rozas aprovechará 
para realizar una prueba a un

jugador americano ya que 
todavía no ha fichado al extran
jero de rigor.

Por último hay que decir que 
en la sede del CABA ya se 
ha recibido el transfer infer
nacional de Stacy 
cuya presencia en 
de Feria frente a 
de Zagreb parece

También reseñar

Williams, 
el partido 
la. Cibona 
asegurada, 
que toda-

vía no se sabe nada sobre el 
posible fichaje del base Manolo 
Sánchez, pues a pesar de tener 
ya el visto bueno del entre
nador, Angel Codón, es la jun
ta directiva quien tiene la últi
ma palabra en este asunto.

Tobarra contará finalmente con un
equipo federado esta temporada

F.J. ONRUBIA

Finalmente Tobarra contará 
probablemente con un equipo 
federado, del cual se ha habla
do mucho este verano pero 
cuya continuidad era algo más 
que oscura aunque en las últi
mas horas la cuestión ha toma
do un nuevo cariz.

Se han celebrado última
mente dos reuniones entre los 
antiguos directivos, presididas 
por Andrés Cano, el concejal 
le deportes Francisco Paterna

y un grupo numeroso de fut
bolistas de la localidad para 
buscar una solución. Para ello 
se creará una espe^-e de coo
perativa y formar entre los pro
pios jugadores una directiva, 
repartiendo entre ellos las posi
bles ganancias.

Ahora el problema es aco
meter las deudas pendientes de 
la directiva anterior en relación 
a los problemas federativos a 
al entrenador, Eusebio Gimé
nez, decidiendo afrontar la 
temporada libres de deudas. Al

parecer, al antigua directiva se 
hará cargo de la deuda de 
900.000 pesetas, aunque hay 
que sumar las 500.000 pendien
tes de la subvención del ayun
tamiento que tendrán que 
cobrar los directivos por haber 
puesto dinero de su propio bol
sillo la temporada anterior.

El conceja! de deportes y 
una representación de jugado
res inscribieron al equipo en 
la 1- Regional Ordinaria. Por 
otra parte, se ha rumoreado 
que se intenta atrasar el primer

encuentro de competición fren
te al Pozuelo al 12 de sep
tiembre ya que la plantilla no 
ha realizado ni un solo entre
namiento y en esas fechas 
podría ser muy prematuro.

Los tobarreños intentan a 
toda costa comenzar la liga ya 
que el próximo año seguramen
te se volverá a los dos grupos 
de Preferente, con lo que de 
ese modo ascenderían diez 
equipos de 1- Regional y la 
UD Tobarra se beneficiaría de 
ello.

Balonmano: El CAB 
Villarrobledo dio 
una buena imagen 
ante la selección
rumana

LT

19, CAB Villarrobledo: 
Lisardo, Cano (1), Juan David 
(3), Diego, Ramón (3), Dani 
(3), Manolo (1) -alineación ini
cial-, Sebas, Javi (1), Andrés 
(2), Juan (5), Joaquín, Jose A„ 
Líder, Leopoldo.

36, Selección junior Ruma- 
nía: Laufceac, Tical (2), Voica 
(8), Dancila (4), Vasiliu (1), 
Dragromir (6), Sarateanu (8) 
-siete inicial-, Spiridon, Mura
ra, Baciu, Gionanli, Neta (4), 
Pop (2).

Arbitros; José M. Moreno y 
Francisco J. Sánchez (Albace
te). Estuvieron bien en líneas 
generales dado que al tratarse 
de un partido amistoso la 
deportividad imperó en todo 
momento.

Comentario:
De salida, la sorpresa sobre

vino por parte de los jugadores 
rumanos, que exhibían una 
talla impresionante y su altura 
oscilaba entre los 1,90 y 2,14 
metros, por lo que ya de entra
da se preveía un encuentro 
desigualado.

Sin embargo, los jugadores 
albacetenses salieron a la pista 
sin complejos y dispuestos a 
ofrecer la mayor resistencia 
posible. Pero aunque se ade
lantaron en el marcador, fue 
un auténtico espejismo ya que 
cuando los rumanos se pusie
ron a jugar un balonmano de 
gran nivel, el marcador se dis
paró hasta un 1-10 merced a 
sus extraordinarios cruces, la 
gran calidad de los pases y sus 
lanzamientos exteriores que el 
meta local apenas si podía adi
vinar. Por aquel entonces, Voi
ca, Dragomir y Sarateanu 
demostraron sus condiciones. 
Los locales se limitaban a 
defender con todas sus ganas 
y a aplicar en ataque los nume
rosos conceptos tácticos para 
superar la férrea defensa 6-0 
que oponían los rumanos. Pero 
en las ocasiones en que con
seguían superaría el meta visi
tante se encargaba de detener 
los lanzamientos. Los bellos 
goles anotados fueron aplau
didos por el público roblense. 
Al finalizar los primeros 20 
minutos, el marcador señalaba 
9-21 para los rumanos.

En el segundo tiempo 
comenzó la rueda de cambios 
bajando el espectáculo algo de 
nivel. La defensa local provocó 
que los rumanos errasen pases 
y ocasiones de gol, sobre todo 
por parte de jugadores no habi
tuales que lucharon para ganar
se un puesto en el equipo. Al 
final el marcador reflejó un 
19-36 que demostraba la supe
rioridad técnica y física de los 
jugadores rumanos.

En definitiva, una dura prue
ba de pretemporada para los 
jugadores roblenses, que 
comienzan así una serie de par
tidos ante equipos de distinto 
nivel que culminarán con el 
encuentro ante el Sociedad 
Conquense, de División de 
Honor, el próximo día 12 de 
septiembre.
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B '¿^partido frente al Inter de Milán correspondiente al Trofeo Santiaso Bernabéu

El brasileño Vitor debutará
boy con el Real Madrid
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MADRID (Efe).- Benito 
(Joro, entrenador del Real 
Madrid, confirmó ayer que el 
fasileño Claudemir Vitor 
chutará hoy ante el Inter de 
Íilán, en el Trofeo Santiago 
iernabéu, una vez recuperado 

los problemas musculares 
ue le habían impedido realizar 

! pretemporada con el resto 
f compañeros.
Floro, además, desmintió los 
iinores sobre la posible baja 
el eslovaco Peter Dubovsky, 
Indicó que se encuentra con- 
(nto con su juego, “teniendo 
¿‘cuenta que lleva muy poco 
|mpo en Madrid y desconoce 
fldioma”.
■ Por otra parte, el técnico del 
:eal Madrid, anunció que el 
Igador Juan José Maqueda no 
Irá dado de alta en la lista 
i 22 jugadores que se tiene 
le entregar a la Real Fede- 
ición Española de Fútbol 
{(FEF), “hasta que no esté en 
¡jndiciones de jugar”.
^obre el Inter de Milán, rival 
él Real Madrid hoy en el Tro
to Santiago Bernabéu, Floro 
bmentó que todo el mundo 
fonoce que el conjunto italiano 
|^un gran equipo y que por 
yio no hay que destacar nin- 
Ía de sus facetas.

J técnico del Madrid restó 
ortancia a la nueva figura 
conjunto milanés, el holan- 
Dennis Bergkamp al que 

nió como un gran jugador, 
I^que indicó que lo impor- 
^te es el juego del equipo 
p necesidad de fijarse mucho 
fiel rival.
Pobre el momento de la 
Íantilla madridista, Floro 

fuzón: “El 99% de los clubes envidian
a situación económica del Valencia”
pALENCIA (Efe).- Arturo 
fón, presidente del Valen- 
K afirmó, tras la junta general 
í accionistas, en la que un 
Ptor del accionariado criticó 
agestión de la entidad, que 
|r9% de los clubes del fútbol 
rPañoles envidian la situación 
gnómica del Valencia.
►os accionistas del club 

probaron en esta junta gene- 
" an presupuesto de 2.878 
piones de pesetas, con tres 
pilones de superávit, así como 
laas las propuestas presenta- 
Í por el consejo de admi- 
¡tración del club valenciano, 
luzón mostró su disgusto 

las críticas recibidas a la 
|hón de la entidad por con
jurar que no se habían tenido 
■cuenta en las consideracio- 
1 los constantes superávits de 
I^'ote años anteriores.
Tarece como si nuestra 

pación lucra similar a la de 
clubes que pierden

El Real Madrid disputará ante su afíción su último compromiso de pretemporada.

1

manifestó que el equipo se 
encuentra en mejores condicio
nes que la pasada pretempo
rada y consideró que es “ló
gico” que después de un año 
juntos “se esté más conjuntado. 
Después de una año juntos es 
evidente que hay ciertas facetas 
del juego que ya están apren
didas, lo cual es un factor más 
de conjunción. Se encuentra en 
franca evolución”, añadió.

Rafael Alkorta, central del 
Real Madrid, afirmó que tiene 
muchas ganas de debutar en 
el Santiago Bernabéu ante la 

cientos de millones. Las críticas 
que hemos recibido son cier
tamente injustas”, indicó.

El dirigente valencianista 
añadió que a pesar de que ya 
se han invertido los 720 millo
nes del capital social del club, 
no hay motivo alguno de preo
cupación por la situación eco
nómica y añadió que algunas 
personas ven el futuro cargado 
de aspectos negativos, sin apre
ciar nada de lo positivo que 
pueda producirse en torno al 
Valencia.

“Hay algunos que en el tro
feo Valencia Naranja sólo han 
visto el estadio Luis Casanova 
vacío. A mí también me gusta 
ver el estadio lleno, y al trofeo 
fue muy poca gente, pero los 
que sólo han visto cemento en 
este torneo, deben saber tam
bién que el club ha ganado 
setenta millones de pesetas en 
uno de los torneos más ren
tables del fútbol español”. 

afición madridista, en el será 
para él “el partido más impor
tante de la pretemporada”.

Alkorta añadió que si tenía 
la oportunidad de jugar minu
tos esperaba “dar una buena 
impresión” y reconoció que los 
delanteros del Inter a los que 
se enfrentará hoy tienen un 
reconocimiento internacional 
más que probado.

“Yo tengo bastante respeto 
a los todos los jugadores con
trarios, no me fío sólo del nom
bre y me impone más lo que 
es el juego de conjunto”, dijo.

Arturo Tuzón, presidente del consejo de administración del Valencia.

'i

Sobre la afición madridista, 
Alkorta dijo que esperaba “no 
defraudarles” y con su trabajo 
constante intentaría “pelear 
por el Madrid” como lo hizo 
por el Athletic en su momento.

Rafael Alkorta es consciente 
de que ocuparará el lugar de 
Ricardo Rocha, jugador que 
fue muy querido por la afición. 
“Hasta ahora esa demarcación 
la había ocupado un hombre 
que tenía una calidad indiscu
tible. Ahora estamos nosotros 
también, que somos jugadores 
de calidad”.

Vicente Andréu, 
ex-tesorero del
Valencia: “La salud 
económica del club
es mas que 
preocupante”

VALENCIA (Efe).- Vicen
te Andréu, ex tesorero del 
Valencia CF, afirmó a Efe tras 
la junta general de accionistas 
de esta sociedad anónima 
deportiva, que la salud eco
nómica de la entidad es más 
que preocupante.

Andréu, que durante la jun
ta general de accionistas cele
brada el lunes, se mostró crí
tico con la liquidación del pre
supuesto de la pasada tempo
rada y con el presentado para 
la 93-94, consideró que el con
sejo de administración del club 
no refleja los déficits 
han producido y los 
pueden producir.

“E¡ presupuesto 92-93 
refleja la realidad”

que se
que se

no

El ex-tesorero del club insis
tió en que el presupuesto de 
la temporada 92-93, aprobado 
con un superávit de tres millo
nes de pesetas, no refleja la 
realidad, ya que debería plas
mar al menos una pérdida de 
148 millones de pesetas.

La consideración de Andréu 
es que los 151 millones pen
dientes de amortización por 
Rommel Fernández, fallecido 
el pasado 6 de mayo, debían 
incluirse en el capítulo de pér
didas de la pasada temporada.

“Pienso que para la cam
paña 93-94 se ha hecho un 
presupuesto excesivamente 
optimista y de muy difícil cum
plimiento, ya que todo depen
de de que el balón entre o 
no entre y eso en el fútbol 
es muy peligroso porque no 
se puede controlar con pará
metros económicos”, indicó el 
que fuera tesorero del club 
entre 1.986 y 1.990.

Andréu afirmó que la deuda 
podría rondar en la nueva tem
porada los 380 millones de 
pesetas y que la junta general 
de accionistas en términos 
generales habían respondido a 
los esperado en función de la 
distribución de acciones.

En todas las votaciones rea
lizadas por los accionistas asis
tentes a la junta general se 
impusieron los criterios de su 
consejo de administración, 
presidido por Arturo Tuzón.

Críticas de ex-directívos

Los detractores de la pos
tura del consejo valencianista, 
entre los que se encontraban 
junto a Vicente Andréu los 
ex-directivos Ramón Aznar, 
Francisco Roig y Germán 
Marco, criticaron especial
mente la gestión del club 
valenciano en la pasada tem
porada y la ligereza con la que 
se había planteado la próxima 
desde un punto de vista pre
supuestario.

2
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Los chilenos se enfrentarán a España en el Rico Pérez de Alicante el próximo día 8

Chile jugará por primera 
vez en terreno español

ALICANTE (Efe).- La 
selección nacional de Chile 
jugará por primera vez conta 
la de España en terreno his
pano, el próximo miércoles día 
8 de septiembre, a partir de 
las 21:30 horas en el estadio 
José Rico Pérez de Alicante.

El combinado chileno siem
pre ha sido anfitrión de la 
selección española, salvo en la 
primera confrontación de 
ambos, que se produjo en el 
estadio de Maracaná de Rio 
de Janeiro con motivo de los 
Mundiales de 1950.

El bagage de resultados es 
favorable al conjunto español 
que ganó en cuatro de las cinco 
confrontaciones entre España 
y Chile, la primera de ellas el 
29 de junio de 1.950 en el cam
peonato mundial de Brasil, con 
goles de Basora y Zarra.

En aquel partido jugaron por 
España: Ramallets. Alonso, 
Parra, Gonzalvo IL Gonzalvo 
III. Puchades. Basora. Igoa. 
Zarra. Panizo y Gainza, mien
tras que por Chile lo hicieron: 
Livingstone. Alvarez. Frias, 
Roldán. Busquet, Carvallo, 
Prieto, Gramanchi, Robledo, 
Muñoz y Dias.

Los otros cuatro enfrenta
mientos se celebraron en San
tiago de Chile, el primero en 
1953 con victoria española por 
2-1, en un partido en el que 
Muñoz marcó por los iberoa
mericanos y Venancio y Kubala 
por los españoles. Los días 14 
y 17 de julio de 1960, España 
volvió a medirse con Chile y 
venció por 4-0 y 4-1, repec- 
tivamente, con goles de Di Sté- 
fano en dos ocasiones. Mar-

Sólo 3.500 entradas se venderán 
para el partido Deportivo-Celta

LA CORUÑA (Efe).- La 
directiva del Deportivo infor
mó ayer de que para el partido 
frente al Celta, que se dispu
tará el próximo domingo en 
Riazor, “únicamente” se han 
puesto a la venta 3.500 entra
das.

Riazor tiene un aforo próxi
mo a las 30.000 localidades y 
según la directiva deportivista 
sólo se pondrán a la venta las 
3.500 localidades porque el res
to “será cubierto por socios, 
jugadores de equipos modes
tos, etcétera”.

El precio de las localidades 
para este primer partido de la 
Liga 93-94 oscila entre las 
5.000 pesetas de tribuna y las 
2.000 de general.

La entidad deportivista tam
bién informó ayer de que su 
jugador Ramón, cedido al 
Albacete, ha sido declarado 
apto por los servicios médicos 
del conjunto albaceteño.

X
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Iván Zamorano no podrá jugar con su selección debido a una lesión.

tínez y Collar en el primer par
tido, y Di Stéfano, en dos oca
siones, Pereda y Peiró para los 
españoles y Musso para Chile 
en el segundo encuentro.

La última vez que ambas 
selecciones se enfrentaron fue 
el 5 de julio de 1981 en un 
partido que acabó con empate 
a uno, con goles de Caszely 
para Chile y Satrústegui para 
España, que alineó a Arcona
da, Camacho, Tendillo, 
Alexanco, Gordillo, Alonso, 
Joaquín, Zamora y Juanito, 
Satrústegui y Marcos.

Después de someterse a los 
exámenes médicos, Ramón 
recogió a su familia en Galicia 
y emprendió viaje a Albacete 
para incorporarse a la discipli
na de su nuevo equipo. El juga
dor había sido rechazado ante
riormente por los servicios 
médicos del Rácing de San
tander.

Según afirmaba ayer el dia
rio MARCA, la cesión de 
Ramón al Albacete va a sig
nificar que el conjunto gallego 
se decida a tomar medidas con
tra el Racing de Santander.

El jugador estuvo a punto 
de hundirse moralmente tras 
ser descartado por los servicios 
médicos del club cántabro, que 
le dieron como incapaz de 
jugar al fútbol. Su fichaje por 
el Albacete ha hecho que el 
Deportivo esté meditando 
demandar por daños y perjui
cios al Racing de Santander.

Por otro lado se informó que

^ Basay, posible sustituto del 

lesionado Iván Zamorano
SANTIAGO DE CHILE (Efe).-El delantero Ivo Basay, 

jugador del Necaxa de México, podría incorporarse a la 
selección de Chile, dijo ayer el seleccionador, Nelson Acosta. 
El técnico, que afronta algunos problemas para formar el 
equipo, como la lesión del delantero del Real Madrid Iván 
Zamorano, señaló que Basay, “es un jugador muy importante”.

Ramón, causa de la poiémicai

la junta general de accionistas, 
convocada en principio para el 
2 de septiembre, se retrasa para 
una fecha aún no determinada.

El Zaragoza 
intenta solucionar 
la cesión del 
argentino Cáceres

ZARAGOZA (Efe).- El 
director general del Real 
Zaragoza, Javier Paricio, 
viajó a Argentina para 
entrevistarse con los diri
gentes del River Plate y tra
tar de solucionar las desa- 
vencias que existen por la 
cesión del defensa Fernando 
Cáceres. El conjunto argen
tino, tras llegar a un acuerdo 
con el Zaragoza y firmar la 
cesión, desea que el equipo 
aragonés adquiera en pro
piedad al jugador y no como 
cedido.
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El Cádiz obtuvo 1^ 
pasada campaña ^1 
millones de pesetav" ! 
de beneficio Drim

SEVILLA (Efe).- El Cy las 
C.F. S.A.D. obtuvo la paie k 
campaña 72 millones ele p^n 
tas de beneficios, según int Ot 
mó ayer Francisco Cen«s d 
secretario general de la entifecie
andaluza. eniL

Según Cei-vera, los beriant 
cios fueron de 72.476.000. los t 
se produjeron principalraitjo 
por los traspasos de Franci onsi 
Naiváez “Kiko” y José M¿anti 
Quevedo, al Atlético 
Madrid, por los que el d 

S C

que preside Jesús Gil 
unos 250 millones de peseij^pe,

Esta venta de los dos jit j 
dores ha motivado que la siti Ei
ción económica del Cádiz h ¡,¿^ 
mejorado notablemente, pii g„|g 
to que además de evitar el á ^^j. 
censo del club a Segunda j^Q^. 
se ha logrado no tener ^^¡hq 
ampliar el capital social.

Inicialmente, éste era de- 
millones de pesetas, y allí 
quedan unos 285, con lo ( 
las acciones han pasado 
valer 5.000 pesetas a 3.:

Todos estos datos se 

¡ans 
^Sí 
£ 12 
Lo 

Jcoi 
nrac

sometidos a la aprobación 
la Junta General de accionis 
que se celebrará el día 3 — 
septiembre en la Residci 
Tiempo Libre de Cádiz, a [ > 
tir de las 20:30. J

A su vez, el consejo de ad " 
nistración que preside Mar.' 
Irigoyen presentará el pr»--- 
puesto para la próxima 41 
porada, que se verá reduíwl 
respecto a la campaña pasJ

La partida más importa| 
dentro de los gastos correspfPA 
de a las fichas anuales dePvar 
primera plantilla, para las Insij 
se han previsto 115 milloj P 
de pesetas, si bien a esta c|clis 
tidad hay que añadir otrosí a 
de sueldos para futbolist^te 
técnicos y los posibles fichoa, 
que prevé el club.

Relacionado con éstos cwga 
tulos, el Cádiz ha previstoBica 
millones de pesetas paras fine 
mas, y otros 17 si se prodwna 
el ascenso a Primera, mieni(felga 
que por la Copa del Re)'|ter! 
estima un millón de pese|e |

Por otro lado, Javier Cira 
mán “Javi”, centrocampistalne 
Cádiz, será baja durante u|rjrn 
dos meses tras fracturarsefobo 
peroné de su pierna izquieífcup 
Javi sufrió un encontronipgp| 
con un delantero del Palm¿ 
en la final del Carranza 
lo que tuvo que ser retir 
del terreno de juego.

j mi 
nos 
El

» i ■
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irjub chicharrero lo ha incrementado en más de 800 mülones, sobrepasando los 2.000

a asamblea del Tenerife
aprobo su presupuesto

^J TENERIFE (Efe).- La 
' Asamblea General de Socios 

del CD Tenerife SAD aprobó 
un presupuesto de 

^“--^'259.714.037 pesetas, el mayor 
¿le su historia, con un incre
mento respecto a la pasada 
campaña de más de 851 millo- 

) Bes.
< En el capítulo de gastos des- 

13 ¡tacan las primas anuales refe
rentes al contratos de jugado- 

Ctfes. que ascienden a 300 millo
nes de pesetas, así como las 
irimas por clasificación para la 
JEFA, con 126.000 millones. 

.1 C las primas por los partidos 
pib e las competiciones nacional, 

le p an 91,5 millones de pesetas.
n in Otros eastos importantes son 
"enfcs de derecho de imagen, que 
entifecienden a 225,7 millones; las 

remuneraciones fijas de la 
ber|antilla, 145 millones: los suel- 

W. ¿s de los integrantes del Con- 
almijejo de Administración, diez 
■anoj^nsejeros y el presidente, una 
■ Mípntidad global de 68,1 mino
ro líes de pesetas. 
el d
'' ^Importantes ingresos por ¡os 
P'-''4dcret’/íos de televisión

'^ W En cuanto a los ingresos, los 
*'^14135 importantes son los refe- 
'’ P'í’entes a derechos de televisión 

®’®)or encuentros amistosos y de 
J™ i Copa de la UEFA, con 661,2 
^"^ ^- iiilones de pesetas, y por las 
■^^ jansmisiones de los encuen
' ahí 
lo í

ido

■os de la liga nacional, un total 
e 122,5 millones.
' Los ingresos por taquilla en 
competición de liga han sido 

dados en 360 millones; 25 
dón i’**®”®s P’^r los partidos de la 
Qjjjj opa de Rey, 30 por la Copa
a 3
¡ider

e ad ndurain: “Disputare la Volta a tope
pas
orta
res

|i me recupero bien del Mundial 
L.,. 

pSPAMPLONA (Efe).- El tado en el Mundial “es duro, ~

a

(Efe)
5 deavarro Miguel Induráin, que 
las (insiguió en Oslo la medalla 
liHoC plata en el Mundial de 
la c-iclismo, manifestó a su regre- 
trost)a Pamplona que el que dis
lista Ute “a tope” la Volta a Cata- 
fichí ña, que empieza el nueve de

Ptiembre, depende de que 
)S cí nga una buena recuperación 
istoRica en los próximos días.

^^^ regresó a Pam- 
iroasmna acompañado de Pedro 
denifclgado, con el que corrió un 
Re)hterium en Francia, destacó 
jeseje la Volta a Cataluña “es 
f ''a y bastante difícil, porque 

ne una cronoescalada” y que
ver cómo

días y cómo me 
luego la Vuelta 

imei P^^*^^ ^^ ^^Q’ ^1 vamos a 
o más tranquilos, ahí en 

niisma carrera lo decidi-za
eñ''‘ nos”.

El corredor de Villava 
‘'cntó que el esfuerzo gas-

La asamblea general de socios del Tenerife aprobó el presupuesto para la temporada 93-94.

4

de la UEFA y 55 por encuen
tros de carácter amistoso.

Los ingresos por cesiones y 
traspasos de jugadores ascien
den a cien millones de pesetas, 
y por las pólizas por pérdidas 
pecuniarias a 120 millones.

EI presidente, Javier Pérez 
y Pérez, indicó que el beneficio 
neto de la campaña 1992-93 
ascendió a 4.374.669 pesetas, 
ya que tuvo unos ingresos 
1.481.510.151 pesetas y unos 
gastos de 1.437.309.390 pese
tas, lo que supuso un beneficios 
bruto de 44.200.761, a los que 

pero más es la preparación que 
vas llevando, los kilómetros 
que se van acumulando. Los 
tirones son consecuencia de 
ellos, porque el cuerpo no se 
recupera como cuando empie
za la temporada”.

Respecto a la carrera en 
Oslo, afirmó que “hasta ahora 
se decía que no esprintaba y 
está visto que cuando se llega 
con fuerza y además la llegada 
es un poco en subida, se puede 
hacer de todo”.

“No las tenía todas conmigo, 
porque venía ahí Fondriest y 
Museeuw, pero éste se arrancó 
quizás de demasiado lejos, cogí 
su rueda y cuando me pareció 
que era la distancia buena 
arranqué y le pasé”, dijo.

Induráin negó que hubiese 
tenido poco apoyo de la selec
ción en la última vuelta al cir- 
cuito: “la selección se lo jugaba fue así la carrera y al final me 
todo conmigo y estando yo ya salió bien”. EI navarro se refi-

se le restaron 39.826.092 de un 
capítulo denominado por los 
dirigentes como “resultados 
extraordinarios”.

Javier Pérez indicó durante 
la Asamblea que este año supu
so un año de alegría ya que 
“se logró lo imposible, entrar 
por la puerta grande al con
seguir plaza en la UEFA, lo 
que significa haber alcanzado 
éxitos deportivos en el fútbol 
tinerfeño”.

Para el presidente, füe un 
gran éxito lograr el quinto 
puesto en la tabla de la primera 

Miguel Indurain puede ser la principal atracción de la Volta a Cataluña.

I
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valía. Quizás para tirar y estar 
ahí si hubiese hecho falta, pero 

división, y consecuentemente la 
clasificación para disputar una 
competición europea, además 
dg que el equipo sub-19 del 
club hubiese logrado su ascen
so a la liga nacional de la 
categoría.

Pérez y Pérez se refirió tam
bién a la felicidad por haber 
logrado el título en el Trofeo 
Joan Gamper, lo que ha 
supuesto que mejore la imagen 
de la entidad deportiva, que 
es considerada “como uno de 
los seis mejores equipos del 
país”. 

rió también a su futuro depor
tivo. “Hemos hablado con 
Banesto y hemos estado 
haciendo unas propuestas”.

El Mallorca reduce 
el valor de sus 
acciones y entra en 
el grupo de equipos 
modestos

PALMA (Efe).- El Real 
Mallorca ha entrado en el gru
po de los equipos modestos de 
España, después de que el 
Consejo de Administración del 
club redujera a la mitad el capi
tal social -de 650 a 325 millones 
de pesetas- y anunciara severas 
restricciones presupuestarias 
para los próximos años.

La entidad mallorquinista 
tuvo que emprender el camino 
de la austeridad acuciada por 
las pérdidas del año pasado 
(338 millones de pesetas), cir
cunstancia que le convierte, 
junto al Burgos y al Eibar, en 
el único club de Segunda A 
que se ha visto obligado a reba
jar el valor de sus acciones.

“Seremos un equipo modes
to, sin figuras, ya que traspa
saremos a cualquier jugador 
que interese a otro club. Estíi 
es nuestra realidad y así hay 
que afrontaría por muy duro 
que resulte”, dijo a los accio
nistas el presidente del Consejo 
de Administración. Miguel 
Dalmau.

No volverá a ser un equipo 
competitivo

El Mallorca no volverá más 
a ser el equipo competitivo de 
los últimos años, cuando dis
putó una final de la Copa del 
Rey en la temporada 90-91 y 
obtuvo la sexta plaza en la Liga 
85-86, ni tampoco será incluido 
entre los favoritos en los tor
neos de Segunda A.

Los presupuestos alegres y 
los fichajes de figuras mundia
les, como el marroquí Ezaki 
Badou o el norirlandés Gerry 
Armstrong, serán un recuerdo 
tan lejano como el de Miguel 
Contesti, el directivo que llevó 
las riendas del club durante 14 
años.

“Heredamos un club endeu
dado en más de mil millones 
de pesetas y si al constituir la 
sociedad anónima con 650 
millones evitamos la desapari
ción del Mallorca, al traspasar 
a 5 jugadores, hemos asegu
rado su supervivencia”, explicó 
Dalmau.

El Mallorca afrontará la 
temporada 93-94 con un pre
supuesto de 624 millones de 
pesetas, 200 menos que el año 
pasado, y con una plantilla sen
siblemente mermada tras los 
traspasos de Fradera, J^osé y 
Sala, al Albacete; Gálvez, al 
Valencia, y Luis Delgado, al 
Rayo Vallecano.

Tres extranjeros, los serbios 
Milojevic, Bogdanovic y Stosic 
forman la colunma vertebral de 
un equipo integrado de forma 
mayoritaria por jugadore.s del 
filial.

“El futuro es una incógnita, 
pero este Consejo de Admi
nistración confía en las posi
bilidades del equipo y en que 
se lograrán los objetivos pre
vistos”, agregó finalmente Dal
mau.
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El representante del marroquí afirma que la protesta española es una “pataleta”

Morceli niega haber 
utilizado una “liebre”

BRUSELAS (Efe).- El atle
ta argelino Nurredín Morceli, 
campeón del mundo de 1.500 
en Stuttgart, negó ayer, martes, 
haber utilizado los servicios de 
una “liebre” (atleta que marca 
el ritmo) para conseguir la 
medalla de oro.

”Si hubiera utilizado a Taki 
como liebre, cómo se puede 
explicar que corriera los mil 
primeros metros en 2:27 mien
tras que el atleta marroquí lo 
hacía en 2:29”, comentó iró
nico Morceli.

Hace unos días, Mohamed 
Taki afirmó que el manager 
de Morceli le había ofrecido 
dinero para correr como “lie
bre” y ayudar al campeón arge
lino a ganar la carrera.

Sobre sus relaciones con el 
español Fermín Gacho, meda
lla de plata en Stuttgart, Mor
celi dijo que son muy buenas: 
“Fermín es buen amigo mío 
y mantengo muy buenas rela
ciones con él”, dijo.

El campeón del mundo de 
1.500 aseguró también que “en 
el mundo existen muchos 
representantes celosos que 
quieren ganar dinero fácilmen
te”.

Recordó que también se dijo 
que Cacho en los Juegos Olím
picos de Barcelona había uti
lizado una “liebre”. “Siempre 
hay rumores”, dijo,

Morceli y Cacho disputarán 
el próximo viernes en el estadio 
Heysel de Bruselas, una carrera 
sobre la distacia de una milla, 
dentro del Memorial Ivo Van 
Damme.

El argelino indicó su inten
ción de batir, en esta ocasión.

Caso Olympique: En la Federación 
Francesa no se teme a Havelange

P.A.RIS (Efe).- El presidente 
de la Federación Francesa de 
Fútbol (FFF), Jean Fournet 
Fayard, dijo ayer que no le 
inquieta el ultimátum que le 
remitió el presidente de la 
Federación Internacional (FI
FA), el brasileño Joao Have
lange.

Havelange envió hoy una 
carta a Fournet Fayard en la 
que exhorta a la FFF a resolver 
el escándalo del Olympique de 
Marsella antes del 23 de sep
tiembre y anuncia que, de lo 
contrario, la FIFA podría sus
pender a esta asociación nacio
nal, lo que implica su exclusión 
de las competiciones interna
cionales.

“Me tomo la amenaza de la 
FIFA en serio, pero no estoy 
inquieto, puesto que creo que 
en las próximas semanas debe
ríamos poder adoptar una deci
sión” sobre el supuesto caso 
de corrupción protagonizado

La polémica de la carrera de los 1.500 m. en los mundiales continúa.

el record mundial de Steve 
Cram (3.46.32).

‘‘Simple pataleta”

Amar Brahmia, represen
tante del atleta argelino Nurre
dín Morceli, ha calificado como 
“simple pataleta” la protesta de 
la Federación Española ante la 
Internacional por la supuesta 
oferta de dinero al marroquí 
Mohamed Taki para que hicie
ra de “liebre” en la final de 
1.500 metros de los Mundiales 
de Stuttgart (Alemania).

“Los españoles están un 
poco decepcionados porque 
nosotros hemos vuelto a poner 
las cosas en su sitio después 
de la derrota de Morceli en 
los Juegos Olímpicos de Bar
celona, cuando estaba lesiona
do”, ha explicado Brahmia en

por el Marsella, dijo.
Añadió que la selección fran

cesa de fútbol, que cuenta con 
bastantes posibilidades de cla
sificarse para el Mundial de 
Estados Unidos de 1994, “no 
está amenazada” por el ulti
mátum de Havelange.

Founet Fayard confirmó que 
había recibido ayer la carta de 
Havelange y que la fecha del 
23 de septiembre “no ha sido 
elegida al azar”, ya que se trata 
del límite para que la Comisión 
superior jurídica y de disciplina 
de la FFF tome una decisión 
sobre las posibles sanciones al 
Marsella.

Decidirá en base al resultado 
de las declaraciones

6 Dicha Comisión decidirá 
en base al resultado de las 
declaraciones que los principa
les implicados en este escán
dalo realizarán ante este orga

un comunicado de prensa.
El representante de Morceli 

ha rechazado las acusaciones 
de que él mismo hubiera ofre
cido 20.000 dólares a Taki para 
acelerar el ritmo de la prueba 
en Stuttgart y evitar que Mor
celi pudiera verse sorprendido, 
como en Barcelona, en una 
carrera táctica.

“Jamás hablé con Taki vein
te minutos antes de la prueba 
para ofrecerle 5.000 ni 20.000 
dólares, y tampoco e,s cierto 
que Said Aouita se prestara a 
hacer de intermediario para 
hacerle llegar el dinero”, afir
mó Brahmia.

En opinión del representan
te, el atleta marroquí Morceli 
“no ha sido nunca un tram
poso” y su victoria en los Mun
diales de Stuttgart fue "in
cuestionable”. 

nismo, el próximo 4 de sep
tiembre.

Dos días después, el 6 de 
septiembre, está prevista una 
reunión del Comité Ejecutivo 
de la Unión Europea de Aso
ciaciones de Fútbol (UEFA) 
para decidir la exclusión o no 
del Olympique de Marsella de 
la próxima edición de la Copa 
de Europa.

El presidente de la FFF con
sideró que “a diferencia de una 
federación como la nuestra, la 
FIFA y la UEFA sólo obede
cen a leyes deportivas”.

“Comprendo la impaciencia 
de la FIFA y de su presidente, 
pero nosostros no podemos 
violar las leyes francesas”, 
recalcó Fournet Fayard.

Tras recordar la cronología 
del caso, aseguró: “no nos ha 
sido posible actuar de otra 
manera, ya que existía una 
especie de imposibilidad jurí
dica para adoptar una decisión

Bragado, Plaza y 
Granados 
participarán en el 
Trofeo de Marcha 
“Manuel Alcalde”

GUADIX (Efe).- Jesús 
Angel García Bragado, 
Daniel Plaza y Encarnación 
Granados, medallistas espa
ñoles en los Mundiales de 
Atletismo de Sttutgart (Ale
mania), serán algunos de los 
participantes destacados del 
VIII Trofeo de Marcha 
“Manuel Alcalde” de Gua
dix (Granada).

Esta competición, que se 
celebrará el próximo domin
go 5 de septiembre, también 
contará con la participación 
del propio Manuel Alcalde, 
natural del Guadix, y el 
canario Basilio Labrador, 
quinto en los 20 kilómetros 
marcha de Stuttgart, entre 
otros.

El madrileño García Bra
gado, como campeón del 
mundo de 50 kilómetros,, se 
perfila como favorito, aun
que el barcelonés Plaza, 
campeón olímpico y bronce 
mundialista en los veinte 
kilómetros, es su principal 
rival junto a Labrador.

En féminas se espera la 
asistencia del equipo espa
ñol, con Encarnación Gra
nados, bronce en Stuttgart.

antes”.
Finalmente, declaró que “la 

Comisión de disciplina fue con
vocada dentro de los plazos 
previstos, el 27 de agosto, pero 
las personadas citadas a decla
rar hicieron uso de su derecho 
de pedir un aplazamiento de 
diez días, y por eso los impli
cados no podrán testimoniar 
hasta el 4 de septiembre”.

El presidente de la Liga 
Nacional de Fútbol (LNF), 
Noel Le Graet, declaró que 
“existe una mala información 
en la FIFA, puesto que no ha 
habido retrasos, sino solo pla
zos normales en las comisio
nes”. “Aplicamos estrictamente 
el derecho y no podemos ade
lantamos a la Justicia. Es nece
sario que la FFF remita un 
buen informe a la FIFA, pero 
las autoridades futbolísticas no 
adoptarán sanciones si no dis
ponen de elementos. Los ulti
mátums no son buenos”, dijo.

Jorge Martínez “Aspar”.

Aspar: “Espero |
enderezar mi I
temporada a partir! 
de Misano” 1

ALZIRA (Efe).- Jorge 
tínez “Aspar” manifestó ql 
espera enderezar su temporal 
en cuanto resultados se refiJ 
a partir del próximo gran pil 
mió del campeonato del mui 
do, que se disputará el domj 
go día 5 en el circuito italiail 
de Misano-Adriático. |

El piloto ya notó una mei 
ría en la última prueba di 
putada en la República CheJ 
al comprobar que las demi 
motos, a excepción de las d 
Raudies y Sakata, no se le iba 
por velocidad como habi 
ocurrido anteriormente. 1

En el circuito de Brno I 
tetracampeón mundial monil 
por primera vez en kit B, qul 
le había suministrado Hondl 
días antes de la carrera, y pesj 
a la fuerte caída sufrida en I 
última tanda de entrenamieij 
tos, aguantó el ritmo del gruJ 
que luchó durante toda la pml 
ba por la quinta plaza. |

Quedan tres pruebas paral 
conclusión del mundial £1 
Misano (Italia), Laguna Sea 
(Estados Unidos) y Jarani 
(España) y Aspar es optimisl 
porque estos tres circuitos til 
nen trazados cortos y muy reí 
rados, donde prima la pericj 
del piloto sobre la potencial 
la moto. j

Otra muestra de optimisl 
en el piloto es que en 
recientes entrenamientos pi 
gramados en Misano, el vale! 
ciano consiguió el tercer mejj 
registro en su cilindrada, SM 
superado por el japonés Saka| 
y el español Giró, por lo qij 
rodó incluso más rápido qij 
Raudies, pese a no tener tod| 
vía el kit B.

“Espero poder acabar j 
temporada tal como acabé j 
anterior”, señaló Aspar, quej 
pasado año fue segundo enl 
penúltima prueba en Brasil 
consiguió el triunfo en la qw 
cerraba el mundial en Kyalaií 
(Suráfrica).

“La moral es muy grané 
tras la carrera de Brno, ya q^ 
pude comprobar que mi m'i 
de pilotaje no ha descendié 
y que en igual de condicioni 
mecánicas estoy en condición! 
de estar entre los mejores 
ganar carreras”, dijo el pilo''

Aspar ya se encuentra tr 
bajando de cara a la próxin 
temporada por lo que es se^ 
que va a seguir en competid^



La Tribuna
Miércoles, 1
Septiembre de 1993 33

Flecha^rai^ Tela de araña Letras desordenadas

Aguantaae 
Arrepentido

Punto 
oafdinel 

dan 
Jironet

->
AI revés. 

,_Cuornoe 
Detaatradot

•
f

conozco

>V

Conjurtciftn Pronombre 
paraonal

Acudir 
Punto 

cardinal
—Fíildiz"" Solicito

Conformidad Vocal

Cabeza de 
ganado 
Molaa

Mam Íferoe 
carnioeroa

__ Acuna 
Oloa aglpolo

En Inglta, 
pardido

Conaonanta 
Coraxa

CorUala 
Óauohoa

Campo ¿y 
Extinguida ->

4/ Oatplda 
larminaolfin 

verbal
Apalmazado Oenaral 

cartaginta
4/

Vocal 
Llmo»n*t

Tarminaoldn 
da dlmlnu-

Nocivo

Consonante 
Coneonente

De «ele 

Lengua 
provenzal

Pueblo 
da

Alicanla
Otoaa 

egipcia

Raza de 
parro 
dan 

'Signo dal 
Zodíaco

C

Pintor 
eapenol 

ordamporbrta
PaiaSI *

I

W« romano 
Bittataa ■ 

Nagaeión

4/ 4/

Noeaelán
Níxitaro 

(W)
Conaonanta Habla 

Sur

Expulai6n 
Violanta 
dal aira 
Punto 

cardinal

Al ravta, 
aciagoa Conaonanta

4/
Amablilded 

Punto 
cardinal

Escribir d«sde «1 borde hacia el centro palabras 
de cinco letras, terminadas todas por la vocal im> 
presa al centro. Cuerudo estén todas las casillas 
llenas, con la primera letra de cada palabra, leí
das d^l._ 1 al 18. se formará el nombre de un escritor 
del Siglo de Oro español.

1: Corriente, circulación.- 2: Sonido, estruendo.* 3: 
Cariño, inclinación,- 4: Do nieve o semejante a ella.- 5: 
Alamo.- 6: Ibérico.- 7: Voy afuera.- 8: Cauteloso.- 9: 
Paso por alto,- 10: Saeta.- 11; Levanto, construyo.- 12: 
Amó.- 13: Cierto planeta.- 14: Alzo.- 15: Parte de la 
oración.- 16: Eludo.- 17: Bailo.- 18: Olivera.
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Solución al flechagrama

Horóscopo

^ ARIES 
____ 17 SALUD.- Bastante mejor. 

TRABAJO.- Sus problemas financie- 
ros se resolverán al fin.

Ü AMOR.- Su relación amorosa se está
deteriorando por momentos.

LIBRA
SALUD.- Se resentirá ligeramente de é 4 una vieja lesión.
TRABAJO.- Afronte cuanto antes ese 
problema difícil.
AMOR.- No busque su alma gemela.

TAURO
SALUD,- Excelente.
TRABAJO.- Sus recelos carecen de 

/ fundamento.
AMOR.- Jornada poco favorable para 
los asuntos del corazón.

CK ESCORPION
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Las cosa-s marcharán de 
forma muy positiva.
AMOR.- Las pruebas de ternura del 

^:--< ser amado le conmoverán.

GEMINIS
SALUD.- Buena.
TRABAJO.- No piense sólo en sí m¡s- 

JlLcL rno y colabore con los demás.
AMOR.- Si se esfuerza un poco podrá 
reconquistar a su pareja.

,^ SAGITARIO 41 t SALUD.- Excelente.^A^^y TRABAJO.- No se amilane por un 
pequeño contratiempo’.-
AMOR.- De una vieja amistad podría 

” surgir un profundo amor.

CANCER
SALUD.- Muy buena.

L9***<A TRABAJO.-Ponga freno a su fantasía 
a la hora de decidir.
AMOR.- Provocai los celos del ser 
amado no es buena política.

^ CAPRICORNIO
SALUD.- Cansancio y abatimiento.
TRABAJO.- No sea impaciente y dele 

'<Á^ tiempo al tiempo.
AMOR.- Desconfíe de los entusias- 
mo.s repentinos.

, LEO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Sus problemas amorosos 
repercutirán en su trabajo.

'' AMOR.- La decisión que habrá de 
tomar exigirá gran reflexión.

^ ACUARIO
SALUD.- Elimine de su dieta las gra- 
sas y los picantes.
TRABAJO.- Jornada incierta.
AMOR.- Su exceso de romanticismo 
le llevará a sufrir una desilusión.

4^ VIRGO
SALUD.- Pasable.

'^^** TRABAJO.- Su irritabilidad le creará
problemas.
AMOR.- Discusión sin importancia.

x PISCIS
SALUD.- Buena.
TRABAJO.- Encuentro peligroso; 

[ muéstrese precavido.
AMOR.- La persona amada no le 
abandonará a pesar de sus problemas.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY.- Serán agresivo.s e inconformistas. Rechazarán todo tipo de cor vencionalismos, 
así como la afectación y la sofisticación. De carácter espontáneo e impulsivo, amarán la naturaleza.

BUI TOLERENCEHOF 
FALTETESDI ONI SO 
J UNOI HEORARTEMI 
SANVUGLAPI CANOX 
OBENEORI J AGUARE 
AC1 PANTERARDI CT 
TOEXTEN8ASODP LE
DI ALI NCE8VOCOBO 
P LESODEMETERHER 
TUBEATUJOLAI STE 
SI IVIAGUEPARDOLVE 
STRAMPLI OCONTEN 
1 DONUTROCI ONCAR 
NESEXTENSOEFI CA

Entre las desordenadas letras 
de este recuadro figuran diez, 
(1), que pueden leerse de 
izquierda a derecha, de dere
cha a izquierda, de arriba a 
abajo, de abajo a arriba y en 
diagonal. ¿Sería Vd. capaz de 
identificarías, teniendo en 
cuenta que una misma letra 
puede formar parte de uno o 
más de ellos?

(1) Félidos.

SOLUCION

U
 o UI

Crucigrama

HORIZONTALES: 1: País afri
cano. 2: Escuchar. Jaleo. 3: Pro
hibir. Enfermedad infecciosa cróni
ca, caracterizada por síntomas cutá
neos y nervisos. 4; Al revés, des
préndase de un cuerpo las sustan
cias volátiles. Al revés, masa hecha 
de leche cuajada y comprimida para 
que deje el suero, y aderezada con 
sal para que se conserve. 5: Dícese 
del individuo, tribu o pueblo que 
anda vagando sin domicilio fijo (Pl). 
6: Contracción. Demostrativo. Sím
bolo del litio. 7: Trozos. 8: Al revés, 
nombre de varón. Labraré. 9: Uten
silio, comúnmente de metal o cau
cho, para estampar las armas, divi
sas o cifras en él grabadas. Pelo 
de ovejas y carneros (Pl). 10: Due
ña. Nivel. 11: Cada uno de los dos 
extremos del eje mayor de la órbita

trazada por un astro (Pl).
VERTICALES: 1: Cier\'O (Pl). 2: 

Al revés, prefijo que significa nuevo. 
Conjunto del reino inorgánico de 
un país o región. 3: Ninguna per
sona. Pesado. 4: Parte de una esca
lera comprendida entre dos mese
tas. Al revés. Mitigue la violencia 
de ciertas enfermedades. 5: Imita
ción, especialmente la imperfecta, 
de una cosa. 6: Antigua lengua de 
Provenza. Agarradero. Conjunción 
copulativa. 7: Barrizal. 8: Que no 
ha sufrido daño (Femenino). Reza
ré. 9: Al revés, jibia, molusco cefa
lópodo. Que no padece enfermedad 
(Femenino y Pl). 10: Al revés, ani
mal salvaje parecido al bisonte. 
Nivel. 11: Personaje de la mitología 
griega, que participó en la Guerra 
de Troya.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTA
LES: 1: Nigeria. 2: Fis. Tri. 3: Pietá. Raelo. 4: Untad. Elias. 
5: Ariscos. 6: Pi. Pío. No. 7: Orondas. 8: Tilas, oinocl. 9: odajA. 
Sumos. 10: Ave. Ron. 11: Obsesos.

VERTICALES: 1: Púlpito. 2: Fin. Ida. 3: Nieta. olavO. 4: 
Istar. rajéB. 5: Adiposa. 6: Es. Sin. De. 7: Recodos. 8: Italo. 
Anuro. 9: Aréis. Somos. 10: ílA. Con. 11: Osmosis.
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Efemérides
1754.- Primera sesión públi

ca de la Real Academia de 
Bellas Artes de San Fernando, 
en Madrid.

1904.- Fundación del Estado 
del Líbano.

1920.- Gabriel DAnnunzio, 
comandante y poeta, al frente 
de mil "legionarios nacionalis
tas” se apodera de Fiume y 
proclama la constitución de la 
“Regencia italiana de Cama
ro”, lo que supone la devo
lución de Fiume a Italia.

1923.- Terremoto en Japón 
que afectó a Tokio, Yokohama 
y otras grandes ciudades cau
sando 150.000 víctimas.

1929.- Atentado con bombas 
al edificio del Reichstag en 
Berlín.

Ill

1939 .- Comienza la II Guerra Mundial al ser invadida Polonia 
por Alemania.

1948 .- Se constituye en Bonn el Consejo Parlamentario, pre
sidido por Konrad Adenauer.

1951 .- Australia, Nueva Zelanda y EEUU firman en San 
Francisco el Tratado de Seguridad Tripartito del Pacífico (AN- 
ZUS).

1962 .- Un violento terremoto asola Irán y ocasiona la muerte 
de más de 12.000 personas.

1968 .- Alexander Dubcek es reelegido secretario general por 
el Partido Comunista checo.

1969 .- El coronel Muammar Gadafi, al frente de un grupo 
de jóvenes oficiales del ala izquierdista del Ejército, derroca 
al rey Idris de Libia e instaura un Consejo Supremo de la 
Revolución.

1971 .- El emirato de Qatar se declara independiente.
1981 .- Dimite Francisco Fernández Ordóñez como ministro 

de Justicia español, con lo que se inicia la ruptura de UCD.
1983 .Cazas soviéticos derriban un avión comercial surcoreano 

con 269 pasajeros, a la altura de la isla de Sajalín. No hubo 
supervivientes y se originó un grave conflicto internacional.

1986 .- Se hunde en el Mar Negro el buque soviético “Almirante 
Najimov” al chocar contra un carguero; mueren 116 personas 
y otras 282 desaparecen.

1988 .- Por primera vez ingresan nueve mujeres en la Academia 
General Básica de Suboficiales del Ejército español en Talarn 
(Lérida) y otras 195 en la Academia de Guardias Civiles de 
Ubeda (Jaén).

1991 .- Líbano y Siria firman un pacto de defensa y seguridad 
mutua que otorga a Damasco el derecho a responder a cualquier 
ataque israelí contra Líbano.

1992 .- Presentada en Roma la primera vacuna anticonceptiva 
válida para seis meses descubierta por el indio Gurseran Talwar.

Santoral
SANTORAL

santos Sixto, Terenciano, Régulo y Prisco.

HOJA DEL ALMANAQUE
Días transcurridos: 243
Días hasta finalizar el año: 123 días

EL SOL Y LA LUNA
El sol sale a las 05,42 y se pone a las 18,47 (H. S.).
La luna sale a las 18,34 y se pone a las 05,59 (H. S.).

Farmacias

ALBACETE

PARA HOY: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche:
MOLINA, Feria, 61 y MEDRANO,
Lepanto, 76 Junto ambulatorio Pedro Coca.
De 10 de la noche en adelante:
MOLINA, Feria, 61.
PARA MAÑANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche:
SILVESTRE, M. Villena, 9 (Junto Catedral) y
SAINZ DE BARANDA, Simón Abril, 10 (Junto Parque).
De 10 de la noche en adelante:
MOLINA, Feria, 61.

VILLARROBLEDO

PARA HOY: CRISTOBAL GONZALEZ HIDALGO, 
Ó. Cuartero, 20.
PARA MAÑANA: MANUEL LOPEZ SANCHEZ, 
A. Bajas, 1.

HELLIN

PARA HOY: PILAR ROMERO, Plaza Iglesia, 2.
PARA MAÑANA: LUIS ALARCON, Gran Vía, s/n.

TOBARRA

PARA HOY: PILAR MANTILLA GALDON, 
Asunción, 3.
PARA MAÑANA: ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 84.

LA RODA

PARA HOY: JUAN MIGUEL ESCRIBANO TEBAR, 
Mártires, 2.
PARA MAÑANA: JUAN MIGUEL ESCRIBANO TEBAR, 
Mártires, 2.

ALMANSA

PARA HOY: VIRGEN DE BELEN, 
Plaza Constitución, 2.
PARA MAÑANA: MIGUEL SANCHEZ JORDAN, 
Mendizábal, 1.

El tiempo
Cielos despejados

Según los datos facilitados por el Observatorio Metereológico 
de la Base Aérea de los Llanos, la temperatura máxima registrada 
ayer en la capital fue de 26 grados, a las 16,10 horas y la 
mínima de 12,6 grados, a las 07,40 horas. El viento sopló en 
dirección Sureste alcanzando una velocidad de 18 kilómetros 
por hora y la humedad relativa del aire se registró en un 
78%. Los cielos se mantuvieron a lo largo del día despejados.

El Instituto Nacional de Meteorología prevé para hoy for
mación de intervalos nubosos en el área del Estrecho, litoral 
mediterráneo andaluz, en la zona norte de las islas Canarias 
y en Galicia, donde habrá posibilidad de alguna tormenta en 
zonas de montaña. Se esperan cielos poco nubosos o despejados 
en el resto de España, y, por la tarde, habrá algunas nubes 
de evolución diurna en los Sistemas Central e Ibérico. Aparecerá 
algún banco de niebla matinal en Asturias y Cantabria y habrá 
brumas en el Valle del Ebro y litoral mediterráneo.

Castilla-La Mancha.- Por la mañana, los cielos estarán poco 
nubosos, con alguna bruma matinal y nubosidad de evolución 
por la tarde, más abundante en el Sistema Ibérico. Las tem
peraturas ascenderán moderadamente.

ALBACETE
Parque de Bomberos...59 61 08
Policía Nacional..........22 33 62
Policía Municipal........ 59 61 26
Guardia Civil.22 11 00-21 86 61
G. Civil de Tráfico...... 21 07 23
Casa de Socorro.......... 21 61 61
Cruz Roja Ambulancia21 9012
Urgencias..................... 59 71 37
Hospital General......... 59 71 00
Alcohólicos Anónimos 50 03 12
Estación de Ferrocarril21 02 02
Telégrafos.................... 22 20 00
O. Reclamación Pre
cios................................ 59 61 11
Protección Civil........... 22 34 00
Tele-Ruta (Madrid) 
.............................. 91-535 22 22
Teléfono de la Esperanza 
..................................... 50 33 31

Teléfono del Vecino 
..................................... 24 25 00
Emergencia de Gas Castilla-La
Mancha......................... 21 25 25

LA RODA
Policía Municipal........ 44 21 93
Guardia Civil............... 44 13 05
Casa de Socorro...........44 13 28
Cruz Roja..................... 44 05 64

HELLIN
Comisaría de Policía....30 1516
Servicio Urgencias S.S.30 03 63
Policía Municipal........ 30 00 00
Bomberos..................... 30 00 80
Cruz Roja..................... 30 08 00

ALMANSA
Parada de Taxis........... 34 10 80
Bomberos..................... 34 00 80
Hospital Ntra. Sra. Belén
...................................... 34 19 80
Policía Municipal........ 31 04 65
Guardia Civil............... 34 00 96
Cruz Roja..................... 34 11 90
Casa de Socorro.......... 34 19 80

VILLARROBLEDO
Policía Municipal.........14 04 00
Centro de Salud...........14 36 11
Centro de Salud...........14 36 51
Guardia Civil................14 01 27
Bomberos..........................14 00 80

Carteleras

CARLOS in

Se pone en conocimiento del 
público en general que las 

localidades de venta anticipada 
pueden adquirirse en las 

taquillas del Teatro en horario de 
6 de la tarde a 10 de la noche.

LA EMPRESA

CANDI LEJASJ
SENSACIONAL REESTRENO. 

La película de dibujos 
animados más galardonada 

de la historia del cine 
animado...

“LA BELLA Y LA BESTIA” 
(Todos los públicos) 

Sesiones; 6 - 7,45 y 9

CANDILEJAS II
SENSACIONAL REESTRENO.- El marido. 

La esposa. El millonario. Una 
proposición...

“UNA PROPOSICION 
INDECENTE”

(No recomendada para menores de 13 
años)

Robert Redford. Demi Moore, Woody 
Harrelson, Seymour Cassel y Oliver Platt. 

Sesiones; 6 - 8,15 y 10,30

CAPITOL
SENSACIONAL ESTRENO.- La película 
más esperada del verano. La aventura 

más increíble.

“EL ULTIMO GRAN HEROE”
(No recomendada para menores de 

18 años)
Arnold Schwarzenagger, F. Murray 

Abreham y Art Carney.
Sesiones; 5,30 - 8,00 y 10,30

CERVANTES
SENSACIONAL ESTRENO. Una 

impresionante aventura en un Continente que 
no perdona.

“ PERDIDOS EN AFRICA ”
No recomendada para menores de 7 

años.
Jennifer McComb. Asheley Hamilton y 

Timothy Ackroy.
Sesiones: 6,15 - 8, 30 y 10, 45

GOYA
SENSACIONAL ESTRENO. El autor de 
“Solo en Casa" y “Solo en casa 2" trae 
a la pantalla al maravilloso y entrañable 

personaje de los comics...

DANIEL EL TRAVIESO
(No recomendada para menores de 7 

años)
Walter Matthau, Mason Gamble, Joan 

Plowright y Lea Thompson.
Pases: 6.15 - 8’30 y 10’45

PALAFOX
SENSACIONAL ESTRENO. Al fin 
encontró un rival digno de ella... 

Don Johnson y Rebecca de Mornay 
en...

“EL ABOGADO DEL DIABLO” 
(GUILTY AS SIN)

No recomendada a menores de 18 
años.

Del director Sidney Lumet 
Sesiones; 6, 8,15 y 10,30

SANTA CLARA 
EN ESPERA 

DE TUS 
FAVORES 

M.M.
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VENTA DE GASOLEOS A PARA AUTOMOCION 
VENTA DE GASOLEOS B PARA AGRICULTURA 

VENTA DE GASOLEOS C PARA CALEFACCION 

E INDUSTRIA

TLF. 21 71 71
FAX 52 25 30 
ALBACETE

Campsa
Distribuidor Comerdai

SANCHEZ Y MURCIA

§ ? I SANCHEZ Y MURCIA

VENTA DE LUBRICANTES MARCA Campsa 
PONEMOS DEPOSITOS Y BOMBAS 

COMPLETAMENTE GRATIS 
PARA GASOLEOS A Y B

TLF. 21 71 71
FAX 52 25 30 
ALBACETE

Campsa
Distribuidor Comercial

SERVICIO A DOMICILIO CON CAMIONES 
CISTERNA Y CONTADOR HOMOLOGADO 

ANTES DE 24 HORAS 
PEDIDOS E INFORMACION

TLF. 21 71 71
FAX 52 25 30 
ALBACETE

Campsa
Distribuidor Comercial
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CADEMIA
HIGINIO OLIVARES

CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES
HIOINIO OLIVARES |

CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES

EMAS
UNIVERSIDADES

CURSO 93 - 94 CURSO93^^

ECONÓMICAS - EMPRESARIALES -INFORMÁTICA 

REL LABORALES - ING. TECNICAS ■ 
¡TU ÚNICA ELECCIÓN Y L\ MAS ACERTADA!

F Simón Abril, 13 (frente al Parque)- teléfono 22-25-70

Preparamos todas las materias de;
*E.G.B.-B.U.P.-C.0.U.-UNIVERSITARI0S
*ACCES0 UNIVERSIDAD MAYORES DE 25 AÑOS
*0PDSICI0NES
*INF0RMATICA

RESERVA TU PLAZA
Información: Marqués de Villores, 18 - Telf. 23 31 11

En Octubre comenzamos los cursos de: 
INGLES - FRANCES - ALEMAN

TODOS LOS NIVELES
MATRICULA ABIERTA

Información: Marqués de Villores, 18 - Telf. 23 31 11

O
 I

NO ES NECESARIO TENER 
CONOCIMIENTOS DE ELECTRONICA

• CURSOS TRIMESTRALES 
EMINENTEMENTE PRACTICOS

GAONA. 5
TELEFONO 24 10 84 

ALBACETE

t SCUCONOUCTO*
I ORCVTO»

i A

_ 1 oonna

MAÑANA. TARDE Y NOCHE 7]

• GRUPOS ESPECIALES jj 
PARA ALUMNOS 

DE F.P. II J-

• CURSOS PARA 
EMPRESAS

NOTE QUEDES PARADO. APRENDE UNA BUENA PROFESION

4l

MCA0«a

MCAOIG

J 'L

Vioco

WHAMCOtM 
CMOCNAOORCI »C t

ACADEMIA GASPAR ROMERO
OFERTA DE EMPLEO PUBLICO 1.993 

INSALUD
PERSONAL SANITARIO NO FACULTATIVO

3.500 PLAZAS
PERSONAL NO SANITARIO 

(Auxiliares, celadores, pinches, etc.)
2.900 PLA2:AS

PROXIMAS CONVOCATORIAS

CLASES YA INICIADAS
También clases de:

EGB, BUP, COU, FP1, FP2.
ESCUELA POLITECNICA, UNIVERSIDAD

INFORMACION E INSCRIPCIONES
C/ Tinte, 1 2 Entpia. A Albacete. Tfno:22 82 01

GAONA, 5 
1? 2410 84

INMINENTE CONVOCATORIA 
OPOSICIONES

INSALUD ALBACETE
(Auxiliares, celadores, pinches, lavanderos,...)

JUSTICIA
Agentes, auxiliares y oficiales

AYUNTAMIENTO ALBACETE
Policía local, 3 plazas Portero de Escuela
Comienzo de clases el día 1 de septiembre

INFORMATE

GAONA, 5 
0 241064

CONSIGUE:
EN SOLO UNOS MESES EL TITULO

OFICIAL DE F.P.I.

AUXILIAR DE CLINICA

* No se necesita tener estudios
* Preparación intensiva
* Horarios de mañana, tarde y noche
* Empezamos nuevso cursos
* Exámenes en Noviembre

INFORMATE

ACADEMIA GASPAR ROMERO
OPOSICIONES

* ADMINISTRATIVOS MINISTERIO ECONOMIA Y HACIENDA
* JUNTA ANDALUCIA (Auxiliares, Administrativos y 

Ayudantes Técnicos de Informática)
* AYUDANTES DE INSTITUCIONES PENITENCIARIAS
* INSALUD Y SERVICIO VALENCIANO DE SALUD
* AYUNTAMIENTOS, DIPUTACION
* MINISTERIO DE JUSTICIA

CLASES YA INICIADAS

INFORMACION E INSCRIPCIONES:
C/ Tinte. 12. Entpia. A. Albacete. Ttno: 22 82 01

GAONA, 5 
0 241084

¿a
-

Una profesión cualifícada y con futuro
SECRETARIADO DE DIRECCION 

PROGRAMA DE ESTUDIOS: Informática
Mecanografía, Taquigrafía. Inglés. 
Redacción Comercial, Contabilidad.
Cultura General....
DOS CURSOS
Mayor de 16 años 
No se necesitan estudios

Plazo de matrícula hasta 
el día 28 de Septiembre.
INICIO DEL CURSO; 1 OCTUBRE 

DIPLOMA 
Plazas limitadas.
Infórmate

HORARIOS DE MISAS DE LAS PARROQUIAS DE ALBACETE
LABORALES SABADOS Y VISP. FIESTAS DOMINGOS Y FIESTASPARROQULA

ASUNCION
8 8’30 

•

9 9’15 10 11 18’30 19 19’30 

•

20 16 17'30 18’30 19 19’30 

•

20 8 9 9’15 9'30 

•

10 10'30 11 11'30 

•

12 12’30 

•

13 16’30 17’30 18 18'30 19 19'30 20

BUEN PASTOR • • • • •
CORAZON DE JESUS • • • • •

ESPIRITU SANTO • • • • •

FATIMA • • • • •
NTRA. SRA. DEL PILAR • • • • • •
NTRA. SRA. DE LA PAZ •

NTRA. SRA. DE LAS ANGUSTIAS • • • • •

PURISIMA CONCEPCION • • • • • •
SAGRADA FAMILIA • • • • -• -

SAN FRANCISCO (") • • • • • • - •

SAN JOSE • • • • • • •

SAN JUAN • • • • • • • • • • .

SAN PABLO • • • • • •

SAN PEDRO •
SANTA TERESA • • •

S^TO DOMINGO • • •

SAN PEDRO-SEPULCRO 19’30 miércoles •

SAN VICENTE DE PAUL 18’30 lun. mart. mierc. y juev. 17 vier. • •

NTRA. SRA. DE LA ESTRELLA •

VIRGEN MILAGROSA 19 mart.y juev. • •

T) SAN FRANCISCO Todos los días a las 20’30 horas.

22
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EMPLEO

SE NECESITAN 
Repartidores
Publicidad

Chicos-as de 18 a 
24 años. 
Tel: 24 04 81

• SE OFRECE cocinero 
para bar de tapas. Tel: 
29 01 57 .

• SE NECESITAN jóvenes 
para reparto de catálogos a 
domicilio. Solamente maña
nas. Interesados presentar
se hoy miércoles tarde de 
5’30 a 8 horas. C/ Arenal, 
9-1 =

VENTAS

t

• SE VENDE piso en Avda. 
Estación, 5, 143 m^ útiles. 
Piscina y garaje. Tef. 
21 41 57

• SE VENDE 0 ALQUILO 
Bar-Restaurante en funcio
namiento. Ctra. Nacional 
301. Tef. 967/14 03 25

• SE VENDE Casa baja en 
la mejor zona del barrio San 
Pablo. Nueva construcción, 
totalmente acabada. 2 dor
mitorios, comedor, cocina, 
baño y terraza. Precio: 
6.900.000 negociables. 
Tfno: 21 30 51 - 24 26 96

• SE VENDE casa chalet. 
Totalmente reformada. Zona 
parque.
23 75 05-21 59 21

Tef.

• FURGONETA MERCE
DES N-1300. Motor Semi
nuevo. Precio 375.000 pts.

ALBAIN
Vende locales cén
tricos de 100 m^ a 
800 m^. Varios pre
cios. Facilidades de 

pago 
Tef: 21 12 52

• SE ALQUILA piso con • SE ALQUILA nave en 
plaza de garaje, 125 m®, 3 Polígono Campollano de 630 
dormitorios. Plaza de La cop instalación eléctrica, 
Mancha, 16 (Villacerrada). servicios y oficina. Tef.

. Tef. 50 35 48 23 88 35

__________________________ • ALQUILO apartamento
* AI nuil A u __ • amueblado. Nuevo, céntri-• SE ALQUILA habitación
en sitio céntrico. Telf.: co. leit.
22 19 54

ALBAIN
Vende local entreplanta 
para oficinas. Céntrico 
de 45 m® a 170 m®. 
Acabados de primera, 

aire acondicionado, 
mármol.

115.000 ptas. m®.
Tef. 21 12 52

• ALQUILO piso amuebla- 
do. Estudiantes. Telf: 

• ALQUILO piso amuebla- 50 73 40. Llamar horas 
do, céntrico, calefacción, comida 
ascensor. Tef. 21 54 13

--------------------------------------------• ALQUILO piso amuebla-
• SE ALQUILAN aparta- do. Tel. 22 91 77
mentos, oficinas y local
comercial en pleno centro. __________________________

• MERCEDES 300 DIESEL
88 C.V. impecable. Precio 
1.100.000 pts.

• MERCEDES 230 GASO
LINA AUTOMATICO Precio 
600.000 pts.

• SEAT IBIZA DIESEL Pre
cio 550.000 pts.

• VOLKSWAGEN GOLF 
DIESEL G.T.D. Precio 
925.000 ptas.

Tel: 52 02 51

S I

• SE COMPRA casa grande 
con jardín o de 1 a 3 hec
táreas con luz y agua, en 
la Sierra de Albacete. Tef. 
21 40 37. Horario comercial

b

• SE ALQUILA apartamen
to. Un dormitorio. Amuebla
do. Nuevo. Céntrico. Garaje. 
Comunidad incluida. 60.000 
ptas. Mañanas 24 11 12

• ALQUILO dos pisos cén
tricos a estrenar, salón. 2 
habitaciones, calefacción 
45.000 ptas. Tel: 21 27 47

• BUSCO chalet para alqui
lar todo el año en la periferia 
de Albacete, con 2 ó 3 dor
mitorios, 2 cuartos de baño, 
amueblado. Tel: 21 91 26. 

. De 8 a 10 y de 3 a 5

• SE ALQUILA Apartamen
to Edificio La Higuerica. Tel: 
22 14 53.

• SE ALQUILA piso cén
trico, amueblado, zona ajar
dinada. Tel: 21 30 35 de 16 
a 18 horas

• SE ALQUILA piso amue
blado 112 m^ calefacción y 
ascensor. Tel: 23 71 76 
23 79 41

• SE ALQUILA local Edi
ficio Centro (2 plantas) pre
cio interesante, ideal ofici
nas, clínica, sede social, 
asociación, etc..., interesa
dos llamar tardes 50 04 30 
Sr. Martínez, trato directo, 
sin intermediarios ¡Oportuni
dad Unica!

• ALQUILO plaza garaje en 
C/ Avila, 17 (frente Asilo San 
Antón). Telf: 22 28 21

• SANTANDER Céntricos. 
Estudio. Apartamento. Estu
dio-Piso pequeño (2 a 5 pla
zas). Septiembre. “Sardine
ro". Frente Casino, misma 
playa, 2® Septiembre. Pre
cios especiales. 942 / 
27 30 54

• ALQUILO piso amuebla
do grande, calefacción, 
garaje. Tel: 21 52 95

• ALQUILO piso amuebla
do. Tel: 22 77 84

• ALQUILO piso amuebla
do. Iris. 1. Tef. 48 02 01. de 
3 a 5

SE ALQUILAN
2 NAVES

De 300 y 400 m^ en 
Polígono Campolla
no. Tel: 22 46 52, de 
10 a 13 horas

SE ALQUILA 
LOCAL

Totalmente acondi
cionado, 80 m^, 
con 8 metros de 
fachada. Dr. Ferrán, 
123. Tef: 24 29 69

ALTO ALBACETE IMPORT 
Ctra. de Jaén, 123. 

tef. 50 14 43

• OPEL OMEGA 2000 I 
Todos los extras. Precio 
1.600.000 pts

• FORD SIERRA 2000. G.T.
Precio 1.150.000 pts.

• RENAULT 5 G.T. Turbo 
Seminuevo. Precio 590.000 
pts

• SI QUIERES VENDER TU 
COCHE AUTO ALBACETE 
IMPORT, te lo vende en 30 
días. Llama al tef. 50 14 43. 
o en Ctra. de Jaén Km. 2.900 
Albacete. Abierto Sábados

• LAS ALIANZAS DE ORO 
agencia matrimonial. No se 

confunda. Somos una agen
cia matrimonial seria, doce 
años de experiencia nos 
avalan. Nuestro propósito es 
crear hogares o bien una 
amistad sana. En este cen
tro trabajamos cada día para 
que las cosas sean serias 
y honestas. C/ Padre Roma
no, n® 13 2® A. Tfno: 
52 15 90 Albacete

• LAS ALIANZAS Optico 39 
años. Divorciado. Visualizar 
la vida contigo, sería, mi 
mayor ilusión. Tel. 52 15 90

• LAS ALIANZAS Cocinera 
36 años. Divorciada. La vida 
sin pareja no tiene sentido

—/anmartíi
_________ a s es o rpi

Rosano, 3 • L" (Edificio 

,* 21 04 29 ALBACA

para mí. Tel: 52 15 90

• LAS ALIANZAS Alférez 
50 años. Soy todo un caba
llero. Pero tengo que encon
trar a mi dama. Tel. 52 15 90

• LAS ALIANZAS Separa-

Í^UMPIEZí' 
W FERNAN®

-ESTHACCIONDE FOSAS SPIICAS l 
■lIMREZAOí TUBERIAS Y AíCANTARtlijt 
«VBlON DE TUBERIAS POR 
TELEVISION

TELEFONOS t
■OFICINA
.•PARTICULAR . «04» 1

da 32 años. Mi hijo y tú 
seríais el sentido de mi vida. 
Tel: 52 15 90

• LAS ALIANZAS Soltero
20 años. Deseo hacer amis
tades con chicas de mi 
edad. Tel: 52 15 90

• RESIDENCIA de anc 
nos Santa Teresa de Jest 
Trato familiar, asistent- 
médica, calefacción, habí 
ciones individuales. । 
admiten inválido 
60.000. Pts. 967-27 60?
Albacete. Horario de 8 a i 
Srta. Marisa.

^ -

PLADLR
Muebles
Murales Ó

Aislamientos 
Obras sin obra ;
Tef. 44 30 87 i

• SE TRASPASA mesón 
C/Arquitecto Vandelvira. En 
pleno funcionamiento. Por 
no poder atender. Excelente 
clientela. Teléfono 22 09 01. 
Albacete.

A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aunque 
no lo creas. A.A.

GRACIAS 
SAN 

PANCRACIO
M.G.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 

F.G.A.

GRACIAS 
ESPIRITU I 

SANTO t
E.P.L. !

CHALET Y PARCELA 
Pinar 8.500 m^. vallado, 

cerca de Minaya, luz. 
agua, piscina, barbacoa, 
televisión, vendo-cambio 
por piso o chalet, prefe
rible playa Mediterráneo. 
Ter 967/14 0613

• SE BUSCAN CHICAS 
para compartir piso en Alba
cete. Tel: 34 48 74

• SE ALQUILA habitación 
en zona Feria. Telf.: 50 92 13

• SE ALQUILA piso amue
blado con calefacción y 
cochera. ,Tel: 21 32 77. Lla
mar de 2 a 6

• B.M.W. 528 I.AUT. Precio 
890.000 ptas.

• AUDI 100 DIESEL 80.00
Km. Precio 850.000 pts.

ESTUDIAMOS Y RESOLVEMOS, MEDIANTE GAS CANALIZADO 0 
BOTELLAS SU INSTALACION DE

CALEFACCION INDIVIDUAL
• SE ALQUILA piso en 
Valencia. Amueblado. Tef: 
23 96 45

• CAMION EBRO L-80 Pre
cio 1.100.000 pts

Y AGUA CALIENTE CON LA ENERGIA DEL FUTURO LIMPIA Y ECONOMICA 
Butano SE LO DEMUESTRA 

Consúttenos sin compromiso al Teléfono: 23 57 08 
dimagas, S.L. - EMPRESA COLABORADORA DE Repsol Butano, SA

HORARIO DE AUTOBUSES

(1) El Bonillo lunes, martes, viernes 14 00 y 18 00 

miércoles y jueves 14'30

PROVINCIA LABORABLES SABADOS FESTIVOS
Albatana 13’30-18’30 13’30 —
Alcalá del Júcar 14’30 — ____

Almansa 09’30-11’30-12’00-13’30

17’00-18’30-19’30

13’30-19’30 —

Ayna 14’15-18’00 14’15 ----------

Balsa de Ves 13’00 — —
Bienservida 15’00-17’45 15'00-17’45 —
Carcelén 12’00-14'30-18’30 — —
Casas Ibáñez 07 00-09 30-13'00-13 45

1800
07’00-09’30-13 45

18’00
18'00

Casas de Lázaro 18'00 14’30 —
Caudete 12 00-13'30-18'30 13’30-19'30 —
El Bonillo (1) 14 00-14’30-18’00 14'30
El Salobral 08’00-12 45-18 00 14'15 —
Hellín 06 40-08’15-09’30

11 15-12’15-1330-13’40

14 30-16 00-18'00-20’15

20’40

06 40-11'15-13'30

13 40-18 00-20 40
06'40-13'40-20 40

La Herrera 14’00-15’00 14 00 —
Minglanilla 19’00 — ____
Molinicos 1800 1415 —
Montealegre del Castillo 1330-1830 13'30 —
Munera 14 00-17'00 14'00 —
Nava de Abaio 1245-1600 — —
Paterna de Madera 1500 15'00 ____
Peñascosa 1800 — ____
Socovos 1500 1500 —
Valdeganga 13'45-18'00 1415
Villamalea 12 00-14 30-19 00 14 00
Villarrobledo 08 00-10'00-11'30

12'30-13 30-15 30

17 00-18 00-19 00

2000

12 30-19 00

(2) Alicante 2215 sólo Alicante
03 1 0-04 1 0 sólo Benidorm

OTROS DESTINOS LABORABLES SABADOS FESTIVOS
Alcázar de San Juan 16'45 ____ - - -

Alicante y Benidorm (2) 03'10-11'25-17'20-18’15-19'15

21’15-22’15

03'10-04’10-11'25-17'20-18'15
19'15-21 '15-22'15

03’10-11’25-17’20-18’15-19’15

21’15-22'15

Almería 03'05 03’05 03’05

Barcelona 00’15-06'45-14'30-23’45 00’15-06’45-14’30-23’45 00’15-06’45-14’30-23'45

Campoamor 03’10-12’45-19’05 03’10-12’45-19’05 03’10-12’45-19’05

Casasimarro 13’00-18’30 — —

Ciudad Real 05’00 05’00 —

Cuenca 06 00-06’00-15’00 06’00-15’00 09'00

El Picazo 18'30 — —
Iniesta 13'15-18’00 ____ —

Jaén 03’30-17’15 03'30-17’15 03’30-17’15 .

Jumilla 14’30 ____

La Manqa 04'15-12’00-19’05 04'15-12’00-19’05 04’15-12’00-19’05

Las Pedroñeras 14’30 ____

Los Alcázares 02'15-12’45-18'00 02’15-12'45-18’00 02’15-12’45-18'00 _

Madric 02’15-07’00-09’30-10'45-11’15
12’15-16'15-17’35-18’15-19’00

19’45-21'15

32’15-02’50-07’00-09’30-10’45
11’15-12’15-16'15-17’35-18’15

19’00-21 '15

02’15-07’00-09’30-10’45-11’15

12’15-16’15-17'35-18’15-19’00

19’45-21’15 _

Motilla del Palancar 06’00-14’15 14'15 —

Orcera 15'00 15’00 —

Playa de Gandia 19’00 19’00 19’00_.

Puente Genave 15’00 15'00 ____

Puertollano 12’30 12'30 ------ --

Quintanar del Rey 06 00-08 1 5-11’00-13'15

14’15-18’30

14’15 —

Sevilla 01'45-06'15-12'40 01’45-06'15-12’40 01 '45-06’15-12’40_

Tébar 17'00 ____ —

Toledo 05'30 ____ —

Tomelloso 14'00-17'00 14’00 —

Torre Juan Abad 16'00 ____ —

Valencia 00'15-06 45-07'00-09'15-11 30
1345-14 30-17 45-1800-2345

00'15-06'45-07’00-09’15-11’30

13'45-14'30-17 45-18’00-23’45

00’15-06’45-14’30-17’45-18’00

23’45_
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La periodista regresa a 
Televisión Española con su 
magazine habitual La Tribuna

TELEVISION
Ensu nueva etapa este espacio recupera ¡a fórmula característica de temporadas anteriores

Mana Teresa Campos vuelve a
JTVEl con su “Pasa la vida”lido
60?
8 a

ra 
7

y o

; “Jesús, la Campos otra vez”.
Esa frase, pronunciada por 

.1 Francisco Valladares en off, es 
!: uno de los reclamos que TVE 
' ha utilizado estos días para 

anunciar la vuelta de “Pasa la 
: vida” y María Teresa Campos 

a la sobremesa, dedicada 
: mañana a la promoción de 

nuevos y desconocidos talentos. 
[ Aunque acaba de empezar, 
i “Pasa la vida” ya se ha visto 
I sometido a la dictadura de los 
f índices de audiencia, y de estar 

programada en principio para 
! las 16.25 horas, justo después 
i de los números de circo de 
s “Kassandra” se ha atrasado 

hasta las 17,05 para hacerle 
| hueco a otra telenovela, “Ma- 
1 helena”.
1 La nueva producción es una

historia original de Delia Fia
llo, la única e incomparable 
autora de “Cristal”, sobre una 
pobre y humilde muchacha, 
encarnada por Lucía Méndez, 
que se enamora de un maduro 
hombre casado, Eduardo 
Yáñez.

En su nueva etapa, “Pasa la 
vida”, que tendrá como siem
pre público en el estudio, recu
pera la fórmula que le ha 
caracterizado en otras tempo
radas: un equipo de varias per
sonas, que representa una 
familia, y colaboradores e invi
tados ocasionales que se inte
gran en la “mesa camilla”.

La familia de “Pasa la vida” 
quiere ser representativa en sus 
maneras y modos de la socie
dad actual, y dentro de ella

se analizan, comentan o dis
cuten distintos asuntos que 
pued^ituánteresar a una audien
cia compuesta mayoritariamen
te por amas de casa.

La acción se desarrolla en 
el decorado de una casa, idea 
que utilizó Jesús Hermida 
cuando se dedicaba a las tardes 
y a TVE, y en un escenario, 
en el que tienen lugar actua
ciones musicales y otros even
tos más o menos espectacula
res. El decorado cuenta con 
un mirador y una buhardilla, 
que se utilizarán, respectiva
mente, para las entrevistas y 
al cotilleo al estilo de “Esta 
es su casa”. “Es un programa 
-añade la periodista- que siente 
especial simpatía y predilección 
por las cosas agradables”. María Teresa Campos preparada para atraer a la audiencia.

0'•r

La^elícula^eHniercol^

► “Chicos inquietos”
Tele 5 abre la programación 
cinematográfica de septiembre 
con una divertida comedia del 
director Michael Hoffmann. 
Con Vincent Friell y Joey

■ Mullaney. Dos jóvenes se dedi-
iiCA p can a robar a los turistas ame

ricanos que visitan el país en
S.A.
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viajes organizados. Pero para 
su sorpresa con este compor
tamiento llegan a ser una atrac- 

: ción más del turismo. Se emite 
^a las 10,55.

► “Las aventuras de Simbad” 
A las 11,20, Antena 3 nos ofre
ce el film de Byron Haskins. 
Con Guy Williams y Pedro 
Armendáriz. Una bella prince
sa es capturada por un malvado 
que pretende dominar el reino. 
Solamente Simbad puede sal
var a la chica pero antes deberá 
superar los mumerosos obstá
culos que encierran el camino 
8 la prisión real.

►“Tiburón, la venganza”
Antena Tres nos tiene prepa
rada una película, para las 
13:10 horas, una producción de 
Joseph Sargent. Con Lorraine 

” Gary Michael Caine y Lance
t^ Guest. Las playas de Florida

se ven de nuevo amenzadas por 
la presencia de otro gran tibu
rón, sembrando el pánico a 
todos los habitantes de la zona. 
Para capturarlo, se organizará 
nna peculiar expedición.

►“Asesinato en tres actos” 
Antena 3 nos tiene preparada 
una intrigante película de 
Agatha Christie, a las 15,30, 
•nterpretada por Peter Ustinov 
y ^^ny Curtis. En una reunión 
ue la alta sociedad de prin
cipios de siglo, dos personas

Tony Curtis.Harrison Ford.Sean Connery.

^̂
^̂

Û

Ir

lucha antidroga. Son los pája
ros de fuego.

► “Mi tutor”
Para esta noche. Antena 3 tie
ne preparado el film de George 
Bowers. Con Caren Kaye y 
Matt Lattanzi. Un joven nor
teamericano se ve obligado a 
dar clases de francés durante 
el verano para conseguir ingre
sar en la universidad. Su adi
nerado padre contrata a una 
profesora que, además del 
francés, le instruirá en el sexo. 
Se emite a las 00,30.

aparecen envenenadas sin 
motivo aparente. El detective 
Hércules Poirot será llamado 
para resolver el caso.

► “Escucha mi canción”
En su espacio dedicado al cine 
español Tele 5 ofrece, a las 
16,20, el drama español de 
Antonio del Amo. Con Jose
lito, Luz Márquez y Jesús Tor
desillas. La mayor ilusión de 
un pobre niños es reencontrar-

sencia de la Emperatriz Cata
lina la Grande, para informarle 
de los males que aquejan a 
Rusia, es ascendido. Sus encan
tos personales y la fogosidad 
de la zarina han hecho el mila
gro, pero pronto se dará cuenta 
de que sólo es el amante de
turno. Se emite a las

► “Indiana Jones y la 
cruzada”
Es la película que nos

se con su madre, de la cual
se separó hace muchos años.
Su sueño se verá hecho rea-
lidad gracias a 
intervención en

► “La Zarina”
Para esta tarde

18,00.

última

ofrece

una pequeña 
la televisión.

La 2 ofrece
una divertida comedia nortea
mericana de Otto Preminger, 
e interpretada por Talluulah 
Bankhead, Charles Coburn y 
Anne Baxter. El teniente 
Alexis que acude ante la pre

Tele 5 para las 21,05. Con 
Harrison Ford, Sean Coonery 
y River Phoenix. Año 1938. Un 
millonario americano decide 
contratar los servicios de India
na Jones para que encuentre 
el Santo Grial. El mayor argu
mento para convencer es que 
su pátíft, el anterior contratado 
para este trabajo, desapareció 
misteriosamen‘:e en Venecia.

► “El expreso de Chicago”
Para esta noche Antena 3 nos

ofrece la película del director 
Arthur Hiller. Con Gene Wil
der y Jill Clayburgh. Un editor 
americano que acude a la boda 
de su hermana, cruza todó el 
país desde Los Angeles hasta 
Chicago. Durante el trayecto, 
es testigo de cómo un hombre 
es arrojado del tren, e intenta 
explicárselo al revisor y a los 
viajeros pero nadie le cree. Se 
emite a las 22,45.

► “El quinteto de la muerte” 
En cine de medianoche, la pri
mera cadena ofrece, a la 01,15, 
una de las mejores comedias 
de la compañía Ealing de 
Alexander Mackendrick, e 
interpretada por Alec Guin- 
ness, Herbert Lom y Peter 
Sellers. Una banda prepara el 
atraco perfecto. Para reunirse 
alquilan una habitación de una 
solitaria viejita, que se conver
tirá en su pesadilla. Muy diver
tida y con excelentes interpre
taciones de los protagonistas.

► “Pájaros de fuego”
A las 23,30, Tele 5 emite la 

•película de aventuras interpre
tada por actores de la calidad 
artística de Nicolas Cage, 
Tommy Lee Jones y Sean 
Young. El argumento llevará 
a los telespectadores con el fin 
de descubrir que la adminis
tración norteamericana está 
decidida a acabar con los car
teles colombianos de la droga. 
Para ello crea una escuadra de 
helicópteros especializada en la

► “El rey de los niños”
A las 1:15 horas la segunda 
cadena emite una muestra más 
del cine chino de los últimos 
años. Laogán ha conseguido 
una plaza de maestro. Su entu
siasmo será puesto a prueba. 
Los alumnos son rebeldes y el 
centro escolar padece tales difi
cultades que ni siquiera puede 
suministrar los libros de texto. 
Como se ofrece en versión sub
titulada, el espectador se puede 
ir familiarizando con el idioma 
e ir practicando.

ó b
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twl “La mujer del
juez” una

producción nacional 
con la vedette Norma
Duval en el reparto

Esta película española está diri
gida por Francisco Lara Polop e 
interpretada por Norma Duval, Héc
tor Álterio se emite hoy en TVEl. 
Se narra la historia de un matri
monio que acaba de llegar a Logro
ño, donde él trabajará como juez. 
Ella, que no tiene nada que hacer, 
conoce a un joven con quien entabla 
una fuerte relación amorosa. Norma Duval.

“Tiburón, la 
venganza” 

vuelve a traer la 
amenaza a las playas 
de Florida

“Tiburón, la venganza”, produc
ción estadounidense dirigida por 
Joseph Sargent, a las 13:10 horas, 
en Tele 5. Está interpretada por 
Lorraine Gary, Michael Caine. Las 
playas de Florida vuelven a ser ame
nazadas por un gran tiburón, vulve 
a darse el pánico. Para capturarlo, 
se organizará una peculiar expe
dición. Michael Caine.

0730.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA Y PRE- 

SENTACIQN
08,00.- PINNIC
08,25.- EL RETQRNQ DE 

DARTACAN
08,50.- DELFY Y SUS AMI

GOS
09,15.- LA LLAMADA DE 

LOS GNOMOS
09,40.- CHARLIE BROWN
10,00.- VACACIONES DE 

CINE; “Los pequeños 
extraterrestres” (1978 
89’45”). Dirección: John 
Hough. Intérpretes: Bet- 
te Davis, Christopher 
Lee.

1130.- SIN VERGENZA
12,00.- NOTICIAS
12,05.- NO ME CORTES
13,00.- PASO A PASO
1330.- GUILLERMO TELL
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
1430.- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.- KASSANDRA
16,20.- MARIELENA
17,05.- PASA LA VIDA
1835.- CURRO JIMENEZ
19,35.- LA HORA DE BILL 

COSBY
20,00.- “V”
20,55.- COLORIN COLORA

DO
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
2130.- ESPECIAL CINE: “El 

secreto mi éxito” (1987 
105’37”). Dirección: 
Herbert Ross.

2330.- “La mujer del juez” 
(1983 86'37”). Dirección: 
Francisco Lara Polop.

01,00.- TELEDIARIO 3
01.15.- CINE DE MEDIANO

CHE; “El quinteto de la 
muerte” (1955).

02,45.- DIGA 33
03,15.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

06,30.- CARTA DE AJUSTE 
06,59.- APERTURA Y PRE

SENTACION
07,00.- EL INFORMATIVO 

DE LA MAÑANA
1030.- UNIVERSIDAD DE 

VERANO
11,30.- EURONEWS
11,50.- POBRE DIABLA
12,45.- LA PRIMERA RES

PUESTA
1330.- EL INFORMATIVO 

DEL MEDIODIA
14,00.- EL VIEJO POLICIA 
15,00.- CIFRAS Y LETRAS 

JUNIOR
15,30.- GRANDES DOCU

MENTALES: NATIO
NAL GEOGRAPHIC

1630.- ASTURIAS
16,50.- AL FILO DE LO 

IMPOSIBLE
17,20.- RUTA QUETZAL
17,50.- SESION DE VERANO; 

“La zarina” (1945). 
Dirección: Otto Premin- 
ger. Intérpretes: Tallylah 
Bankhead, Charles 
Coburn.

1930.- LA RUTA QUETZAL 
20,00.- EL INFORME DEL 

DIA
20,30.- LOS SUPLEMENTOS; 

Incluye: Bosnia en el 
Corazón.

21,00.- LINGO
2130.- EL SUPERAGENTE 86 
22,00.- DE RISA; “Margarita 

y los hombres”
2330.- CERCA DE TI
0030.- PLANETA ROCK
01,15.- VELA. TROFEO 

PRINCIPE DE ASTU
RIAS

01,30.- CINE CLUB. CINE 
CHINO; “El rey de los 
niños” (1987). Dirección: 
Chen Kaige. Laogan ha 
conseguido una plaza de 
maestro. Versión origi
nal con subtítulos en 
castellano

03,15.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.-

06,30.- RODILLO DE PRO
GRAMACION

07,00.- LA RECLUTA BEN
JAMIN

0730.- MI BELLA GENIO
08,00.- VACACIONES ANI

MADAS
11,20.- CINE MATINAL; “Las 

aventuras de Simbad” 
(1963). Dirección: Byron 
Sofear. Intérpretes: Guy 
Williams. Pedro Armen
dáriz.

13,00.- PIPI CALZASLARGAS
1330.- SALVADOS POR LA 

CAMPANA
14,00.- EL PRINCIPE DE BEL 

AIR
15,00.- NOTICIAS
1530.- TELECINE; “Asesinato 

en tres actos” (1986 96’)- 
Dirección: Gary Nelson. 
Intérpretes: Peter Usti- 
nov. Tony Curtis.

I730.COSAS DE CASA
18,10.- TOROS; Desde Colme

nar Viejo, toros para los 
diestros: Miguel Báez 
“Litri”, Antonio Borrero 
“Chamaco” y Manuel 
Caballero.

21,00.- FUTBOL. TROFEO 
BERNABEU; Real 
Madrid - Inter de Milán. 
NOTICIAS en el des
canso.

22,45.- CINE; “El expreso de 
Chicago” (1976). Direc
ción: Arthur Hiller. 
Intérpretes: Gene Wil
der, Richard Pryor.

0030.- CINE; “Mi tutor” (1983 
- 92’). Dirección: George 
Bowers.

02,00.- NOTICIAS
0230.- CINE DE MADRUGA

DA; “La tonta de nadie” 
(1986 - 112’). Dirección: 
Evelyn Purcell. Intérpre
tes: Rosanna Arquette, 
Eric Roberts.

04,00.- CIERRE DE EMISION

06.30.- AVANCE DE PRO
GRAMACION Y 
ESPACIOS PROMO
CIONALES

06,35.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,00.- DESAYUNA CON 
ALEGRIA

10,00.- SKIPPY EL CANGU
RO

1030.- LA BOLA DE DAN 
10,55.- CINE VACACIONES: 

“Chicos inquietos”
1235.- VEN A CANTAR
13,10.- UNA DE CINE: “Ti

burón, la venganza” 
(1978 - 86’). Dirección: 
Joseph Sargent. Intérpre
tes: Lorraine Gary, 
Michael Caine.

15,00.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

1530.- PRIMER AMOR
16,20.- CINE ESPAÑOL: “Es

cucha mi canción” (1959 
- 85’). Dirección: Anto
nio del Amo. Intérpretes: 
Joselito, Luz Márquez.

18,05.- APARTAMENTO 
PARA TRES

19,10.- CINE: “Banana Joe” 
(1981 - 100’). Dirección: 
Steno. Intérpretes: Bud 
Spencer, Marina Lang- 
ner.

20,55.- CINE CINCO ESTRE
LLAS: “Indiana Jones y 
la última cruzada”. En 
el transcurso de la pelí
cula se emitirá en el sor
teo del Telecupón.

23,30.- CINE: “Pájaros de fue
go”

01,05.- OTRA DIMENSION
02,00.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
02,30.- CAMINO DEL 

INFIERNO
03,20.- CINE: “Los otros cuen

tos de Boccacio”
05,00.- CINE: “Fantasmas de 

Roma”

08,00.- ABC WORLD NEWS 
08,30.- DIBUJOS ANIMA

DOS: “Sharky y George” 
08,55.- VIDEOMINUTO 
09,52.- REDACCION. NOTI

CIAS
10,00.- CINE: “Ladrón de cora

zones”
11,44.- CINE: “Don Juan en los 

infiernos”
13,15.- PIEZAS
13.35.- LOS 40 PRINCIPALES: 

Programa musical en el 
que se hace un repaso 
a la lista de los 40 
principales.

14,00.- REDACCION. NOTI
CIAS

14,05.- DIBUJOS ANIMA
DOS: “Los chicos de 
Beverly Hills”

14,30.- TELESERIE: “Aquí 
mando yo”

15,00.- SESION ESPECIAL 
V.O: “No me mientas 
que te creo”

16.33.- CINE: “Asesinatos en el 
FBI”

18,05.- CINE: “El protector”
19,35.- DIBUJOS ANIMA

DOS: “Tintín”
20,00.- AVANCE. REDAC

CION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES 
20,30.- TELECOMEDIA: “Alf’ 
21,00.- TELECOMEDIA: “Pa

dres forzosos”
21,28.- INFORMACION 

METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTI

CIAS
21,54.- INFORMACION 

DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+: 

“Rosencrantz y Guil- 
denstern han muerto”

23,54.- CINE: “El cielo próxi
mamente”

01,41.- 24 HORAS -
02,34.- CINE: “Agenda Oculta” 
04,18.- CIERRE

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,55.- AVANCE DE PRO

GRAMACION
08,00.- EN BUSCA DE UN 

ARTlC TROPICAL
08,50.- A LA BABALA
09,45.- EN LA SALUD 1 EN 

LA ENFERMEDAD
10,15.- LA VIBORA NEGRA 
10,45.- STAR TREK: El Enter

prise se verá atrapado 
entre dos razas de alie
nígenas que luchan por 
un remedio médico sin 
el cual una de las dos 
razas, los ornarans, mori
rán.

11,30.- OLE TUS VIDEOS 1
12,45.- A LA BABALA
14,00.- NOTICIAS 9
15,00.- A LA BABALA; For

zado a ir a través de la 
Galaxia en el siglo 
XXXL Ulises deberá 
encontrar el camino de 
regreso a la tierra, desa
fiando al Reino del 
Infierno.

1530.- TARDES DE CINE; 
“Afileres de oro”. Espa
ña, 1974. Í

17,10.- CINE ESPAÑOL; “El 
paseillo^. España, 1968. 
Director: Ana Mariscal. 
Intérpretes: “El Puri”, 
José María Montilla y 
Venancio Muro.

18,50.- HOSPITAL
19,40.- JUSTICIA CALLEJE

RA
2030.- NOTICIAS 9 ;
21,10.- EL TIEMPO
21,15.- CINE DEL MIERCO

LES
23,00.- CINE DE NOCHE; “En 

casa con mi asesino”. 
USA, 1991.

00,45.- CAGNEY Y LACEY 
0130.- MOSNTERS
02,00.- FIN DE EMISION
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CALENDARIO DE VACUNACIONES

(-) Reiría los millos on sitLJ<aci<5r, do ospociíal riesgo a los 9 meses.

3 meses

5 meses

7 meses

15 meses

18 meses

6 años

11 años

14 años

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

1 Parotiditis (•) Sarampión Rubéola 
----- 1-----------

Tétanos Difteria Polio 1-11-111

Tétanos Polio 1-11-111
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Tétanos Polio 1-11-111
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El nuevo personaje de Sharon Stone tiene ciertas similitudes con el de “Instinto básico”. Continuos cortes en las escenas de sexo para evitar su clasiricación “X” en EE.UU.

Peleas entre los actores, problemas con la censura y varios finales han complicado el filme

“Sliver”, el nuevo “thriller” de Sharon 
Stone, se estrena en España

MADRID. (Fax Press).Des
pués del éxito mundial de “Ins
tinto básico”, que la convirtió 
^e la noche a la mañana en 
la actriz más cotizada de Holly

wood, Sharon Stone ha pati
nando con su siguiente trabajo, 
“Sliver”, que llega a nuestro 

baís con el subtítulo de “Aco
lada” el próximo viernes. La 
que fue estrella más caliente 
Íel firmamento ha dejado esta 

ez fríos a críticos y especta- 
ores con un “thriller” menos 

erótico de lo esperado, que 
coprotagonizan William Bald
win y Tom Berenger. Durante 
gi exhibición comercial en 
|e.uu., no ha llegado ni a 
alcanzar la cifra media acep
table de los 50 millones de 
dólares.
j El nuevo personaje de Sha- 
bn Stone en “Sliver” tiene 
Bertas similitudes -sin embar- 

con Catherine Tramell, la 
■ovelLsta bisexual de “Instinto 
Básico”. En esta ocasión repre- 
knta a una editora de Man- 
«attan que se siente atraída por 
el voyeurismo y el asesinato, 
ttas alquilar un apartamento en 
un “sliver” (estrecho edificio de 
Apartamentos neoyorquino). 
M historia proviene de la 
fovela homónima de Ira Levin, 
^utor de “La semilla del dia- 
wo”, y su guión ha sido escrito 
por el hombre a todas luces 
^rresponsable de la fama de 
Stone, Joe Eszterhas, autor del 
texto de “Instinto básico”.

La película ha estado rodea- 
h de multitud de contratiem- 
®s antes de su estreno en 
astados Unidos a finales de 
íuyo. Las desavenencias entre 
^s actores, problemas para 
'bcontrar un final satisfactorio 
?ura el público, y los continuos 
^nibios y cortes de las escenas 
kh ^^.^‘^ (para evitar que fuera 
psificada como una película 
polusivamente para adultos), 

hecho del rodaje de “Sli- 
01 más conflictivo de la 

emporada.
Ll máximo responsable de 

este proyecto de la Paramount 
ha sido el productor Robert 
Evans, que llevaba una década 
alejado de la industria cinema
tográfica. Evans comenzó su 
andadura como actor de serie 
“B”, antes de ser productor. 
Llegó a vicepresidente de pro
ducción de la Paramount, y 
alcanzó su consagración pro
fesional gracias al éxito de “Lo
ve story”, “El Padrino” o “Chi- 
natown”. Pero su suerte cam
bio en los años ochenta. Fue 
detenido por posesión de 
cocaína. Esto, unido al fracaso 
comercial de “Cotton Club” le 
hundió económicamente y le 
marginó de la élite industrial 
del cine.

Segunda oportunidad

A principios de esta década 
era prácticamente expulsado de 
Hollywood a raíz del arresto 
de su novia, acusada del ase
sinato de uno de los produc
tores de “Cotton Club”. Con 
estos antecedentes, Evans 
aceptó sin dudar una “segunda 
oportunidad”. La que suponía 
para él el reto de llevar al cine 
la novela de Ira Levin “Sliver”. 
Era consciente de que con ello 
se jugaba lo que quedaba de 
su prestigio profesional.

En un principio, pretendió 
que la película fuese dirigida 
por Roman Polanski. Tuvo que 
desistir rápidamente de esta 
idea, ya que el director de “La 
semilla del diablo” y “Lunas 
de hiel” había tenido que aban
donar Estados Unidos, tras 
protagonizar en 1977 un escán
dalo sexual con una menor. Su 
regreso no hubiera sido bien 
recibido por las autoridades 
federales, y trasladar la acción 
de la historia a Paris, residencia 
actual del director de origen 
polaco -que llegó a contem
plarse- acabó siendo desecha
da.

Por lo tanto, decidió con
tratar a Phillip Noyce, un aus
traliano que había demostrado

B

Tom Berenguer es, junto a William Baldwin, el coprotagonista del filme.

en “Calma total” y “Juego de 
patriotas” su habilidad para el 
cine de suspense. Ahora debía 
encontrar a los actores adecua
dos. Para el papel protagonista, 
ni Evans ni el guionista, Joe 
Eszterhas, tenían la menor 
duda. Desde el principio pen

^ ^'E] voyeurismo, fantasía 

secreta de todo el mundo^^
saron en Sharon Stone como 
la actriz idónea para encarnar 
a Carly Norris, la editora que 
espía a sus vecinos a través de 
cámaras ocultas.

Stone, de 35 años, deseaba 
superarse a sí misma tras el 
trabajo en la polémica “Instin
to básico”. Estaba estudiando 
el guión de otra película de 
la Paramount, y cuando le 
hablaron por primera vez de 
“Sliver”, no puso mucho entu
siasmo en el proyecto. “Se 
párece demasiado a mi perso
naje en “Instinto básico”, dijo. 
Pero los responsables de “Sli
ver” no estaban dispuestos a

Un desnudo frontal masculino y varias secuencias de 
contenido sexual desaparecieron del montaje. Baldwin se opuso 
a que su miembro viril apareciese en pantalla, ya que su 
contrato estipulaba exclusivamente desnudos posteriores. Otras 
escenas sufrieron una censura menos severa. Los encargados 
de velar por la integridad moral de los norteamericanos se 
conformaron con oscurecerías. El productor tenía su propia 
visión de los motivos de la junta de clasificación: “El voyeurismo 
es la fantasía secreta de todo el mundo aunque mucha gente 
no quiera admitirlo. Probablemente los de la junta sean todo.s 
unos voyeurs”, dijo llevado por su irritación.

Evans se estaba tomando la película como algo personal. 
El segundo gran disgusto estaba por venir. Una vez finalizado 
el rodaje, y en una preexhibición del film, se comprobó que 
el público no aprobaba el final de “Sliver”. Los espectadores 
estaban insatisfechos porque los asesinos no eran capturados. 
Eszterhas tuvo que escribir 5 finales distintos.

dejarla escapar.

M.C.D.2022
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ALTOZANO____________
Un camionero que 
conducía ebrio 
atropelló vientitrés 
ovejas en 
un pueblo de 
Toledo

VILLASEQUILLA (TO
LEDO) Efe .- Un total de 
veintitrés ovejas resultaron 
muertas en el término muni
cipal de Villasequilla al ser 
atropelladas por un camión, 
cuyo conductor circulaba en 
estado ebrio, según resultó de 
las pruebas de alcoholemia 
practicadas.

Según informaron ayer 
fuentes del Gobierno Civil de 
Toledo, el suceso ocurrió en 
la tarde de ayer a'la altura 
del kilómetro 59,150 de la 
carretera local L-8, en el tér
mino municipal de Villasequi
lla, cuando el camión condu
cido por una persona que res
ponde a las iniciales C.Y.Y, 
de 37 años de edad, atropelló 
a un rebaño de ovejas, de las 
que veintitrés resultaron 
muertas.

El conductor del camión, 
un Renault SO-8778-C, se 
sometió voluntariamente a las 
pruebas de alcoholemia,que 
dieron como resultado la pre
sencia de 2,12 gramos de alco
hol por mil centilitros de san
gre, mientras que el máximo 
legal permitido para conducir 
vehículos de motor está en 
0,8 gramos.

O

Lunes, 30 ......... 71667 
Martes, 31 .....82583
Miércoles, 25 82451
Jueves, 26 37017
Viernes, 27 .... 70422
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BONOLOTO

Lunes, día 30
9-12-18-27-45-48

Cumple. 5 Rein. 0
Martes, día 31

2-19—21-25—29—49 
Cumple. 24 Rein. 2 
Miércules, día 25 

8-32-33-37-44-49
Cumple. 25 Rein. 2 
Viernes, día 27 

6— 7—20—23—39—48
Cumple. 46 Rein. 7

PRIMITIVA
Jueves, día 26 
1-17—27-33-36-38 

Cumple. 7 Rein. 0
Sábado, día 28
12-20-23-29-32-38

Cumple. 3 Rein. 3

EI tratamiento, gastar más enersí^s que Ias insestas

El 30% de los manchegos 
tienen problemas de peso

►
 El manto de Penélope.- Las obras en las calles de la ciudad se parecen 

al mítico manto de Penélope: lo que se hizo ayer, se deshace hoy, para empezar 
de nuevo mañana. La canalización del gas natural es uno de los mejores ejemplos 
de este vicio; al principio de la calle del Rosario, sin ir más lejos, ayer estaban 
levantando el asfalto que echaron la semana pasada después de instalar las tuberías. 
Si tuvieran que pagarlo de su bolsillo, seguro que planificaban mejor.

Aproximadamente el 30 
por ciento de la población 
de la región presenta pro
blemas de sobrepeso, según 
se indica en una nota de 
prensa del INSALUD.

La nota señala que más 
del 70 por ciento de los 
pacientes que acuden a las 
consultas de Endocrinología 
y Nutrición, independiente
mente del motivo de su visi
ta, presentan obesidad, pro
blema que puede ocasionar 
complicaciones en las enfer
medades cardiovasculares.

Un equipo del Hospital 
Virgen de la Salud está ela
borando un proyecto de 
investigación, becado por el 
Fondo de Investigación 
Sanitaria, que se centra en 
el estudio fisiopatológico de 
la hipertensión arterial en 
la obesidad y en la diabetes 
“melitus”, dos enfermeda
des que influyen en la mor
talidad por causas cardio
vasculares.

Según manifiesta en la 
nota el investigador princi
pal, el endocrinólogo 
Miguel Angel Carrasco, 
“aunque se han postulado 
múltiples teorías para inten-

9

Muchos gordos en la región.

tar explicar la causa de la 
obesidad, el mecanismo 
siempre es el mismo, la dife
rencia entre la mayor inges
ta de energía y el gasto de 
las mismas”.

El tratamiento de la obe
sidad debe tener en cuenta 
la necesidad de que el gasto 
de energía sea superior al 
de la ingesta, para que ten
ga lugar la pérdida de peso 

y posteriormente la restau
ración del equilibrio entre 
la energía ingerida y la gas
tada.

Carrasco afirma que 
“desde un punto de vista 
práctico, lo que reporta más 
ventajas es actuar sobre 
ambos factores, ingesta y 
gasto energético, recomen
dando una dieta y un pro
grama de ejercicios adecua
dos”.

En este sentido, el endo
crinólogo indica que “salvo 
en caso.s de obesidad muy 
severa donde sea necesaria 
una rápida disminución de 
peso, se recomienda una 
reducción lenta y progresiva 
de las calorías de la dieta 
con el objeto de que aunque 
la pérdida de peso sea más 
lenta, permita adquirir nue
vos y diversos hábitos ali
menticios”.

Por último. Carrasco 
señala que la utilización de 
fármacos y preparados ali
menticios que actúan dismi
nuyendo el apetito o incre
mentando el consumo de 
energía “debe hacerse por 
decisión médica y huir de 
la automedicación”.

► Bono ha comenzado el cur
so con fuerzas renovadas y, 
para empezar, ya tiene nuevo 
equipo de gobierno, con cinco 
nuevos consejeros nada 
menos y la creación del gabi
nete de Medioambiente.

► Mantiene a sus insepara
bles López Carrasco y Anto
nio Pina, pero cae Siro Torres 
que a lo mejor tiene que pre
sentarse a las próximas elec
ciones de Alcalá del Júcar 
para seguir en la pomada.

► Por cierto que la represen
tación “albaceteña” decae, en 
favor de la ciudarrealeña. 
Esto de repartir el pastel 
entre cinco provincias es que 
es un lío.

► Nos llama una albaceteña 
que quiso tomar ayer el auto
bús de las 6,40 hora.s con 
dirección a Hellín, tal y como 
figura en el tablón de hora
rios, y casi no le dejan.

► Resulta que el susodicho 
autobús sólo recoge a los tra
bajadores del Hospital comar
cal hellinero, pero los usuarios 
no se enteran hasta que no 
le ven la cara al propio con
ductor. Si es de uso restrin
gido convendría quitarlo de 
la publicidad, con el fin de 
evitar desagradables sorpresas 
de última hora.

► Y otros que también están 
muy contentos son los vecinos 
de la calle del Rosario. Tal 
y como refleja la fotografía 
superior, obra va y obra viene, 
y así todo el verano. Una deli
cia, vamos.

Siro Torres no está.


